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Конфронтацията и напрежението в
отношенията между Русия и САЩ на-
растват, заяви във вторник министъ-
рът на външните работи на Русия Сер-
гей Лавров в ефира на програмата
"Голямата игра" по Първи канал.

"Ако вземем разгорещяването на
политическите страсти, риториката,
които излизат извън рамките на оно-
ва, което до съвсем неотдавна се
наричаше дипломатическо приличие,
да, конфронтацията нараства - каза
той. - В САЩ инициираха придвиж-
ването на НАТО към нашите граници
не само чрез приемане в алианса
на нови страни от съседите на Рус-
ката федерация, но и чрез разпола-
гане на военна инфраструктура по

нашите граници."
Първият руски дипломат съобщи, че

страната вече предприема конкретни
ответни мерки по отношение на пред-
ставители на САЩ, които се занима-
ват с русофобска риторика. "Ние реа-
гираме, реагираме конкретно. Преди
всичко към персоните, които се зани-
мават с русофобска риторика и с ру-
софобски действия", каза той.

"По отношение на по-твърдите ре-
акции, аз разбирам изкушението на
нормалния човек да излее правед-
ния си гняв към авторите на тази
несраведливост, която се върши. Ан-
дрей Громико, великият съветски ми-
нистър на външните работи, някога
каза, че десет години преговори са

по-добри от един ден война. И той
беше прав, в крайна сметка аз така
смятам", добави Лавров.

Министърът подчерта, че именно
по тази причини руската страна про-
дължава да настоява за изпълнение
на минските договорености и ще изис-
ква онези, които ръководят действи-
ята на Киев, да заставят украински-
те власти да изпълняват тези дого-
ворености.

"За съжаление, тези, които ръково-
дят сегашната власт в Украйна, не са
тези, които писаха минските догово-
рености, а са Съединените американ-
ски щати", каза в заключение ръко-
водителят на руското външнополити-
ческо ведомство.       /"Русия днес"/
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Руският министър на външните работи отбеляза, че се
предприемат ответни мерки по отношение на американски
представители, занимаващи се с "русофобска риторика"

В края на миналата седмица в Подмосковието се състоя възпроизвеждане на битката при Бородино. В постанов-
ката, посветена на 206-годишнината от най-голямото сражение през Отечествената война от 1812 година, участ-
ваха многобройни военнопатриотични клубове от Русия и от други страни. Бородинската битка е най-голямото
сражение във войната през 1812 г. между руската армия и войските на императора Наполеон Бонапарт. Сражени-
ето продължава 12 часа и завършва с победа на войските на Михаил Кутузов. Битката се смята за една от най-
кръвопролитните в историята - в нея са загинали около 60 хиляди души.

В Китене прошел междуна-
родный форум-фестиваль моло-
дежи                        Стр. 7

Ученые не ожидали землетрясе-
ния на Урале                Стр. 8

Аэрофлот хочет чаще летать в
Софию                     Стр. 10

В Шереметьево - не теряйтесь
Стр. 12

Москва отмечает 871-й день
рождения                  Стр. 13

Объявлен конкурс "Рождест-
венские песни народов мира"

Стр. 15

Шнур влюблен
в Оксану

Акиньшину?
Стр. 18
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ПРОГРАМА  НА ПРОЖЕКЦИИТЕ В РКИЦ
НА КОНКУРСНИТЕ ФИЛМИ

7 септември
19.00 Тържествено откриване
21.00 Док.филм "Светителят хирург", реж. Ан-

гел Бончев - България
22.00 Худ. филм "Мръсни сънища", реж.Ефе-

мия Фард - България.
8 септември
9.30 Док. филм "Ансамбъл Александров, зав-

ръщане на сцената", оператор-пост. Сергей Ва-
силев.

10.00 Док. филм "Светителят хирург"
11.30 Игр. филм "Мръсни сьнища"
12.00 Док. филм "След битката", реж. Амуер

Х., Смаер, САЩ.
13.00 Игр. филм "Правото да обичаш", реж.

П. Курти, сценарист Амина Жаман, САЩ
14.00 Док. филм "Път към дома" к/ст. "Река-

Лена", Русия.
15.00 Док. филм "Дневник за една нощ", к/ст.

"Река-Лена", Русия.
15.30 Филми от Македония: док. филм. "Making

of", реж. Кузман Кузман; док. филм "Явачи на
Копи", автор Мариан Гавчаловски; док.филм "Ах,
любов моя", реж. Коле Ангеловски.

16.30 Док.филм "Триумф на волята и честта",
реж. Красимир Цоков, България.

17.00 Док. филм "Рашан Хау", реж. Б.Бояр -
Монголия, субтитр. на англ.

17.30 Док. филм "Дъгата на живота на Дмит-
ри Федорин", Белгия

17.30 "Нокаут", реж. Ники Илиев, България.
9 септември
9.30 Док. филм "Дружба излята в бронз", реж.

Иля Виноградов, продуцент Светлана Солдато-
ва

10.00 Док.филм "Third -class travel", реж. Ро-
дион Измайлов - Русия

11.45 Игр. филм "Случаят Кюри", реж. Анд-
рей Хадживасилев, България.

13.00  Док. филм "Двата слона и тревата",Ра-
лица Димитрова и Пламен Герасимов, България

14.15 Док. филм "Косово", реж. Мария Му-
сорлиева, България.

16.45 Игр. фильм "Летовници", комедия, реж.
Ивайло Пенчев, България

10 септември
9.30 Док.филм "Сърбия към властта на бул-

дозера", реж. Вечеслав Бондаренко, Беларус
10.00 Игр. филм "Наследство", Палестина суб-

титр. англ.
11.30 Треллер на  телесериал "Антитерро-

ризм-1", "Антирерроризм-2", Китай, субтитр. англ.
12.00 Док. игр. филм "Някой посети душата

ми", реж. Стефан Ненков-Щерев, в роля Мари-
ус Куркински, България.

12.50  Док. филм "Глобална заплаха", реж.
Ганета Сагова, Добрин Кашавелов, България

13.15 Филми на Украйна: "Стежками Олеся
Гончара", реж. Валерий Степанян; "Митець с
берегов Ичень"; "Среща",реж. Валентин Мис-
ливи

14.15 Док. филм "После 45-го. Изкуство от
нула" ген. прод. Виктория Петросянц,  проду-
центи Виктория Петросянц и Дмитрий Дулов

15.15  Док. филм "Сестри", телерадиокомпа-
ния "Русский Мир", реж. Александр Ладнов, сце-
нарист Татьяна Басова - Русия.

16.15 Док.филм "Крим многолики", 30 мин,
2017 г. реж. Мария Раздорская ООО "Студия
маратон Арт" 9 - Русия.

17.00 Игр. филм " Моторът", продуцент Иван
Тонев - България.

19.00 - Връчване на наградите, концерт и тър-
жествено закриване

Пред посолството на
Русия в България бе-
ше тържествено откри-
та изложба "Най-кра-
сивата страна", пре-
доставена от Руското
географско дружество.
Събралите се привет-
ства посланикът на Ру-
сия в България Анато-
лий Макаров. "Способ-
ността да се приспо-
собяваме към труднос-
тите, да намираме ре-
шение за уж неразре-
шимите проблеми ста-
на наша национална черта" - отбеляза ръководителят на рус-
ката дипломатическа мисия у нас. Гост на събитието беше
българският министър на младежта и спорта Красен Кралев.
В изказването си той даде висока оценка на фотоизложбата,
като подчерта, че тя ще допринесе за развитието на руско-
българското взаимно разбирателство и контактите между двете
страни. Церемонията на откриването беше посетена от за-
местник-председателя на Народното събрание Явор Нотев,
директора на дирекция "Маркетинг, реклама и информация в
туризма" Албена Методиева, представители на дипломатичес-
ките мисии в България, членове на обществени организации
и софиянци. Експозицията ще работи до 1 ноември.

Руският министър на външни-
те работи Сергей Лавров зая-
ви, че убийството на лидера на
Донецката народна република
Александър Захарченко е про-
вокация, насочена към подкопа-
ване на минските споразумения.
Според него случилото се е про-
вокативен акт на Украйна, явно
насочен към сриването на мин-
ските договорености. Лавров до-
пълни, че тези споразумения ни-
кога не са се изпълнявали от
страна на Киев. Според руски-
ят външен министър след убий-
ството на Захарченко в близко
време и дума не може да става

Ëàâðîâ: "Íîðìàíäñêèÿò ôîðìàò" å
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за среща на лидерите от "нор-
мандската четворка", което же-
лаят "европейските партньори"
на Русия. Лавров допълни, че
ситуацията се нуждае от серио-
зен анализ, с което сега се за-
нимава руското външно минис-
терство.

По-късно депутатът от Вър-
ховната рада Игор Мосейчук
призова Украйна да поеме от-
говорността за убийството на
Александър Захарченко. Той
"обоснова" убийството на Захар-
ченко с приумицата, че лиде-
рът на Донецката народна ре-
публика бил терорист.

"Трябва открито да заявим,
че терористите ги ликвидира-
ме ние, а не ФСБ. Никъде по
света с терористи не се во-
дят преговори, няма да го пра-
вим и ние. Той е ликвидиран
от нашите спецслужби", заяви
украинският депутат. Мосейчук
отбеляза, че по-рано срещу
Захарченко са извършени ня-
колко покушения, организира-
ни от Службите за сигурност
на Украйна. Депутатът обяви,
че украинското правителство
е страхливо заради факта, че
не признава покушението.

 /"Русия днес"/
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В грузинската военна база
"Сенаки" се провеждат воен-
ни учения, в които участват во-
еннослужещи от десет държа-
ви-членки на НАТО и партньо-
ри на Алианса.

На официалното откриване на
ученията министърът на отб-
раната на Грузия Леван Изо-
рия определи настоящата бо-
еготовност на грузинската ар-
мия като "стратегическа готов-
ност".

В маневрите участват 237
военнослужещи от САЩ, Бъл-
гария, Румъния, Латвия, Гър-
ция, Украйна, Турция, Чехия,
Естония и Грузия. Целта им е
да бъде укрепена регионална-
та сигурност.

Военните учения са коорди-
нирани от офицери на амери-
канската армия със съдейст-
вието на учебния център на
НАТО в Грузия и с местното
командване на въздушните си-
ли, ПВО и бреговата охрана
на грузинското Министерство
на вътрешните работи.

Припомняме, че в средата
на август в Грузия приключи-
ха военните учения "Достоен
партньор-2018" с участието на
редица страни членки на НА-
ТО. Грузия е на третия, пред-
последен етап от подготовка-
та за интеграция в НАТО.

/"Русия днес"/

Министърът на външните ра-
боти на Украйна Павел Климкин
заяви в ефира на украинската
телевизия ICTV (Ай Си Тв), че си-
туацията с отлива на украинците
от страната е "катастрофална".

Той отбеляза, че за съжале-
ние ситуацията в близко бъде-
ще ще остане същата. Климкин
допълни, че в последно време
само в Полша са заминали око-
ло 1,5 млн. украинци в качест-
вото си на трудови мигранти.

Официален Киев поставя тру-
довата миграция на второ мяс-
то в списъка със заплахите за
националната сигурност на Ук-
райна, след военните действия

Êëèìêèí: Îòëèâúò íà óêðàèíöè îò ñòðàíàòà å êàòàñòðîôàëåí
в Донбас.

Според социологическо проуч-
ване, проведено от Киевския
международен институт по соци-
ология, около 33% от украинци-
те мечтаят да напуснат страна-
та, а според всеки четвърти от
анкетираните "Украйна не може
да стане независима държава".

Според експертите тенденци-
ята към масовото бягство на ук-
раинците в съседни страни ще
продължи да се увеличава.

Припомняме, че през април
Павел Климкин заяви, че влас-
тите на страната трябва да вър-
нат трите милиона украинци, ра-
ботещи в Русия, за да ги пре-

насочат в Европа. Но въпре-
ки строгите ограничителни
мерки като прекъсването на
железопътната комуникация с
Русия, гражданите на Украй-
на по приоритетен ред зами-
нават на работа именно в Рус-
ката федерация. Втората по
приоритет страна за украин-
ците е Полша, където те ра-
ботят основно като обслужващ
персонал.

Другата негативна тенденция
е, че местата на украинците,
заминали да работят в чуж-
бина, ще бъдат заети от имиг-
ранти от азиатските страни.

 /"Русия днес"/
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3. СТРАНАТА

Правителството на Руска-
та федерация утвърди фор-
мата на декларацията за по-
землените имоти, които се
предоставят на руски граж-
дани в рамките на програ-
мата "Далекоизточен хектар".

От Министерството на
развитието на Далечния Из-
ток на Руската федерация
съобщиха, че съответният
указ ще влезе в сила на 11
септември тази година.

Гражданите ще могат да
подават декларацията в
одобрения формат лично
или да я изпращат в елект-
ронна форма на посочения

Îòêðèõà ïúðâèÿ öåíòúð çà
èíâàëèäè, æåëàåùè äà ðàáîòÿò

В Ленинградска област в гр. Всеволожск се откри мно-
гопрофилен център за инвалиди, които желаят да рабо-
тят. Става дума за Център за обучение и помощ при
трудоустройство на хора с увреждания.

На официалната церемония по откриването на Центъра
заместник-президентският пратеник в Северозападния фе-
дерален окръг Любов Совершаева заяви, че този многоп-
рофилен ресурсен център е уникален и единствен по ро-
да си в цяла Русия. Тя изрази желание в бъдеще такива
центрове да се появят и в други региони на страната.
Институцията обединява няколко услуги, които предоста-
вят помощ за обучението, наемането на работа на хора с
увреждания и оформянето на необходимите документи.

В нейния състав влизат: център за подготовка на инва-
лиди за самостоятелна трудова дейност и живот, произ-
водствен център по интеграция, център за промишлена
интеграция, за демонстриране на действащи малки и сред-
ни бизнес предприятия, в които работят инвалиди, както
и ресурсен център, предоставящ цял пакет държавни ус-
луги.

В обновената сграда на Центъра има оборудвана сто-
лова със 120 места, зони за отдих, комфортни чакални,
хостел, медицински корпус за оказване на първа меди-
цинска помощ и др.

Както отбеляза губернаторът на Ленинградска област
Александър Дрозенко, институцията бе създадена на ба-
зата на център, който работи вече няколко години и кой-
то осигурява обучение за млади хора с увреждания, като
ги обучава на различни занаяти.

Сега в центъра се обучават 60 възпитаници от Ленинг-
радска област, Санкт Петербург, Карелия, Новгород, Псков
и Вологодска област.  Дрозенко не изключи варианта, че
в бъдеще ще бъдат създадени клонове на този център в
отдалечените райони на Ленинградската област.

На Соловецкия архипелаг
откриха паметник на випус-
книците на Соловецкото учи-
лище за юнги. По думите на
заместник-директора на Со-
ловецкия музей-резерват
Наталия Яковлева, паметни-
кът е открит в село Соло-
вецкий точно срещу експо-
зицията, посветена на Со-
ловецкото училище за юн-
ги. Мемориалът се намира
на брега на морето до Ма-
настирския кей.

В продължение на една го-
дина над паметника са ра-
ботили заслужилият худож-
ник на Русия, скулпторът
Сергей Сюхин и архитектът
Дмитрий Яскорский. По ду-
мите на руския архитект в
процес на работа за тях е
било от важно значение па-
метникът да отговаря по
всички характеристики на
околния историческо-кул-
турен пейзаж на резервата.

 Ръководителят на Министерството на
вътрешните работи на Русия Владимир Ко-
локолцев заяви, че сред приоритетите на
Руската федерация и нейните партньори е
борбата с наркотрафика и тероризма. То-
ва той каза на 38-та конференция на Асо-
циацията на националните полиции на стра-
ните участнички в АСЕАН (Асоциацията на
страните от Югоизточна Азия), която се
проведе в Бруней.

"За Русия и много от нашите партньори
една от приоритетните области е борбата
с трафика на наркотици, а по-специално
разпространяването на синтетичните нар-
котици, повечето от които идват от стра-
ните на Югоизточна Азия", заяви вътреш-
ният министър на Русия.

Той също така подчерта, че решението
да се провеждат срещи на "висши служи-
тели на Русия и АСЕАН по въпросите за
борбата с наркотиците" от 2017 година, е

Планира се през 2018 го-
дина в руската столица да
бъдат застроени 8,5 мили-
она квадратни метра недви-
жима собственост, от кои-
то 3,4 милиона кв.м. ще бъ-
дат жилищна площ.

През последните осем ме-
сеца въвеждането в експ-
лоатация на нови недвижи-
ми имоти е нараснало с поч-
ти 29%, тоест 3,86 милиона

Âñè÷êè ðóñíàöè âå÷å ìîæå äà ïîäàâàò äîêóìåíòè
çà "Äàëåêîèçòî÷åí õåêòàð"

адрес на пълномощния ор-
ган в срок не по-късно от
три месеца след изтичане-
то на три години от датата
на сключването на догово-
ра за безвъзмездно полз-
ване на поземления имот.

Освен това, декларация-
та ще може да се подава от
гражданите в Многофункци-
оналния център за предос-
тавяне на държавни и об-
щински услуги или админис-
трацията за регистриране
на правата.

В декларацията трябва да
се посочва кадастралният
номер на поземления имот,

реквизити на договора за
безвъзмездно използване
на поземлен терен, разре-
шително за ползване и до-
кумент за активни видове
дейности.

Припомняме, че програма-
та "Далекоизточен хектар"
дава на всеки руски граж-
данин право върху поземлен
имот с площ до един декар
на територията на Далечния
Изток.

От 1 юни 2016 година
програмата на Далечния Из-
ток влезе в сила за местно
население в региона, а от 1
февруари миналата година -

за всички руски граждани.
По данни на Министерст-

вото на развитието на Да-
лечния Изток на РФ, в мо-
мента за ползване са разп-

ределени почти 44,5 хил.
парцела, а за около 7 хиля-
ди вече има одобрени за-
явления от упълномощените
органи.

Îòêðèõà ïàìåòíèê íà ñîëîâåöêèòå þíãè

"Трябваше да увековечим
подвига на юнгите, при то-
ва да направим това камер-
но, предвид факта, че Со-
ловецките острови са обект
на световното наследство на
ЮНЕСКО и това е нашата
сакрална история", отбеля-

за Яскорский.
За пиедестал бе избран

голям камък, намерен на ос-
трова. "Този камък ни подс-
каза обема на композиция-
та и нейното разположение",
сподели Яскорский. Именно
върху този камък са поста-
вени фигурите на юнгите.

По думите на авторите, па-
метникът е създаден с из-
вънбюджетни средства, с
дарения от различни компа-
нии.

На 25 май 1942 година с
указ на народния комисар на
ВМФ Николай Кузнецов в Со-
ловки бе създадено училище
за юнги към Северния флот.
В световната история то е
представлявало най-младата
пълноценна войскова част.
Само за три години са били
обучени 4111 специалисти -
радисти, боцмани, техници и
др., като една четвърт от тях
не са се върнали от войната.

Áîðáàòà ñ íàðêîòðàôèêà
è òåðîðèçìà å ïðèîðèòåò
çà Ðóñèÿ

своевременно.
"Разчитаме на това, че сътрудничеството

с държавите от АСЕАН в тази сфера ще
достигне ново качествено ниво и ще позво-
ли по-ефективно противодействие на зап-
лахите от наркотици", допълни Колоколцев.

От пресслужбата на Министерството на вът-
решните работи на Русия съобщиха, че Ко-
локолцов е участвал в приема на султана на
Бруней Хасанал Болкиах. На срещата руски-
ят министър е предложил да се провеждат
съвместни антитерористични мероприятия.

По-рано от руското МВР заявиха, че през
2017 година "Роскомнадзор" блокира почти
21 хиляди уебсайта за наркотици.

Ìîñêâà ïëàíèðà äà ïîñòðîè 8,5 ìèëèîíà êâàäðàòíè ìåòðà íåäâèæèìîñò
квадратни метра повече в
сравнение със същия пери-
од през миналата година.

"Към миналогодишния ре-
зултат са добавени 871,9 хи-
ляди квадратни метра", зая-
виха в Департамента по гра-
доустройствена политика. Ед-
на трета от общия обем на
въведените в експлоатация
недвижими имоти са жилища.

От началото на 2018 го-

дина вече са построени пет
училища, 10 детски гради-
ни, пет здравни заведения,
четири хотела, девет спорт-
ни обекта и др.

По-рано се съобщаваше,
че в Калининград през яну-
ари-юли 2018 година са би-
ли построени и пуснати в ек-
сплоатация близо 3,8 хиля-
ди апартамента в 111 жи-
лищни блока.
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Тази година учили-
щата в Русия отво-
риха врати за 15,6
милиона ученици
(почти с 2 милиона
повече), което е ре-
корд за последни-
те 10 години. Пър-
вокласниците са
1,8 милиона. А те-
зи, които ще завър-
шат предстоящата
учебна година, пър-
ви ще могат да по-
ложат Единен дър-
жавен изпит по ки-
тайски език. В на-
чалото на учебната
година децата вля-
зоха в 67 нови учи-
лища. До 2019 г. ще
бъдат открити още 119 учебни заведения и в училищата ще се появят допълнително 100 хиляди места. Към 2025 обучението вече ще бъде само в една
смяна. Задачата, поставена от президента Путин е, до 2024 г. Русия да влезе в десетката на страните с най-добро общо образование.

На 29 август в излож-
бения център "Крокус-
Экспо" бе открит Мос-
ковският междунаро-
ден автосалон ММАС-
2018. От известните
чуждестранни марки
са представени Volk-
swagen, Renault, Hyun-
dai и KIA, но основна
роля изпълняват рус-
ките и китайските фир-
ми. Русия представи
новия Senat на марка-
та Auris - част от про-
екта "Кортеж", автомо-
били клас "Лукс" за
първите държавни ли-
ца. Интерес предизви-
ка първият самоуправляем електробус "КамАЗ" "Шатл". Renaut представи малогабаритната електрическа кола Тwizy, която обаче не е популярна в
Русия - за една година са продадени само 27 коли.

В навечерието на Деня на Москва, който ще се чества на 8 и 9 септември, в метрото бе пуснат тематичен влак с образите на столични
градоначалници от различни времена и уникални архивни снимки, илюстриращи любопитни страници от историята на града от най-голямата в Русия
фотобанка на МИА "Россия сегодня".

Държавният исторически музей стартира акция по набира-
не на средства за реставрация на паметника на Кузма
Минин и княз Дмитрий Пожарски на Червения площад в
Москва. Той е открит на 20 февруари 1818 г. в чест на
победата на руските опълченци над чуждестранните заво-
еватели през 1612 г. с волни пожертвования. Днес музеят
иска да възроди този патриотичен порив на руснаците
отпреди два века. "Обръщаме се към социално-отговорни-
те организации и към всички неравнодушни граждани на
страната с молба да подкрепят проекта за реставрация на
наистина народния паметник", цитира ТАСС думите на ди-
ректора на музея Алексей Левикин.

На 2 септември с пищ-
на церемония бяха от-
крити ІІІ световни игри
на номадите. Те се про-
веждат в Киргизстан на
хиподрума край град
Чолпон-Ата, който съби-
ра над 10 хиляди зри-
тели. Театрализирано-
то предаставление с
използването на най-
нови технологии разка-
за за живота и фило-
софията на номадите.
Идеята на постановка-
та бе да свърже све-
товното номадство с
великия епос на Кир-
гизстан "Манас" и твор-
чеството на великия пи-
сател Чингиз Айтматов.
Церемонията бе откри-
та от президента на
страната Сооронбай
Жээнбеков. Гости на
събитието бяха президентите на Казахстан Нур-
султан Назарбаев и на Турция Реджеп Ердоган,
както и премиерът на Унгария Виктор Орбан, чуж-
дестранни дипломати, представители на между-
народни спортни организации и над 100 медии.
Същността на Световните игри на номадите е
култура, спорт и знание. Игрите се провеждат
веднъж на две години. В програмата им са вклю-
чени 37 вида спорт. През 2020 г. домакин на иг-
рите ще бъде Турция.
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След като правителстве-
ните войски с помощта на
руската авиация като цяло
успяха да се справят с те-
рористичната организация
"Ислямска държава", граж-
данската война в Сирия оти-
де към следващия логичен
етап - Дамаск иска да си
върне контрола над северо-
западната провинция Идлиб,
която сега се контролира от
друга терористична органи-
зация - Фронт ан Нусра. Ако
Башар Асад успее да поко-
ри Идлиб, то от неконтро-
лирането от сирийските
власти територии ще оста-
нат само тънка полоса зе-
мя по северната граница,
която е заета от турски вой-
ски, и кюрдските райони на
североизток. С кюрдите оба-
че, както показва практи-
ката, винаги могат да се до-
говорят.

Проблемът е, че боевете
за Идлиб, разбира се, не
са боеве между правителс-
твените сили и ислямисти-
те, в тях така или иначе са
задействани и Русия, и Тур-
ция, и Иран, и Съединените
щати, и дори Израел.

Така например, турският
президент Реджеп Ердоган
във вторник заяви, че нас-
тъплението на армията на
Башар Асад може да дове-
де до кръвопролития сред
гражданското население и
да се стигне до хуманитар-
на катастрофа. Във връзка
с това той е убеден, че Да-
маск трябва да си сътруд-
ничи с Русия. Ердоган до-
бави, че министърът на на-
ционалната отбрана на Тур-

Красимир Иванджийски
(в. "Строго секретно")

Бих започнал със следна-
та максима: Ако танцуваш с
мечката, тя решава кога ще
те пусне, не ти."

Срещата между Путин и
Тръмп в Хелзинки бе едно от
онези събития, които ще се
анализират до... следващата
среща. Заради това ще до-
бавя и моята трактовка, ко-
ято в доста отношения се от-
личава от другите комента-
ри.

Тъй като през последните
десетилетия съм присъствал
на стотици най-различни сре-
щи - двустранни, многостран-
ни, съюзнически, ООН-евс-
ки, за мен беше ясно, че сре-
щата Путин - Тръмп ще бъде
едно празно зрелище.

Тръмп продължава да оби-
каля света, за да бяга от вът-
решните проблеми и да съз-
дава впечатление, че озна-
чава нещо и че се съобразя-
ват с него, за да се опитва
да прокарва някакъв свой
дневен ред, особено спрямо
Русия и Китай, и някаква
платформа за "общи интере-
си", което, даже на теория, е
невъзможно. Защото трите
супердържави имат коренно
различни интереси и сега,
във времето на глобална тур-
буленция, причинена именно
от САЩ, не могат да наме-
рят съвместимост по най-
важните въпроси.

От своя страна, Путин оти-
де на срещата от новата по-
зиция на геополитическо "хи-
перзвуково" доминиране,
въпреки че можеше и да не
отива.

В крайна сметка Тръмп из-
пълни поръчката на Нетаня-

Èäëèáñêèÿò âúçåë

Руската авиация е нанесла удари по обекти на терористите
в провинция Идлиб

ция и началникът на Нацио-
налното разузнавателно уп-
равление се срещат със
свои колеги в Русия, за да
обсъдят последните събития
в Сирия.

По-рано президентът на
САЩ Доналд Тръмп чрез своя
туитър предупреди Русия и
Иран, че могат да извършат
"сериозна хуманитарна греш-
ка" в Сирия, ако допуснат
настъплението на армията на
Асад към Идлиб. "Президен-
тът на Сирия Башар Асад не
трябва безразсъдно да на-
пада провинция Идлиб. Рус-
наците и иранците биха из-
вършили сериозна хумани-
тарна грешка, ако участват
в тази потенциална човешка
трагедия", написа той.

В Кремъл реагираха бър-
зо на заявлението на Тръмп.
Прессекретарят на прези-
дента Дмитрий Песков ка-
за, че ситуацията в сирийс-
кия Идлиб трябва да се раз-
реши, тъй като тя продъл-
жава да е причина за заг-
рижеността на Москва, Да-
маск, Анкара и Техеран. "Ра-
ботата е там, че е форми-
рано поредното гнездо на
тероризма, в Идлиб е за-
седнала многобройна група
терористи", поясни Песков.
Той увери, че в Москва зна-
ят за готовността на сирий-
ските правителствени вой-
ски да решат този проблем.

Като цяло размяната на
мнения не е нещо ново, ако
не отчетем постъпващата ин-

формация, че боеве вече се
водят. На 4 септември тур-
ски медии, които се позо-
вават на ислямистите, съ-
общиха, че руската авиация
е нанесла удари по провин-
ция Идлиб. "Три руски изт-
ребител, излетели от авио-
базата "Хмеймим", са нанес-
ли 20 удара", се казва в съ-
общенията. В мрежите ве-
че се появиха видеоклипо-
ве от тези бомбардировки.

Също на 4 септември си-
рийската правителствена
информационна агенция
"Сана" съобщи, че удари по
Сирия е нанесла авиацията
на Израел. Атаката е била
не по пограничните терито-
рии, а по провинциите Тар-
тус и Хама, в северозапад-
ната част на страната. Из-
точник на агенцията е уточ-
нил, че силите на ПВО са
свалили няколко ракети, из-
стреляни от израелските из-
требители. Израел твърди,
че цел на ударите били во-
енни обекти и позиции на
иранските войски в Сирия.

Всичко това става на фо-
на на вече официалните
твърдения на Вашингтон, че
Дамаск подготвя нова хими-
ческа атака. На 4 септемв-
ри беше публикувана дек-
ларация на Белия дом, в ко-
ято се казва, че ако в Си-
рия бъде извършена нова
атака с използване на хи-
мическо оръжие, САЩ и

техните съюзници ще дадат
"незабавен и съответен от-
говор".

В края на миналата сед-
мица "Интерфакс" съобщи,
че ударната многоцелева
подводница на Военномор-
ските сили на САЩ "Нюпорт
Нюз" от клас "Лос Андже-
лис", която влезе в Гибрал-
тар, четири дни по-късно е
излязла от порта и е взела
курс към Източното Среди-
земноморие - тоест към бре-
говете на Сирия.

Руският Военноморски
флот също не изостава - на
30 август беше обявено за
провеждането на мащабно
учение на авиацията и фло-
та от 1 до 8 септември край
бреговете на Сирия. В ма-
неврите участват 25 кораба
и 30 военни самолета, сред
които стратегическите раке-
тоносци Ту-160, противоло-
дъчните самолети Ту-142МК
и Ил-38, изтребителите Су-
33 и Су-30СМ. Беше обяве-
но също така, че в региона
се намира най-мощната гру-
пировка на ВМФ от 2015 г.
насам: ракетният крайцер
"Маршал Устинов", големият
противолодъчен кораб "Се-
вероморск", стражевите ко-
раби "Питливий", "Адмирал
Есен" и "Адмирал Макаров",
фрегатата "Адмирал Григоро-
вич", малките ракетни кора-
би "Град Свияжск", "Великий
Устюг", "Вишний Волочек",
подводниците Б-268 "Великий
Новгород" и Б-271 "Колпино"
от състава на Северния, Бал-
тийския и Черноморския
флот и от Каспийската фло-
тилия.
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Ако не искаш да говориш с Путин и
Лавров, ще говориш с Шойгу и Герасимов

ху да говори с Русия за ня-
каква сигурност на Израел и
за отстъпление на Путин от
съюза със Сирия и Иран, ко-
ето веднага беше опровер-
гано от новия посланик на Ру-
сия в Тел Авив - че Русия не
може да въздейства на Иран,
както и на Израел, т.е. че Пу-
тин не може да иска изтег-
ляне на присъствието на
Иран от Сирия, което е на-
пълно легитимно, както и не
може да иска от Израел да
не бомбардира Сирия - кое-
то е напълно нелегитимно.

Но междувременно се по-
яви нов важен фактор и Ки-
тай съобщи, че ще изпрати
свои части в Сирия срещу
джихадистите от уйгарски
произход. Имайки предвид,
че Китай е основен клиент
на нефта от Иран и че заяви
че няма да се откаже от не-
го, въпреки санкциите на
САЩ, това е силна подкрепа
от Пекин за Техеран и поре-
ден шамар за Белия дом. С
една дума - вече никой не
обръща внимание на Тръмп.

Ердоган пък окачестви ре-
жима на Израел като расис-
тки след като Нетаняху за-
почна нова война срещу Газа
и заедно със САЩ решиха,
че сирийски Голан е "недели-
ма част от територията на
Израел", като едновременно
законово утвърди характера
си на държава на апартейда
и расизма.

Но на глобално равнище бе-
ше ясно още преди срещата,
че Тръмп и Путин няма да се
договарят. Договорености не
се готвеха и нищо не беше
подготвено за подписване.
Нямаше и намек за някакво
"рестартиране" на отношени-
ята. Защото, както се казва,

сумата на общите интереси
на САЩ и Русия сега е равна
на нула, т.е. и вероятността
от някаква договореност е
равна на нула. Тръмп има
нужда да се снима с Путин и
да говори разни неща, които
опровергава след един час
заради вътрешните си проб-
леми и не може да предложи
почти нищо. Засега се отър-
ва с номера да прави впе-
чатление за нещо различно
от онова, което е всъщност -
един нов американски балон,
който всеки момент ще из-
гърми. С това не искам да
кажа, че Хилъри би била не-
що по-различно.

Веднага след Хелзинки
Тръмп се върна към атаката
срещу Русия - нови санкции,
защита само на Израел, въ-
оръжение за Украйна, във-
личане на Грузия и Армения
в НАТО, пренасяне на война-
та към Централна Азия, про-
вокации срещу "Северен по-
ток - 2", пълен хаос, никакви
опорни точки.

От тази гледна точка Путин
изпусна момента да демонст-
рира и затвърди новото гло-
бално хиперзвуково домини-
ране на Русия в световната
геополитика и военното дело,
както и отношението на Мос-
ква към разширението на НА-
ТО на Балканите и в Кавказ,
както и постепенното връща-
не от Русия на бившата й мощ,
и към целта да стане център
на Голяма Евразия.

И най-важното - Москва
излиза на нови позиции, от
които може да сложи край
поне за следващите 2-3 века
на доминирането на англо-
саксонизма, и преобръща на-
горе с краката основите на
досегашната геополитика, во-
енна теория и практика, све-
товна икономика и финанси.

Разбира се, става дума

преди всичко за най-новите
хиперзвукови руски оръжей-
ни системи и за ядреното
противостоене между Русия
и САЩ. Особено последното
би трябвало да бъде осно-
вата на срещите и прегово-
рите между Вашингтон и Мос-
ква, но това засега не се
случва.

И в Хелзинки тази най-го-
ляма опасност за човечест-
вото остана без внимание,
въпреки че беше добро мяс-
то да се спре новата надп-
ревара между САЩ и Русия,
да се търси някакво подоб-
ряване на отношенията, кои-
то според двете страни са
замразени на нулево равни-
ще, като рискът от ядрен кон-
фликт е толкова висок, как-
то никога в миналото.

Още по-опасно беше реше-
нието на Тръмп за милитари-
зиране на Космоса и че сега
действащият Договор за Кос-
моса от 1967 г. е погрешен,
въпреки че именно САЩ го
нарушиха със "звездните вой-
ни" на Рейгън и че сега - на
18 юни, по време на заседа-
нието на Националния косми-
чески съвет на САЩ в Белия
дом, посветен на подписва-
нето на Директивата за на-
ционална космическа полити-
ка. Тръмп съобщи, че е взел
окончателно решение за съз-
даване на космически войс-
ки, които ще станат шестият
вид въоръжени сили на САЩ.
Задачата е да се постигне
американско превъзходство
в Космоса, което е безумие,
ако се вземе предвид, че
американците сега даже ня-
мат собствен двигател за го-
лемите ракети и използват
руските, а Trident II и III дават
грешка в траекторията вед-
нага след излитане.

Това решение беше пос-
рещнато в Москва и Пекин с
тревога. Москва заяви, че,
ако САЩ с военно-космичес-
ки сили нарушат Договора за
забрана на ядреното оръжие

в Космоса, Русия ще даде от-
говор и, че милитаризиране-
то на Космоса ще е път към
катастрофата.

Но тези глобални въпроси
бяха игнорирани в Хелзинки.
Едновременно Европа, под
давлението на САЩ, ще уве-
личи своя принос за въоръ-
жаването на НАТО чрез по-
купки на американско оръ-
жие.

На европейския военен те-
атър също расте опасността
от ядрена война с нарушава-
нето на Договора за съкра-
щаване на ракетите със сре-
ден и малък обсег.

Само два дни след среща-
та с Путин Тръмп съобщи, че
отпуска на режима в Киев
200 млн. долара за оръжие
и че ще направи всичко въз-
можно да провали "Северен
поток - 2".

Обвиненията срещу Русия
за някаква намеса в избо-
рите в САЩ показват силата
на така наречената "дълбока
държава" в САЩ и домини-
рането й във външната по-
литика на Белия дом.

С една дума, картината е
като в навечерието на Пър-
вата световна война - хаос и
сблъсък на непримирими ин-
тереси, крах на капитализма
и неговата финансова систе-
ма и дълбоката заблуда на
САЩ, че имат някакво гло-
бално доминиране. Нищо по-
добно.

Путин през март 2018 г.
разказа за новите хиперзву-
кови оръжия на Русия, които
изпращат в миналото глобал-
ните амбиции на САЩ и ги
предотвратяват за следващи-
те десетилетия.

Да си припомним, че Русия
показа най-новите си суперо-
ръжия, които въвеждат на-
пълно нова световна геополи-
тика, вместо досегашната
война "между морето и суша-
та", както и нова конфигура-
ция за военна мощ въобще.

(Със съкращения)
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6. ГЕОПОЛИТИКА

Олга Гурска

Алексей Шорохов е съвре-
менен руски поет, прозаик,
публицист и критик. Завър-
шил е Литературния инсти-
тут "М.Горки" с аспиранту-
ра. В продължение на дваде-
сет години публикува стихо-
ве, литературна критика и
културно-философски статии
в руски и чуждестранни из-
дания. Сред тях са "Литера-
турная газета", "Независимая
газета", "Московская правда",
"Российский писатель", "Ро-
ман-журнал XXI век" и др. От
2004 г. е секретар на Съюза
на писателите на Русия. Ла-
уреат е на множество руски
и международни литератур-
ни награди.

Ето какво разказа той по
време на срещата ни в прек-
расната Варна в интервю за
в. "Русия днес - Россия се-
годня":

- Алексей, тъй като сме
във Варна, на българска зе-
мя, а вие често идвате в
България, нека да започ-
нем нашия разговор с въп-
роса как виждате българо-
руските отношения днес?

- Знаете ли, струва ми се,
че българо-руските отноше-
ния са отношения между на-
родите, между хората. Защо-
то политическата конюнктура
може да бъде различна, тя
се променя. А относно отно-
шенията между хората ще ка-
жа, че в България почти не
съм срещал русофобия. Ако
съм срещал, тя е била етни-
чески оцветена, не българс-
ка русофобия, а русофобия
на хора, които са дошли в
България, живеят тук и се
представят за българи. Зато-
ва руско-българските отноше-
ния на ниво отношения меж-
ду народите са прекрасни.

Някои казват, че руснаци-
те идвали в България заради
Черно море. Та нима в Русия
няма Черно море? Ние има-
ме Крим, Краснодарския
край, имаме Абхазия със
субтропичен климат, където
растат палми. В Русия има
много Черно море, има и топ-
ло Азовско море, Каспийско
море - красиво и топло мо-
ре, имаме Тихия океан за
онези, които предпочитат по-
екстравагантен отдих, има
още Северно море, Балтика.
Същото е и с планините. Не
може да ни примамите с Ро-
допите, защото ние имаме Се-
верен Кавказ, имаме велики
Урал, Алтайски планини, Кам-
чатка, ако щете. В България
лично на мен са ми интерес-
ни българите. Струва ми се,
че българите са много по-
близки на нас руснаците, за
разлика от много други из-
точнославянски другари, та-
ка да се каже.

Близки са ни по характер,
по някаква откритост. Има не-
що искрено във всичко това,
много близко и много сходно
с нас. Ето защо аз обичам
България - заради българи-
те. Мисля, че отношенията
между Русия и България ще
съществуват винаги.

Другарят Тръмп например
победи благодарение на со-
циалните мрежи, а не благо-
дарение на някакви вертикал-
ни неща, които се контроли-
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рат от световните медии. Той
победи благодарение и имен-
но на хоризонталните неща,
които не могат да бъдат из-
числени предварително. По
същия начин са отношенията
и между Русия и България,
между руския и българския
народ, на това хоризонтал-
но, неизчисляемо засега ни-
во - те са прекрасни и нико-
га няма да изчезнат…

- Алексей, как ще комен-
тирате това, че в София
има паметник на загинали-
те американски летци, бом-
бардирали столицата?

- Има една стара руска по-
говорка: Който спомене ми-
налото - без око да остане,
а който го забрави - без две-
те очи да остане. Затова

трябва да се помни кой е
бомбардирал България…
Всичко това трябва да се
помни, както и кой затвори
почти изградената АЕЦ "Бе-
лене". Мисля, че имената на
тези хора не трябва да се
забравят.

За съжаление, някакви по-
литически неща определят
много неща в живота ни. До-
ри поляците, които Бандера,
Галичина са ги клали, го пра-
вят. Във Волин 200 хиляди
поляци са били избити от
бандеровците - известното
Волинско клане. Поляците го
помнят, но при все това тех-
ните политически лидери са
в комбина с настоящото фа-
шистко ръководство на Ук-
райна, забравяйки, че през
1943 година 200 хиляди по-
ляци са били избити. Нали
има доказателства, има сним-
ки, на които се вижда как с
трион разчленяват жени, как
са им отрязвали гърдите и
всичко това са го правили те,
бандеровците. Но заради ня-
какви политически изгоди,
може би дори, за да получат
поредния транш от Вашинг-
тон, ръководството на Пол-
ша забравя това.

- България доста постра-
да от европейските санкции
срещу Русия. Как се отра-
зяват те на самата Русия?

- Доколкото виждам и мо-
га да дам оценка, на нашия
пазар стана обратното, Сла-
ва Богу, ние сме ви много
благодарни за санкциите, за-
щото много добре се разви
животновъдството например.
Преди на пазара се предла-
гаше някакво американско
замразено свинско, инжек-

тирано с хлор и неясно с как-
во още, а сега имаме наши
родни прасенца, които тичат,
грухтят и пращят от здраве.
По отношение на машиност-
роенето действително имаше
определен удар, но ми се
струва, че сега ще се възс-
танови. Само едно мога да
кажа - благодаря за санкци-
ите! При нас се увеличи про-
изводството, ние възстановя-
ваме области, които бяха за-
личени през 90-те години.

- Неотдавна в Одеса се
проведоха съвместни уче-
ния на НАТО, а две седми-
ци по-късно започнаха и
военни учения в Грузия. Как
мислите, докога ще продъл-
жи това дрънкане на оръ-
жие до границите на Русия?

- Това е стара история, ко-
ято продължава векове. Тя се
нарича ясно и точно - поли-
тика за сдържане на Русия.
Просто трябва само да си
представим Русия, дори в се-
гашния й орязан вид, и целия
Евросъюз - това е слон в се-
мейство на мухи. Разбирае-
мо е, че им е страшно… Но
при това слонът никъде не се
навира, той иска просто ни-
кой да не го закача. Обикно-
вено при него идват от запад
- и по времето на Наполеон,
и по времето на Хитлер. Сега
става дума за тлеещи конф-
ликти по границите на Русия,
за план, разработен от НА-
ТО, ако не греша през 60-те
години - "Анаконда", който би
трябвало за задуши Русия. Но
предвид сегашните прекрас-
ни отношения на Русия с Ки-
тай, сега може да се устрои
само забава в Грузия, в Ар-
мения, където наскоро аме-
риканците смениха режима,
което им се получи прекрас-
но. Може да се напакости
малко и в Украйна. Но пред-
вид това, че сега Русия е с
Китай, никакъв план "Анакон-
да" не може да сработи, не
може и дума да става за ня-
какво задушаване. Защото
към днешна дата китайската
икономика например вече е
на първо място в света. За-
това ми се струва, че те от-
работват стари планове, без
да си дават сметка, че све-
тът малко се е променил, че
Америка днес не съответст-
ва на това, което беше през
90-те години. Защото, ако до-
ри Турция, която е член на
НАТО, започва да капризни-
чи и да се държи така, както

не биха искали американци-
те, това със сигурност е ня-
какъв сигнал. При все, че та-
зи страна няма ядрено оръ-
жие! Да речем, Русия е не-
послушна, но това е разби-
раемо, защото за 19 минути
тя може да унищожи Север-
на Америка, но и Турция е не-
послушна. Ето това ги трево-
жи и затова нервничат.

- Все по-често се говори,
че светът едва ли не се под-
готвя за Трета световна
война, че Русия се готви за
война. Как ще коментира-
те това?

- Мисля, че Третата све-
товна би била последна вой-
на в историята на човечест-
вото. Но със сигурност в Ру-
сия се готвят за отбрана. И
тук ще се повторя - Русия
никога не е изпращала свои
войски на запад, тя винаги е
защитавала своите граници и
когато са нахлували, тя е сти-
гала до Париж, до Берлин,
за да разбере кой и какво
точно иска от нея. Ние има-
ме прекалено голяма тери-
тория, за да претендираме
за още. Ние имаме много мо-
рета, планини, имаме много
нефт и газ, много гори и ве-
лика култура. Не ни закачай-
те и всичко ще бъде наред.

- Сирия се оказа косте-
лив орех за американците.
Според вас откриват ли те
нов театър на военни дейс-
твия, нова гореща точка -
Северен Афганистан? В ед-
но интервю вие казахте, че
афганистанските наркоти-
ци са последната надежда
на американските банкери.

- Тази точка никога не е
спирала да бъде гореща, от-
както са я окупирали войс-
ките на НАТО през 2011 го-
дина, ако не греша. Там пос-
тоянно има бойни действия.
Това, че Америка, а по-точно
нейните разузнавателни
служби в лицето на ЦРУ кон-
тролират главния трафик на
наркотици, не е тайна за ни-
кого. И с тези пари се спон-
сорират техните спецопера-
ции, които не се разглеждат
от американския Конгрес. Не
случайно САЩ толкова сил-
но се държат за Колумбия,
защото кокаинът се разпрос-
транява по цял свят именно
от Колумбия. Затова там бор-
бата между наркобароните се
случва на принципа - този
наркобарон е добър, а този
е лош. Цялата борба срещу
трафика на наркотици се
свежда до това. Същото не-
що е и с Афганистан. Но спо-
ред мен, Северен Афганис-
тан на първо място е пред-
назначен за удар срещу Ки-
тай. Това са слабините на
Южна Азия. Американците
много искат да се задържат
там, макар че досега никой
не е успявал, като се започ-
не от времето на Алексан-
дър Македонски. Мисля, че
това е обрат към икономи-
ческа, хибридна война сре-
щу Китай. Струва ми се, че
Щатите вече не се интересу-
ват от Западна Европа и са
се заели с Югоизточна Азия.
Защото там за тях наистина
назряват сериозни неприят-
ности. И това не е малкият
красив Виетнам, който раз-
би силната американска ар-

мия, а огромният Китай. Там
е по-сложно. Мисля, че за
афганистанската политика то-
ва също е важно. Не Русия и
не Такджикистан ги интере-
суват, а по-скоро Китай.

- Вие сте били в Донбас.
С какви впечатления се
връщате от там всеки път?

- Хората там са прекрас-
ни. Днес заедно с вас бяхме
във варненския катедрален
храм "Свето Успение Богоро-
дично", православна крепост
от тежки, мощни камъни… Ня-
колко пъти бях на фронтова-
та линия. Там стои един стар
казашки храм от огромни ка-
мъни, който по съветско вре-
ме се опитвали да взривят,
но освен покрива нищо дру-
го не са успели да разрушат.
Та буквално на фронтовата
линия в неговата сянка стои
малка дървена действаща
съвременна църква и този
стар тежък многовековен ги-
гант прикрива малката цър-
ква от преките попадения на
снарядите, защото там обст-
релите са всеки ден.

Зайцево е непрестанна бол-
ка. Много такива населени
места има в Донбас. И кога-
то Русия потъна в скръб, за-
ради изгорените 30 деца в Ке-
мерово, никой не се сети за
300-те убити деца в Донбас.
Не става дума за въоръжени
войници, това са момченца и
момиченца на възраст от 3
месеца до 12 години.

В Донецк има "Алея на ан-
гелите" и там стоят паметни-
ците на тези деца. Войната
се води срещу народа, сре-
щу хората, а не срещу воен-
ните.

Имам много приятели в
Донбас и, слава Богу, често
ходя там, надявам се и в бъ-
деще да продължа да пъту-
вам. Мога да кажа, че това
така наречено Минско спо-
разумение е платено с тол-
кова много кръв, че на чо-
век дори не му се говори…

А да, и красивите бели
джипове лендкрузери с флаг-
чета на ОССЕ са там. Но, ко-
гато започват обстрелите, те
първи изчезват от зоната на
бойните действия, затова ни-
що не могат да засвидетелс-
тват.

- Като споменахте Минс-
кото споразумение, докол-
кото е известно то се нару-
шава всеки ден. От коя
страна, какво забелязахте
вие?

- На защитниците на Дон-
бас това не им е нужно. Но
там се прилага от страна на
украинските войски така на-
речената тактика на изгоре-
ната земя. Грубо казано, пад-
нала е мина, унищожила е къ-
ща, хората от две три къщи
наблизо си събират куфари-
те и заминават. Така те ос-
вобождават територия. Отец
Николай от Горловка ми раз-
каза как на Великден дошли
в църквата деца. Облечени
били с най-хубавите си дре-
хи - нали е велик празник -
но той усетил, че миришат
на плесен. Оказало се, че де-
цата практически живеят в
мазетата, за да се спасяват
от обстрела. Затова косите
им са вече напоени с тази
миризма на плесен. Ето това
се случва в Донбас…
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Участниками международ-
ного события стали 160 чело-
век: молодые люди из 20 ре-
гионов России и соотечест-
венники из 18 стран. На про-
тяжении четырёх дней они по-
сещали образовательные
курсы: "Знакомство с собой",
"Семейные ценности", "Личный
бренд молодёжного лидера",
Проектирование", "Лидеры и
команды" и "Моё дело".

Почётными гостями фору-
ма стали яркие участники
прошлых лет. Эти молодые
люди поддерживают идею
русского мира в своих реги-
онах и странах, активно сот-
рудничают с Ямалом. Они
рассказали о своём участии
в форуме, о своих идеях и
проектах.

В рамках форума каждый
участник смог начать движе-
ние к поставленным целям
по 10 контекстам: духовное

"Ìû çà ìèð
âî âñ¸ì ìèðå"

развитие, финансовое поло-
жение, здоровье, карьера
(работа), отдых и развлече-
ния, условия жизни, уровень
образования, спектр навы-
ков, отношения с друзьями
и родственниками.

На круглом столе Ассоциа-
ции молодёжных правительств
России добровольчество было
рассмотрено в качестве тех-
нологии развития потенциала
молодёжи. Участниками ме-
роприятия стали члены мо-
лодёжных правительств, пар-
ламентов и советов 14 субъ-
ектов России, представители
молодёжных организаций Бол-
гарии, Беларуси, Координаци-
онного совета соотечествен-
ников Австрии, Евразийской
молодёжной ассоциации, а
также руководители во-
лонтёрских объединений.

Каждый день программа
была насыщена событиями.

Спортивная часть включила
футбольный чемпионат и яма-
льский кросс. Также участ-
ники провели экологическую
акцию "Делай как я!", приб-
рав общественную террито-
рию вокруг места проведе-
ния форума.

В 2016 году на фестивале
была разработана акция
"Формула мира", в рамках
которой 21 сентября, в Меж-

дународный день мира, в
странах и регионах-участни-
ках проходили мастер-
классы, благотворительные
акции, презентации. В этом
году - в Год добровольца (во-
лонтёра) - акция преобразо-
вана в "Формулу добра".
Чтобы стать её участником с
21 сентября необходимо со-
вершить доброе дело у себя
в городе/стране. Это может

быть экологическая или бла-
готворительная акция, соци-
альное мероприятие, помощь
тем, кто в ней нуждается. За-
тем информацию о добром
деле необходимо опублико-
вать в социальных сетях с 21
по 28 сентября. Нужно ука-
зать свой город/страну и
хэштеги акции -#формула-
добра, #formulaofgood . http:/
/noyabrsk.bezformata.ru

В Китене завершился Десятый
Международный форум-фестиваль
молодёжи, организуемый Ямалом

Áîëüøîé êíèæíûé
îáìåí: Ñíîâà â øêîëó!

С новой инициатовой встречает начало
учебного года библиотека Российского ку-
льтурно-информационного центра в Софии
(ул. Шипка, 34).

Учителя, учащиеся и их родители приг-
лашаются к Большому книжному обмену
учебными материалами! Событие будет ор-
ганизовано дважды: 7 сентября с 10 до 13
часов,  21 сентября с 16 до 17 часов.
Можно подойти в удобное от начала ме-
роприятия время.

Сотрудники библиотеки призывают:
Приносите: учебники, учебные тетради,

карты, пособия, ноты, шпаргалки (только
правильные!) - кому-то они очень нужны!
Приходите искать учебники и другую нуж-
ную литературу - кто-то её принес на об-
мен!  Дети, подростки могут сами стоять
за столиками и предлагать свои книги и
игрушки, поставив рядом копилку для бла-
годарности, если нечего дать взамен.

Кроме учебников будут: рюкзаки, игруш-
ки и прикольные штуки для школы - при-
носите свои, получите новые! В это же
время можно записаться в студии РКИЦ
или на курсы русского языка. С 12 до 13
часов для всех участников предвидится ча-
епитие с плюшками, беседа "Родительс-
кое радио".

В Софии официально представлена песня "Golden Girls", специально написан-
ная в качестве гимна чемпионата мира по художественной гимнастике, который
состоится с 10 по 16 сентября в столице Болгарии, сообщается на странице
Русской редакции Болгарского Национального Радио.  Автор и исполнитель пес-
ни - группа "Deep Zone Project", а идея создания гимна принадлежит президенту
Болгарской федерации художественной гимнастики  Илиане Раевой. "Из всех
великих европейских и мировых чемпионок по художественной гимнастике толь-
ко болгарок называют "золотыми девушками"", - напомнила Раева на официаль-
ной презентации песни. В видеоролике к синглу участвуют гимнастки и фаны из
США, Великобритании, Франции, Италии, Испании, Филиппин и других стран,
вместе изображающие танцевальное движение, символизирующее бьющееся
сердце. На данный момент участие в чемпионате в Софии подтвердили гимнас-
тки из 60 государств.                                                       Фото: fbgr.org

Страницу подготовила
Светлана  Тютюнджиева

Надежда Иванова,
Надежда Ковачева

Наверное, у каждого че-
ловека, который слышал
о северной Венеции -
Санкт-Петербурге, в глу-
бине души таится мечта
увидеть этот город свои-
ми глазами. Такой шанс
выпал ребятам из Болга-
рии, победившим в раз-
личных конкурсах, свя-
занных с историей и ку-
льтурой России. Их ожи-
дала насыщенная и очень
интересная программа:
обзорно-образовательная
экскурсия по городу, ме-
роприятие "Никто не
забыт и ничто не забы-
то", посвященное герои-
ческим защитникам Ле-
нинграда в Монументе
Славы, визитная карточ-
ка "Здравствуй, Россия",
посещение музея-запо-
ведника "Гатчина", Исаа-
киевского собора, перво-
го университета России,
музея "Арктика и Антар-
ктика", Буддийского хра-

Ìå÷òû ñáûâàþòñÿ, åñëè î÷åíü çàõîòåòü!
ма, киноцентра "Лен-
фильм", Эрмитажа, Пет-
ропавловской крепости,
дворцово-паркового ан-
самбля Петергоф. Какое
впечатление произвело
на них все увиденное? Об
этом лучше всего скажут
сами ребята:

Марио Токев: Я гор-
жусь, что имел возмож-
ность посетить Санкт-Пе-
тербург и узнать его ис-
торию.

Елизабет Никлина: Я
очарована от всего уви-
денного!

Ксения Бакалова: Ог-
ромное спасибо за воз-
можность посетить один
из самых красивых горо-
дов мира! 5 дней слиш-
ком мало, чтобы полнос-
тью погрузиться в атмос-
феру Питера, но вполне
достаточно влюбиться в
него! Буду вспоминать эту
поездку еще долгое вре-
мя и рассказывать всем
своим друзьям.

Мария-Луиза Симео-
нова: Санкт-Петербург

произвел на меня неве-
роятное впечатление. Его
красота, история, дос-
топримечательности по-
ражают!

Теодора Иванова:
Было все интересно и
волнующе!!!

Валентин Крыстев:
Все было здорово!

Димитр Ганев: Больше
всего мне понравилась
красота города!

Теодор Терзиев: Никог-
да не забуду эту поезд-
ку. Она подарила мне ра-
дость и положительные
эмоции. Спасибо руково-
дителям за невероятно
доброе отношение.

Мария Маруженко:
Благодаря этой поездки
я познакомилась с очень
интересными и веселыми
ребятами, которые сде-
лали поездку незабыва-
емой.

Мирослава Иванова
и Ани Енчева: Одно из
самых красивых мест на
свете! Город, в котором
сказка оживает в красо-

те Петергофа; город с за-
гадочными белыми ноча-
ми над водами Невы! Пе-
тербург-наша сбывшаяся
мечта! Он хранит в себе
уникальный дух, который
поглощает, охватывает
каждую твою частицу и не
хочет отпускать. Все еще
слышим уличных музыкан-
тов, которые играют джаз
в коридорах метро, чувс-
твуем божественный вкус
шоколада Аленка… Неза-
бываемо трепетное вол-
нение в два часа ночи
наблюдать как раскрыва-
ют свои крылья мосты над
Невой. 7 дней конечно же
недостаточно, чтобы уз-
нать город. Поэтому бу-
дем жить с новой мечтой:
снова сказать" Здравст-
вуй, город Святого Петра!"

Ну, а мы, руководители
команды из Болгарии, ис-
кренне благодарим орга-
низаторов поездки- пред-
ставителей Россотрудни-
чества, экскурсоводов и
всех тех, кто сделал нашу
поездку незабываемой!
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8. СООТЕЧЕСТВЕННИК

2-го сентября  от нас ушла член
Совета ветеранов Великой Отечест-
венной войны, житель блокадного Ле-
нинграда, награжденная медалью "За
оборону Ленинграда"
  Зинаида  Михайловна  Ипатова

1927 г. - 2018 г.
В 1941 году, когда началась блока-

да, Зинаиде Михайловне исполнилось
14 лет и все 900 блокадных дней она
провела в родном городе. Ее воспо-
минания о тех страшных днях это вос-
поминания уже почти взрослого че-
ловека. Она вспоминала, как школь-
никами они собирали в пригороде
морковь - единственный витамин в то
голодное время, как помогали в гос-
питале...

...После войны Зинаида Михайлов-
на закончила Ленинградский универ-
ситет.

 Она кандидат биологических наук.
Выйдя замуж, с 1955 года жила в Бол-
гарии. У нее остались сын, дочь и чет-
веро внуков.

Пусть земля ей будет пухом. От име-
ни членов Совета ветеранов ВОВ, жи-
вущих в Болгарии, приношу искрен-
ние соболезнования родным и близ-
ким Зинаиды Михайловны.

Завьялов И.Н., председатель
Совета ветеранов ВОВ

Соболезнования близким вырази-
ли также члены "Русского клуба г. Со-
фии" с председателем Н.Н.Диковой.

Новая Концепция мигра-
ционной политики подготов-
лена. Теперь Госдума смо-
жет начать рассмотрение
многочисленных законопро-
ектов по соотечественни-
кам. Займется ими и пра-
вительство - например, 3
сентября различные ведом-
ства должны представить
предложения по гуманиза-
ции программы переселе-
ния и упрощению миграци-
онного режима прежде все-
го на пустеющих территори-
ях вроде Дальнего Востока.
О готовности текста новой
Концепции, разрабатывав-
шейся с 2016 года, сообщи-
ло МВД. По мнению ведом-
ства, документ получился
"консолидированным", уже в
ближайшее время его пред-
ставят общественности.
"Президент однозначно
сформулировал задачу -
создать условия для возв-
ращения в страну людей,
близких по духу и языку. И
мы над этим сейчас рабо-
таем", - заявили в этой си-
ловой структуре. "НГ" писа-
ла о предложениях по ре-
формированию госпрог-
раммы переселения сооте-

Ó ïðàâèòåëüñòâà ïîÿâèòñÿ ìèãðàöèîííàÿ êîíöåïöèÿ
МВД рекомендует региональным властям разумно подходить к установлению квот для приезжих

чественников, которые сде-
ланы в проекте "Собирание
народа" Форумом пересе-
ленческих организаций по
заказу МВД. Часть из них
ведомство поддержало и по-
обещало оформить в виде
законодательных инициатив.
Правозащитники же уве-
рены, что власти лишь дрей-
фуют в сторону по-настоя-
щему репатриационной прог-
раммы вместо того, чтобы
принять ее сразу целиком.
"Боятся, что приедут безде-
льники и пенсионеры, ко-
торых надо будет кормить",
- считают общественники.
Другая проблема в том, что
всех соотечественников
пытаются загнать под дейс-
твие госпрограммы, поско-
льку это единственный дей-
ственный механизм пересе-
ления. Но многие не хотят в
нее вступать, тем более что
обычным мигрантам полу-
чить гражданство РФ про-
ще, чем переселенцам.

По словам директора де-
партамента по работе с со-
отечественниками за рубе-
жом МИД РФ Олега Маль-
гинова, многие согласны
ехать и на Дальний Восток.

Проблема в том, что и там
для них устанавливаются не-
посильные критерии. Замп-
ред исполкома Форума пе-
реселенческих организаций
Галина Рогозина считает:
"Эти регионы должны при-
нимать всех тех, кто согла-
сен туда приехать". А пока,
как рассказала начальник
управления МВД РФ по ра-
боте с соотечественниками
- вынужденными переселен-
цами Анна Вешнякова, прог-
рамма переселения на Да-
льний Восток выполнена
примерно на 54%. Вешня-
кова подчеркнула, что по-
дъемные, обещанные пере-
селенцам в дальневосточ-
ные регионы, составляют
240 тыс. руб. То есть это в
12 раз больше сумм, котор-
ые выплачивают другие су-
бъекты РФ. Однако деньги,
заявила она, не играют осо-
бой роли, "соотечественни-
ки заинтересованы в трудо-
устройстве и доступности
жилья". Завотделом диас-
поры и миграции Института
стран СНГ Александра До-
кучаева подтвердила, что
человек не может приехать
в регион, пока не нашел там

жилья. Или, допустим, пока
участник госпрограммы не
получит гражданство, он не
может зарегистрировать
родственников даже в соб-
ственном доме. "При нынеш-
них требованиях получается
коллизия: у человека есть
право на упрощенное граж-
данство, но воспользовать-
ся им он не может", - пояс-
нила Докучаева. Начальник
Главного управления МВД
РФ по вопросам миграции
Ольга Кириллова согласи-
лась с правозащитниками в
том, что ряд нынешних миг-
рационных норм действите-
льно выглядят абсурдно: "Ко-
нечно, это глупость, что соб-
ственник жилья, если он не
гражданин РФ, не может за-
регистрировать у себя род-
ственников. Это нужно исп-
равлять". Она поддержала и
предложение давать пересе-
ленцам месяц на регистра-
цию: "Мы в любом случае бу-
дем видеть этого человека,
но не станем его подталки-
вать к покупному миграцион-
ному учету". По словам Ки-
рилловой, ведомство "плот-
но отслеживает все негатив-
ные моменты", связанные с

реализацией программы пе-
реселения, но не всегда мо-
жет их решить, поскольку ра-
ботает в жестких рамках
действующего законодатель-
ства. Она рассказала, что
МВД планирует подключить
к работе с соотечественни-
ками и полпредов президен-
та в федеральных округах,
аппарат которых мог бы за-
ниматься работой с жалоба-
ми переселенцев.

Кириллова удивилась пре-
тензиям к МВД по поводу
квот для приезжих. По ее
словам, их определяют не
миграционщики, а власти су-
бъектов РФ. И если к
крупным городам претензий
из-за установленного лими-
та быть не может, "посколь-
ку столица не может при-
растать такими темпами",
подчеркнула Кириллова, то
к дальневосточным регио-
нам, где демографическое
сальдо отрицательное, есть
вопросы: "Почему они огра-
ничивают квоты там, где
нужно людей оставлять?"
Она заявила, что в МВД го-
товы поддержать предложе-
ние о ликвидации квот для
регионов Дальнего Востока.

Украине необходимо
ввести биометрический
визовый режим с Росси-
ей, считает глава укра-
инского МИД Павел
Климкин. Об этом он за-
явил в эфире одного из
украинских телеканалов,
передает "Интерфакс-Ук-
раина".

"Нам нужно не просто
ставить печать, а контро-
лировать, кто пересека-
ет границу. Для этого мы
начали "биометрику", для

In memoriam

Многодетным матерям
могут приравнять отпуск
по уходу за ребёнком к
трудовому стажу. Как
стало известно "Парла-
ментской газете", соот-
ветствующую инициативу
разрабатывает депутат
Госдумы Виталий Мило-
нов. "Я предлагаю, чтобы
в многодетных семьях
стаж по уходу за ре-

Ãëàâà ÌÈÄ Óêðàèíû ïðèçâàë ââåñòè
áèîìåòðè÷åñêèé âèçîâûé ðåæèì ñ ÐÔ

этого в будущем будет
вводиться система ква-
зи-разрешительная, а по-
том механизм мониторин-
га за тем, кто и где пе-
ремещается. Если и го-
ворить о визовом режи-
ме, то нам нужен биомет-
рический визовый ре-
жим", - сказал министр.
Он отметил, в России на
постоянной основе про-
живает несколько милли-
онов украинцев.

"Нужно честно смот-

реть, кто они, кто посто-
янно там находится. Едут
ли они к родственникам
или работать", - добавил
Климкин. Ранее министр
иностранных дел Укра-
ины уже предлагал ввес-
ти биометрические визы
для россиян, в случае
если действующие меры
- в том числе биометри-
ческий контроль на гра-
нице и предварительное
информирование о поез-
дке - окажутся неэффек-

тивными. Обычный ви-
зовый режим, отмечал
Климкин, в данном случае
не подходит, поскольку он
направлен на противодей-
ствие нелегальной мигра-
ции, а такой проблемы с
Россией нет.    Materik.ru

Â Ìîñêâå 8 ñåíòÿáðÿ â ÷åñòü
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ñ 30 ïëîùàäîê
Праздничные фейерверки начнутся в

21:00 по московскому времени и прод-
лятся около пяти минут, сообщает
Inforeactor. Пусковые установки в общей
сложности сделают несколько тысяч
залпов, отметили в столичной мэрии. В
небо запустят фигурные разноцветные
фейерверки в виде пальм, пионов, хри-
зантем и сердец. Пиротехническое шоу
можно будет увидеть почти из любой
точки города. Для запуска высотных фе-
йерверков в городе организуют 13 пло-
щадок, в 17 парках будут запускать са-
люты с разным уровнем высоты. В 2018
году Москва отмечает 871-ю годовщину
со дня основания города.

Îòïóñê ïî óõîäó çà ðåá¸íêîì ìîãóò ïðèðàâíÿòü ê òðóäîâîìó ñòàæó
бёнком приравнивался к
трудовому стажу: три го-
да на каждого ребёнка.
К примеру, если у мате-
ри пятеро детей - она по-
лучит стаж 15 лет", -
рассказал "Парламентс-
кой газете" Милонов. По
словам депутата, сейчас
он разрабатывает соот-
ветствующий законопро-
ект. "Инициатива будет

подкреплена экспертны-
ми оценками, примерами
из международного зако-
нодательства. Рассчиты-
ваем внести документ на
рассмотрение Госдумы
осенью", - пояснил он. По
его мнению, сложившая-
ся ситуация, когда тру-
довой стаж многодетных
матерей составляет  4,5
года, противоречит здра-

вому смыслу. "Это прос-
то несправедливо: про-
давщица, проработавшая
в течениеи 25 лет, будет
иметь соответствующий
трудовой стаж, а вот об-
щий стаж матери, воспи-
тавшей, к примеру, 10 де-
тей, составит менее 5 лет.
Эту ситуацию необходимо
исправлять", - отметил
парламентарий.

В ночь на 5 сентября, жители
Уфы ощутили подземные толч-
ки: в домах качались люстры,
вибрировали стены. В 03:58 Фе-
деральный исследовательский
центр "Единая геофизическая
служба РАН" зафиксировал сей-
смическую активность магниту-
дой 5,6 на глубине 10 км в Ка-
тав-Ивановском районе Челя-
бинской области, вблизи села
Орловка, в 133 километрах от
башкирской столицы. Ощутили
толчки и жители Екатеринбур-
га. Учёные ждали сильного зем-
летрясения на Урале не рань-

Íåìíîãî ïðîñ÷èòàëèñü: Ó÷¸íûå
æäàëè ñèëüíîãî çåìëåòðÿñåíèÿ íà
Óðàëå íå ðàíüøå 2030 ãîäà

ше 2030 года. Такой прогноз они
сделали три года назад, когда
в Свердловской области зафик-
сировали подземные толчки
магнитудой 4,8. Но эксперты
просчитались - сегодняшнее
происшествие в Катав-Иванов-
ске и других районах Южного
Урала стало для них полной не-
ожиданностью. Урал трясёт
примерно раз в два года. Под-
земные толчки бывают в Челя-
бинской, Курганской, Свердлов-
ской областях и в Пермском
крае. Но они настолько слабы,
что люди их даже не ощущают.
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9. БЛИЖНЕЕ ЗАРУБЕЖЬЕ

Предательское убийство -
так пресс-секретарь прези-
дента России Дмитрий Пес-
ков охарактеризовал гибель
главы самопровозглашенной
Донецкой народной респуб-
лики Александра Захарчен-
ко. Представитель Кремля
заявил, что из жизни в ре-
зультате трагического со-
бытия ушел мужественный
человек. Кроме того, Пес-
ков предупредил тех, кто от-
ветственен за гибель главы
ДНР, что последствия будут
"достаточно неизбежные",
сообщает НСН.

Песков подчеркнул, что
убийства, подобные взрыву,
унесшему жизнь Захарчен-
ко, отнюдь не способству-
ют политическому урегули-
рованию вооруженного кон-
фликта в Донбассе.

Взрыв прогремел в рес-
торане "Сепар" в центре До-
нецка, неподалеку от рези-
денции Захарченко. Глава
ДНР и его охранник погиб-
ли на месте, министр дохо-
дов и сборов ДНР Алек-
сандр Тимофеевполучил тя-
желые ранения. В резуль-
тате покушения пострадали
10 человек.

Президент Киргизии Соо-
ронбай Жээнбеков во вре-
мя саммита Совета сотруд-
ничества тюркоязычных го-
сударств призвал к разви-
тию экономических связей
и улучшению инвестицион-
ного климата между страна-
ми-участницами.

В саммите, который про-
ходит в резиденции руко-
водства Киргизии на побе-
режье высокогорного озе-
ра Иссык-Куль, принимают
участие президенты Кирги-
зии Сооронбай Жээнбеков,
Азербайджана - Ильхам
Алиев, Казахстана - Нурсул-
тан Назарбаев, Турции - Та-
йип Эрдоган. Президент Уз-
бекистана Шавкат Мирзие-
ев и премьер-министр Вен-
грии Виктор Орбан участ-
вуют в качестве почетных
гостей.

"Считаю необходимым об-
ратить внимание на вопросы
диверсификации экономики,
расширения транспортных
коридоров, развития пред-
принимательства и улучше-
ния инвестиционного клима-

ÌÈÄ Áåëîðóññèè î êîíòðîëå çà
Ìèíñêèìè ñîãëàøåíèÿìè...

Глава Министерства иностранных дел Белоруссии Влади-
мир Макей огласил предложение сформировать четкий по-
рядок контроля за выполнением соглашений, достигнутых в
рамках урегулирования ситуации на Украине на площадке в
Минске. Как сообщается Russia Today, глава белорусского
внешнеполитического ведомства напомнил о том, что после
установления минских соглашений соответствующая новость
"звучала во всех уголках планеты". В то же время он отме-
тил, что отношение к этим договоренностям имеет совер-
шенно иной оттенок. Макей  подчеркнул, что необходимо
организовать еще один сбор глав государств, в ходе кото-
рого будут обозначены все актуальные моменты, а также
разработан  последовательный механизм контроля за выпол-
нением Минских соглашений. При этом в белорусском МИ-
Де подчеркнули, что Минск подобные подходы предлагал.

Äåëåãàöèÿ Ýñòîíèè ïîñåòèëà Êðûì
В Республику Крым 29 августа прибыла крупная деле-

гация из Эстонии. По словам Георгия Мурадова, постоян-
ного представителя региона при президенте России, с
культурным визитом на полуостров прибыли члены Пуш-
кинского общества. Мурадов отметил, что в Крым прибы-
ли представители мира культуры, которые интересуются
творчеством и жизнью гениального поэта. В ходе визита
они посетят не только те исторические места, имеющие
отношение к Пушкину, но и другие памятники культуры. В
общей сложности, согласно предоставленным данным, в
республику прибыло 30 человек. При этом постпред со-
общил, что членам делегации на родине заявляли об опас-
ности поездки на полуостров. Однако по приезду они убе-
дились, что в Крыму сложилась совсем другая действите-
льность, чем та, которой их пугали в Эстонии....

Âñåìèðíûå èãðû êî÷åâíèêîâ
ïðîéäóò áåç òàáà÷íîãî äûìà

Ïåñêîâ: Óáèâøèõ Çàõàð÷åíêî æäóò ïîñëåäñòâèÿ
Власти Донецкой народной

республики назвали этот
взрыв террористическим
актом, возложив ответствен-
ность на киевские власти
Украины. Президент России
Владимир Путин в контекс-
те гибели Захарченко зая-
вил, что те, кто убил главу
ДНР, не хотят мирным спо-
собом решать донбасский
конфликт, сообщает ФАН.

Министр иностранных дел
России Сергей Лавров, в
свою очередь, заявил, что
гибель Захарченко в резу-
льтате покушения - прово-
кация. Цель ее - срыв
выполнения Минских догово-
ренностей, которые "и так
не выполнялись киевскими
властями", добавил глава-
российского МИДа. Лавров
подчеркнул, что в ближай-
шее время о встречах в нор-
мандском формате, которых
желают некоторые страны
Европы, не может идти речь,
поскольку сложившаяся в
Донбассе ситуация нуждает-
ся в анализе.

Советник главы ДНР Алек-
сандр Козаков рассказал
подробности гибели Алек-
сандра Захарченко. По его

словам, при покушении
было использовано безобо-
лочное взрывное устройст-
во. Основным принципом
действия этого СВУ являют-
ся пламя и взрывная вол-
на. Бомба была заложена
над входом в ресторан и
взорвалась непосредствен-
но в момент, когда Захар-
ченко входил внутрь. При-
мечательно, что в рестора-
не должны были состояться
поминки по герою ДНР, на-
родному артисту СССР Ио-
сифу Кобзону, скончавше-
муся от рака за день до

взрыва в Донецке. Похо-
роны Захарченко прошли в
столице ДНР 2 сентября. В
церемонии прощания с
убитым главой самопровоз-
глашенной Донецкой народ-
ной республики принял учас-
тие глава Крыма Сергей Ак-
сенов. Попрощаться с Захар-
ченко пришло всего около
200 тысяч человек, сообща-
ли местные СМИ.

В Киеве известия о гибе-
ли главы ДНР встретили за-
явлением о непричастности
к убийству. Глава Службы
безопасности Украины Васи-
лий Грицак сообщил о неп-
ричастности украинской раз-
ведки к гибели Захарченко,
добавив, что данное убийст-
во было разборкой "на ком-
мерческой основе". Депутат
Верховной рады Игорь Мо-
сийчук в свою очередь приз-
вал правительство Украины
взять на себя ответствен-
ность за преступление. По
его словам, Украина имела
полное право "расправиться"
с главой самопровозглашен-
ной ДНР. Он также добавил,
что СБУ уже несколько раз
готовили покушение на За-
харченко. Мосийчук подчер-

кнул, что нежелание Киева
признавать причастность к
убийству главы ДНР являет-
ся "трусостью".

Александр Захарченко ро-
дился 26 июня 1976 года в
Донецке в семье шахтера с
35-летним стажем Владими-
ра Захарченко, пережившего
сына. Занимался бизнесом,
а весной 2014 года с нача-
лом протестов на юго-вос-
токе Украины Захарченко
присоединился к формиро-
вавшемуся в регионе народ-
ному ополчению.

После референдума о не-
зависимости Донецкой на-
родной республики (ДНР) 11
мая 2014 года Захарченко
был назначен военным ко-
мендантом Донецка. Занимал
эту должность около двух
месяцев, позднее работал
заместителем министра внут-
ренних дел ДНР. В конце ле-
та 2014 года утвержден Вер-
ховным советом ДНР на пост
председателем Совета ми-
нистров республики, сменил
на этом посту Александра
Бородая. Участвовал в боях
против украинских силовиков
и батальонов украинских на-
ционалистов.

Ïðåçèäåíò Êèðãèçèè ïðèçâàë ðàñøèðèòü
ñîòðóäíè÷åñòâî ñòðàí Òþðêñêîãî ñîâåòà

та. В этих целях предлага-
ем оживить работу минист-
ров экономики и рабочих
групп по экономическому
сотрудничеству (организации
- ред.) Кроме того, Киргиз-
стан как государство, не
имеющее выхода к морю,
заинтересовано в успешном
развитии транспортных
маршрутов, полноценно
связывающих торговлю
между Востоком и Западом.
В этой связи имеет важное
значение проект строитель-
ства железнодорожной ма-
гистрали "Китай-Киргизстан-
Узбекистан", - сказал Жээн-
беков.

Он отметил, что нынешний
саммит посвящен теме "На-
циональный спорт и сотруд-
ничество в молодежной сфе-
ре". "В современных геопо-
литических условиях имеет
особое значение воспитание
молодежи родственных госу-
дарств в духе уважения ис-
тории, культуры, языка и
традиций братских народов
и межрелигиозной толеран-
тности. Только так можно

поставить заслон радика-
лизму молодежи, фанатизму,
насилию и принятию ими
чуждой идеологии. Это бу-
дет отпор различным дест-
руктивным силам, негатив-
но влияющим на сознание
молодежи", - сказал прези-
дент.

Жээнбеков призвал раз-
вивать сотрудничество в
сферах национального спор-
та, этнической культуры. В
частности, он отметил Все-
мирные игры кочевников,
которые проводятся в Кир-
гизии под патронажем
ЮНЕСКО. "Мы предлагаем
при поддержке тюрко-
язычных государств и в да-
льнейшем распространять и
развивать Всемирные игры
кочевников", - отметил пре-
зидент.

По его словам, Бишкек
также готов приложить все
усилия для успешной реали-
зации туристического паке-
та "Современный Шелковый
путь", который охватывает
Турцию, Азербайджан, Ка-
захстан и Киргизию.

2 сен-
тября на
ипподроме
вблизи го-
рода Чол-
пон-Ата  в
Кыргызста-
не состоя-
лась цере-
мония отк-
рытия I I I
В с е м и р -
ных игр кочевников. Театрализованное представление с
использованием новых технологий рассказало зрителям о
философии кочевых народов. Заявку на участие в турнире
подали около 2 тыс. атлетов почти из 80 стран мира. Они
будут состязаться в 37 этнических спортивных дисципли-
нах. Игры кочевников продлятся до 8 сентября. Со 2 по 8
сентября на объектах Игр в Чолпон-Ате Иссык-Кульской
области запретили курить.
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"Союзмультфильм" будет от-
числять наследникам писателя
Эдуарда Успенского четыре про-
цента от доходов, полученных от
аудиовизуальных произведений
по произведениям автора, сооб-

щает Интерфакс. На студии отме-
тили, что Успенский по закону по-
лучал доход от использования ау-
диовизуальных произведений, как
автор литературной основы ряда
фильмов "Золотой коллекции", в
размере четырех процентов от до-
хода. Кроме того, писатель полу-
чал выплаты по договору, заклю-
ченному в июле.

За шесть месяцев 2018 года
аквакультурные хозяйства Кры-
ма почти в 4,5 раза нарастили
производство устриц по сравне-
нию с уровнем прошлого года,
сообщает пресс-служба Росры-
боловства. В целом производство

устриц заэтот период составило
96,5 тонны. За аналогичный пери-
од 2017-го это было 22 тонны. Ми-
дий вырастили 33,6 тонны. В це-
лом объем производства акваку-
льтуры на полуострове увеличился
более чем вдвое - с 108,6 до 229
тонн. Сейчас производством рыбы
и морепродуктов в Крыму занима-
ются 69 предприятий.

На официальном интернет-
портале правовой информации
опубликован приказ МВД, сог-
ласно которому лицам, оказав-
шим помощь правоохрани-
тельным органам в раскрытии
преступления, будут выплачены
денежные вознаграждения. За

достоверную информацию о том или
ином лице, объявленном в розыск,
или за иную помощь в раскрытии
преступления информатор может
получить вознаграждение в разме-
ре от 500 тысяч рублей. Сумма бу-
дет зависеть от важности данных,
а решение о ее выдаче будут при-
нимать сотрудники различного ран-
га - вплоть до министра внутрен-
них дел (если речь будет идти о
сумме свыше 3 млн).

"Аэрофлот" запросил у
Росавиации допуск к
прямым регулярным рей-
сам из Москвы на Мав-
рикий, Шри-Ланку и Сей-
шельские острова, следу-
ет из материалов к засе-
данию межведомственной
комиссии при Минтрансе.

По каждому направле-
нию компания просит до-
пуск к семи рейсам в не-
делю. Сейчас между Мос-
квой, Маврикием, Шри-
Ланкой и Сейшелами нет
регулярного прямого ави-
асообщения, отмечает
"Интерфакс".

Также "Аэрофлот" про-
сит разрешения на полеты
до семи раз в неделю
между Москвой и китайс-

Бюджеты компаний ос-
тались прежними, но на
звезд и банкеты тратят
уже намного меньше. Од-
ним из главных трендов
корпоративных мероприя-
тий в 2018 году стало обу-
чение. Тенденция зароди-
лась еще несколько лет
назад, когда летние кор-
поративы начали массово
проводиться в формате
известных интеллекту-
альных телеигр. В этом го-
ду вместо пикников круп-
ные корпорации стали ус-
траивать для своих сот-
рудников бизнес-тренин-
ги, а вместо звезд приг-
лашают известных коучей.

Еще несколько лет на-
зад для рядовых сотруд-
ников проводились стан-
дартные летние и зимние
мероприятия. Практичес-
ки каждый пятый сотруд-
ник хвастался в соцсетях
фотографиями в стиле
"Гэтсби" и "Чикаго". Теперь
все иначе: компании хо-
тят, чтобы сотрудники
стали "еще продуктивнее

Áîëåå 200 òûñÿ÷ àâòîìîáèëåé
ïðîèçâåëè â Ïèòåðå

Петербургские автозаводы Hyundai, Nissan и Toyota
выпустили 205 800 легковых автомобилей, сообщает
"Мойка, 78". В июле с конвейеров сошло 22 600 машин,
что на 9% больше аналогичного месяца в 2017 году.

Шесть выпускаемых в Петербурге моделей автомо-
билей вошли в топ-25 самых популярных машин в Рос-
сии: Kia Rio, Hyundai Creta, Hyundai Solaris, Toyota RAV4,
Toyota Camry и Nissan X-Trail.

Всего же петербургские автозаводы выпускают 9
моделей: Nissan Qashqai, Nissan X-Trail, Nissan Murano,
Toyota Camry, Toyota RAV4, Hyundai Solaris, Hyundai Creta,
Kia Rio и Kia Rio X-Line.

"Àýðîôëîò" õî÷åò ÷àùå ëåòàòü â Ñîôèþ

ким Чэнду, шведским Ге-
теборгом и Пунта-Каной
(Доминикана). До пяти раз
в неделю компания хотела
бы летать в Нячанг (Вьет-
нам).

По некоторым маршру-

там авиакомпания просит
увеличить частотность. В
два раза чаще госпере-
возчик хотел бы летать в
Сеул и Софию (14 раз в
неделю вместо семи), для
рейсов в Дубай и Стамбул

компания просит увеличить
частоту с 28 до 35 раз. До-
черняя структура госпере-
возчика - авиакомпания
"Россия" попросила у Ро-
савиации допуск к регу-
лярным полетам из
Москвы в Денпасар (Индо-
незия): компания претен-
дует на семь рейсов в не-
делю. Вместе с тем "Рос-
сия" хочет перераспреде-
лить свой допуск к марш-
руту Санкт-Петербург - Гоа
(на два полета в неделю)
в пользу рейсов по этому
направлению из Москвы.
Входящая в группу "Аэроф-
лот" "Победа" запросила
два рейса в неделю из
Москвы в Палермо (Ита-
лия).

Êàê èçìåíèëèñü êîðïîðàòèâû â 2018 ãîäó

действовать в интересах
своего работодателя". Сам
формат "корпоративного
лектория" сейчас очень
востребован, ведь именно
в образовательные мероп-
риятия для своих сотруд-
ников вкладывают основ-
ные бюджеты. Особую
важность подобные фор-
маты мероприятий приоб-
ретают на фоне повыше-
ния пенсионного возраста:
важно помочь сотрудникам
в возрасте за 50 адапти-

роваться к новым реали-
ям и трендам.

На мероприятия обычно
не приглашаются предпри-
ниматели, которые пост-
роили свой успешный биз-
нес и готовы об этом рас-
сказать. Очень востребо-
ваны звезды спорта и их
тренеры, авторы книг
(бизнес-бестселлеров) или
представители топ-мене-
джмента компании из дру-
гой отрасли, готовые по-
делиться опытом работы и

выведения своей компании
из кризиса. Также любят
летчиков-космонавтов, из-
вестных режиссеров,
ученых, писателей, общес-
твенных деятелей.

Еще один тренд летних
мероприятий 2018 - это
ЗОЖ. Сегодня компании
заинтересованы не только
в интеллектуальном разви-
тии сотрудников, но и в
сохранении их здоровья, а
значит, и высокой рабо-
тоспособности. Огромное
количество компаний на
летних мероприятиях прак-
тикуют спорт и полный от-
каз от алкоголя, здоровую
еду, минимизацию вредных
сладких напитков и десер-
тов. Очень популярны "кор-
поративные забеги" среди
сотрудников. Например,
один из наших клиентов
проводит общегородской
марафон, в котором учас-
твуют и сотрудники пред-
приятия, и жители города.
В качестве образова-
тельных элементов в ЗОЖ-
мероприятиях используют-
ся лекции и мастер-классы
известных тренеров, спор-
тсменов и диетологов.

Â Íîâîñèáèðñêå áóäóò äåëàòü
ñèíòåïîí èç áóòûëîê

Новосибирская компания по переработке пластика
и производству синтепона получила государственный
заказ. Пока пластик для производства наполнителя
подушек, одеял и верхней одежды закупают заграни-
цей. Однако в будущем предприятие планирует пе-
рейти на переработку пластиковых бутылок и сущес-
твенно сэкономить на закупках импортного сырья. Ана-
толий Локоть, мэр Новосибирска поддержал эту ини-
циативу: "Город "утопает" в пластике и было бы здо-
рово использованные пластиковые бутылки превра-
щать в синтепон. Мы готовы обсуждать с руководст-
вом предприятия, какие меры поддержки может ока-
зать им город".

Переработка пластика прямо на предприятии поз-
волит открыть новые рабочие места и увеличить от-
числения в бюджет Новосибирска. Да и экологичес-
кую ситуацию немного улучшит.
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Наталья Недялкова
Перила в Небеса
(поэма в прозе)
1
Et quod est superius est sicut id quod

est inferius - "Tabula Smaragdina"*
Лестницы давно уже не было, и

никто не знал, существовала ли она
когда-нибудь вообще, и каким было
ее настоящее предназначение. Од-
нако, ходило множество легенд о
том, как она выглядела. Куда вела,
и сколько у нее было ступеней.

42?
А может быть 22?
Или 3,14?
Честно говоря, числа давно уже по-

теряли какое-либо практическое и
символическое значение. Даже и чис-
ло Фибоначчи. Потому, как и самих
ступеней, также никто никогда не ви-
дел. Остались лишь одни Перила. На
которые приземлялись Избранные.
Имеющие крылья. Как одна небезы-
звестная в определенных кругах чай-
ка с гуманоидно-островным именем.

Иные бескрылые формы жизни
принудительно коротали свой век в
старом как Мироздание кинозале,
проводя свое безвременное время
в просмотре фильмов, которые
Главный Киномеханик крутил им для
разнообразия.

Так как Лестница давно уже не су-
ществовала, и Ничто не вело в Нику-
да, никакой возможности обновить ки-
нопросмотры не было. И фильмы были
одни и те же. Снятые до Сотворения
Мира, или немного позже. Зрители
знали наизусть все реплики, фабулы
и сюжеты, и чтобы не заснуть от ску-
ки отождествляли себя с экранными
образами. Превращались в них, жи-
ли их выдуманными драмами и коме-
диями. Плакали и смеялись. Любили
и ненавидели. И так до каждого сле-
дующего просмотра. Такое вот кино!

2
Главный Киномеханик испытывал

досаду. Потому, что ясно осознавал,
что и собравшаяся публика скучает
еще больше. Независимо от содер-
жания киноленты всезнающие за-
нуды встречали ее в штыки: "Изво-
льте, этот фильм мы уже смотрели.
Ничего, ничего нового под Солнцем!".
Зрители были весьма капризными и
требовали все новых и новых зре-
лищ. А он был лишь простым Кино-
механиком. Хотя некоторые пробо-
вали ему льстить и величали его
Властелином Великой Иллюзии, на-
деясь, что он им подарит какой-ни-
будь необыкновенный мираж, награ-
дит их красивым и увлекательным
видением. Отличит их необыкно-
венным, доселе невиданным Сном.

Эх, если бы все-таки существова-
ла эта мифическая Лестница, эти оку-
танные тайнами и легендами ступе-
ни, он давно бы добрался до основ-
ного Сценариста, придумавшего все
это - и Кинотеатр, и сцену, и пьесы,
и жанры, и сюжеты. А также и самих
зрителей. И попросил бы его о новых,
более содержательных и неожи-
данных историях. О чуткой и сговор-
чивой публике. Или бы договорился
отпустить его хотя бы ненадолго в
отпуск. Но никто уже не помнил, ког-
да же все-таки существовала таинс-
твенная Лестница. И почти все уже
давным-давно забыли, как выглядит
Небо. Потому, что разучились смот-
реть ввысь, и лишь сверлили взгля-
дом Экран, вопреки испытываемой
к нему лютой ненависти.

3
Он был весьма заурядным сред-

Наталия Ерменкова

В студенческие не-
забываемые годы у нас
самой популярной была
песенка "про осень"
(точнее сказать не могу
- может, кто из вас,
друзья, подскажет?), в
которой были слова:
Осень - она не спросит,

È ñíîâà îñåíü ñîáèðàåò âñåõ…
Осень - она придет,
По опустевшим пляжам
Медленно побредет…

Вот и к нам незамет-
но Леди Осень подошла
на цыпочках: уже и но-
чи стали холоднее, и ут-
ро накидывает нам на
плечи легкую кофточку,
и зонтик становится не-
обходимым атрибутом

сумочки… Но только
все-таки грустить не на-
до: она - Леди Осень -
госпожа щедрая на
дары! Все мы, а осо-
бенно люди, наделен-
ные талантом выражать
в Слове состояния и пе-
ремены, знаем это из
личной жизни и, конеч-
но, из нашей великой

Литературы.
Союз русскоязычных

писателей Болгарии, ко-
торому в октябре испол-
нится три года (а для
организации это не так
и мало), ощутил на себе
щедрость прекрасной
осенней поры: организа-
ция выросла и числом
своих членов, и урожа-

ем их книг. Сегодня мне
хотелось бы дать вам

возможность, дорогие
читатели, насладиться
литературным букетом,
который я подготовила
для вас: это стихи и не-
большие отрывки из
произведения наших
новых авторов, кото-
рые, как осенние лис-
тья - пестрые и многоц-
ветные, яркие и очень
разные… Но именно в
этом их главное досто-
инство: единство в мно-
гообразии!

нестатистическим зрителем. Без
шанса стать частью элитарной
группы кинокритиков и историков
кино. Сидя в последнем ряду, он
научился быть непримечательным и
невидимым элементом общего фо-
на, на котором сияли знатоки ки-
ноискусства.

Анонимность позволяла ему нас-
лаждаться зрелищем, и в уме ме-
нять местами кадры кинолент. Соз-
давать заново хронологию действия.
Время уже давно перестало быть
линейным, а прошлое, настоящее и
будущее превратились в одно целое.

Один раз, когда зал был загип-
нотизирован всеобщим негодовани-
ем по поводу какой-то очередной
кинокартины, он решил незаметно
ускользнуть. Приблизился к двери.
Открыл ее. В кромешной тьме, слив-
шейся с ослепительным светом, ни-
чего было не видно. И хотя не было
даже и каких-либо очертаний сту-
пеней, сделал решительный шаг
вперед. И когда Бездна гостепри-
имно распахнула перед ним свои
объятия, он почувствовал Перила.
На которые можно опереться, вос-
ходя в Небеса. Они были повсюду.

Пофигина Кофеджийска*
Мой мост
Обязательно должен быть мост,

мой мост, там, где я живу. Но, этот
мост, не какой-то мостишко, увитый
махонькими цветочками, через ко-
торый идут беззаботные пастушон-
ки, мелко перебирая лубочными
ножками, играя на сладкозвучной
свирели,- нет! Это должен быть
мост-мостище, неимоверное чуди-
ще, монстр инженерной задумки,
перекинутый из прошлого в буду-
щее. Чудище - управитель города,
этакий рыцарь Тевтонского ордена,
кто охраняет свое сокровище, свой
город от зла и несчастий, серьезно
и печально всматривается в пос-
тупки людей, бесконечного колеса
их мелкой, а может быть значимой
жизни. Ему, рыцарю бесстрашно-
му, решать отпустить ли, опрокинуть
ли тебя, остановить ли в середине
настоящего, где ты оказался, тебя,
песчинку, что вглядывается в неиз-
веданное со страхом или надеждой,
или еще черт знает какими клочка-
ми мыслей, хлопьями кружащими,
что неловкий бармен намешал в
плохо вымытом бокале.

Я хорошо помню мост через же-
лезную дорогу в Ашхабаде, что свя-
зывал Хитровку с городом. О Хит-
ровке, самом неблагополучном ра-
йоне Ашхабада, между детьми всег-
да рассказывались страшные исто-
рии. На Хитровке у моего прадеда
Егора и прабабушки Шурочки был
дом. Меня часто туда водили. Я пом-
ню, как ходила с дедом Николаем и
бабочкой по чудищу-мосту, по его
размокшим от недавнего дождя де-
ревянным ступеням, оцинкованным
по краю узкими полосками, куда за-
бивались ошметки опадающих лис-
тьев, или газет, или каких-то поте-
рянных мелочей, что нечаянно упус-
тили из своих карманов торопящие-
ся, такие же, как и мы, путники.
Мост-чудище грохотал, если под ним
мчался поезд, гудел ступенями и
пролетами, зловеще хохотал над лю-
дишками, вдруг на нем оказавши-
мися, бравируя своей силой и мо-
щью. "Кто ты, человечишко? Что ус-
пел сделать ты в своей никудышной
жизни? Куда торопился и к чему при-
шел?" Не так скоро, дед! Не так ско-

ро, бабочка! Замедляют шаги. Ус-
певаю! Успеть бы, не сгинуть бы, не
кануть бы бесследно пылью с подо-
конника, растворившись в воздухе
ашхабадском, наполненным арома-
том тополей и тягучестью обжигаю-
щего чая. Успею, пролет, ступени,
пролет, ступени. Отпустил рыцарь-
чудище. Оглядываешься. Он смотрит
печально. "Подумай, человечишко!
Придешь еще сюда. Успеешь ли?"

Цикл "Ашхабадforever".
Апрель, 2017 г.
Бургас, Болгария.
Евгений Назаренко
***

Я - Вселенная, имя мне -
Бесконечность.

Я - мириады звезд и миров, что каж-
дое мгновенье рождаются вновь.
Я - поток, что ни начала, ни конца

не имеет.
Я протягиваю ладонь - и дотягива-
юсь до солнца.
Я закрываю глаза - и пустота взрыва-
ется во мне.
Я касаюсь листьев травы - и время
останавливается во мне.
Я - Вселенная, имя мне - Бесконеч-
ность.

***
Дорога камней -
В гору петля за петлёй.
К вершине Фудзи
Подняться и увидеть
Красные листья кленов.

***
Над пагодой бледной свинцом - об-
лака.
Безжалостный мир онемел на века.
Крестьянка встает до зари,

до тепла,
На поле пустом лишь

подруга-ветла.
На ветке цикада о счастье поет,
Но счастье весной провалилось под

лед
И тихо бормочет теперь в глубине:
- Где сын твой, родная? - В далекой

стране.

Лощёные лица с восторгом глядят,
С восторгом плюются, с

восторгом клеймят…
Такая работа - пойми и прости.
Никто никогда не собьется с пути.
Как было веками, всё так же и есть, -
Бессильная правда, могучая лесть,
И этим вокруг все довольны вполне.
- Где сын твой, родная? - В далекой
стране.

Пустое пространство под ватою
тьмы,

Пустые поля и пустые холмы,
Пустая дорога ведет в никуда,
Веками здесь рыщут лишь скорбь да

беда.
Ты в землю устало бросаешь зерно -
Но всходов собрать никому не дано,
Лишь ветер холодный свистит в

вышине…
- Где сын твой, родная? - Погиб на

войне.

Ива Афонская*
Москва

С тех пор, как были мы подростками,
когда судьба берёт начало,
Москва крестила перекрестками,
дождём осенним причащала.
Я тем крещеньем вечно связана,
а выпадет судьба лихая:
пока со мною образа ее -
то верю, буду спасена я.
Ее теплом всегда согреюсь,

люблю ее огни вечерние.
Как шли на тайную вечерю
иду к ней - и не разуверюсь.

В тревоге сердцу с ней спокойнее:
над миром страждущим вставая,
Москва огромной колокольнею
мне душу умиротворяет.

Пока я с ней - мне не отчаяться,
и перед жизнью я не струшу.
Уставшую болеть и маяться,
Москва излечивает душу.

Анна Данилова
Шуменские розы
(пьеса, отрывок)
…(Оленька потягивается, ныряет

под одеяло, издает радостный вопль.
Звонит телефон. Оленька достает
его из-под подушки).

ОЛЕНЬКА. Да, Вера? Да, я не за-
нята и могу слушать. Что-нибудь слу-
чилось? (Слушает, лицо ее выража-
ет удивление). Ты серьезно? Ну ни-
чего себе! Ладно, я подумаю... Хо-
тя, чего там думать-то! Конечно при-
еду, диктуй, а Хорошо, я тебе пе-
резвоню ближе к вечеру.

(Оленька набирает номер).
ОЛЕНЬКА.  Катя? Привет! Ты где?

А... На пляже?  Здорово. Может, я
сегодня приеду к тебе, но не увере-
на... Слушай, тебе Вера не звонила?
Понятно. У вас с ней сложные отно-
шения.  Да нет, просто она звонила
мне недавно, сказала, что я могла
бы участвовать в одном конкурсе, что
устраивает наше российское консу-
льство... Странный конкурс, скажу я
тебе.  Но об этом потом.  Я звоню
тебе, чтобы сказать: Катя, все твои
прогнозы не сбылись! Помнишь, ты
сказала мне еще два года тому на-
зад, что Николаша меня бросит че-
рез месяц? Так вот, ты ошиблась, до-
рогая! Он не только меня не бросил,
но еще и собирается жениться на
мне! И уже очень скоро! Да, у нас с
ним тоже было не все так гладко.
Во-первых, он старше меня на мно-
го, во-вторых, сама знаешь, он был
не свободен, в-третьих, в Шумене нет
ни одного отеля, куда бы он меня не
привозил… Это было так унизитель-
но, словно я какая-нибудь, ну, ты са-
ма понимаешь... Только спустя год он
снял мне эту квартиру... Я ужасно
злилась на тебя, Катя, когда ты го-
ворила мне, что у нас с ним ничего
не получится, я действительно тогда
сильно нервничала, потому что вре-
мя шло, а в моей жизни ничего не
менялось.  Я страшно завидовала те-
бе, твоему браку, честно... У тебя
такой хороший муж, у вас дом на
море, дети... И мне тоже хотелось
такой вот нормальной жизни.  И я
терпеливо ждала своего часа! К то-
му же, Коля был намного лучше всех
этих молодых парней, которые толь-
ко и умели, что заказать кофе за
два лева, да угостить пиццей. А Коля,
он щедрый, все эти два года дарил
мне подарки, оплачивал мои покуп-
ки, а сколько раз мы с ним ездили
на море! Признаюсь, я, как и ты, в
душе не верила, что он женится на
мне, и вот теперь - я выхожу замуж!
... Лондон? Да, все в силе, он откры-
вает там офис, мы с ним поженимся
и поедем в Лондон, присмотрели да-
же там один небольшой дом в викто-
рианском стиле... Слушай, я вот го-
ворю тебе это, а у самой просто го-
лова кружится.. Словно это не со
мной происходит, а в каком-то кино!
Хорошо, я приеду...  Точно не знаю,
но приеду. Пока, Катя!
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Мэр Москвы Сергей Собя-
нин в субботу, 1 сентября,
запустил первые в России
электробусы на городские
маршруты. Церемония запус-
ка прошла в Москве у глав-
ного входа ВДНХ. Первый
электробус начал курсиро-
вать по маршруту № 73 "6-й
мкр. Бибирева - ВДНХ". В
сентябре новый транспорт
будет осуществлять перевоз-
ки бесплатно, сообщает "РИА
Новости". В электробусах 30
сидячих мест и низкий уро-
вень пола. В них установили
пандусы (аппарели) и нако-
пительную площадку, кото-
рые обеспечивают высокий

Â Êîëîìíå - ïåðâûé çàâîä ïî
ïðîèçâîäñòâó àâòîêåìïåðîâ

В городе Ко-
ломна Московс-
кой области от-
крылся первый
в России завод
по производству
автодомов и
жилых модулей
"Ав токемпер
Пром", сообща-
ет пресс-служ-
ба Ростуризма.
В ведомстве
считают, что запуск нового производства благотворно от-
разится на развитии российского автотуризма, который и
сейчас привлекает много путешественников. В поездках
на отдых на своем автомобиле есть свои плюсы - так, вы
не зависите ни от какого расписания, можете самостоя-
тельно выстраивать маршрут, останавливаться для отды-
ха на природе в различных местах, планировать посеще-
ние достопримечательностей и т.д. На сегодняшний день
все больше туристов выбирают отдых в России, особенно
южные направления. Так, к примеру, в Крым, по данным
регионального министерства курортов и туризма, поряд-
ка 50% гостей приезжает на автомобилях. Автодома поз-
волят совместить транспорт и удобство размещения, а
также посетить отдаленные уголки России. Специализа-
ция нового завода - мелкосерийное производство отечес-
твенных автодомов под маркой HELIX ("Улитка"), предназ-
наченных для комфортного размещения шести человек.
Обещают, что стоимость российских автодомов будет су-
щественно ниже европейских аналогов. Кроме того, пред-
приятие планирует производить и жилые модули, которые
можно устанавливать на любые пикапы.

Â Øåðåìåòüåâî -
íå òåðÿéòåñü

Новость о том, что в Ше-
реметьево больше не назы-
вают опаздывающих пасса-
жиров по фамилиям, вызва-
ла широкий резонанс и ста-
ла одной из главных феде-
ральных тем в конце минув-
шей недели. Напомним, с 27
августа дикторы службы ин-
формации этого аэропорта
используют только общее
приглашение на посадку. В
руководстве воздушной га-
вани изменение системы
оповещений объяснили не-
обходимостью соблюдения
требований Федерального
закона "О персональных
данных" (от 27 июля 2006 го-
да). Наблюдатели сразу об-
ратили внимание на два ню-
анса. Почему эту "реформу"
проводят лишь сейчас, спус-
тя 12 лет с момента приня-
тия ФЗ, и почему только в
Шереметьево? Эти вопросы
пока остаются открытыми -
на момент публикации ави-
ационные эксперты и чинов-
ники, отвечающие за разви-

Â Óôå ðàçðàáîòàëè ìàêåòû
äîñòîïðèìå÷àòåëüíîñòåé äëÿ íåçðÿ÷èõ

В Башкирии создали макеты местных достопримечате-
льностей для слабовидящих граждан: модели в точности
повторяют все детали строений, передаёт ОТР. Среди пред-
ставленных проектов - модели мечети, театра, ипподрома
и даже банка в Уфе. Макеты меньше оригинала в сто раз,
однако выполнены очень точно - уфимские студенты, раз-
работавшие проекты, повторили каждую деталь реальной
постройки. Таким образом, незрячие жители города впер-
вые смогут "увидеть" Уфу и представить, как выглядят её
главные архитектурные достопримечательности. Образцы
изготовлены из различных материалов - в том числе из
пластика, металла, дерева и бумаги. К декабрю архитек-
торы представят ещё около 20 подобных проектов.

Â Ìîñêâå çàïóñòèëè ïåðâûå ýëåêòðîáóñû
уровень комфорта для всех
пассажиров, включая мало-
мобильных. Зарядка таких ма-
шин осуществляется с помо-
щью пантографа на ульт-
рабыстрых зарядных станци-
ях, расположенных на ко-
нечных остановках. Кроме то-
го, новый транспорт расхо-
дует на 18% меньше элект-
роэнергии, чем троллейбус.
Салон электробуса вмещает
не менее 85 пассажиров, он
оснащен системами климат-
контроля, спутниковой нави-
гации, USB-разъемами для
зарядки мобильных уст-
ройств, информационными
медиаэкранами и бесп-

латным Wi-Fi. В целях обес-
печения высокого уровня бе-
зопасности пассажиров в ма-
шинах установлены автомати-
ческая система информиро-
вания, датчики задымления и
температуры, тревожные
кнопки и система видеонаб-
людения. Собянин отметил,
что внедрение электронных
транспортных средств значи-
тельно улучшит экологию го-
рода. Планируется, что к 2019
году Москва займет первое
место среди европейских го-
родов по доле экологичного
электрического и газового
подвижного состава в парке
общественного транспорта. В

настоящее время на электро-
тяге в Москве работают по-
рядка 900 трамваев и свыше
тысячи троллейбусов. С 2021

года в столице рассчитывают
отказаться от покупки ди-
зельных автобусов и исполь-
зовать только электробусы.

Ïîñåëîê âîøåë â ðåéòèíã
ñàìûõ äîðîãèõ êóðîðòîâ

Поселки Прибрежное (Феодосия), Мисхор (Ялта) и
Андреевка (Севастополь) попали в рейтинг самых до-
рогих курортов России. Рейтинг составлен Российс-
ким сервисом бронирования жилья Tvil.ru. "Три
крымских поселка (Прибрежное, Андреевка и Мисхор)
и семь кубанских курортных поселков (Джанхот, Кри-
ница, Бжид, Тамань, Бетта, Дивноморское и Шепси)
попали в первую десятку самых недешевых мест, по-
пулярных для летнего отдыха 2018 года", - говорится в
сообщении. По данным Tvil.ru, стоимость отдыха в
крымских поселках при аренде жилья на 8-10 ночей
составляла от 2,9 до 3,5 тысячи рублей в сутки. Доро-
же всего было провести летний отпуск в Геленджике
(Краснодарский край) и в феодосийском Прибрежном,
а по длительности отдыха лидировали поселки Андре-
евка и Мисхор. Рейтинг подготовлен по данным анали-
за трат туристов на аренду курортного жилья с 1 июня
по 31 августа 2018 года.

тие транспорта, ответить на
них затруднились. Но как бы
там ни было, количество
опозданий на рейсы, скорее
всего, увеличится, особен-
но - в первое время дейст-
вия нововведений. Пасса-
жиры, теряющие счёт вре-
мени в зонах duty-free, по-
прежнему будут полагаться
на старый принцип "без ме-
ня не улетят". А после за-
вершения посадки на борт
сотрудникам наземных
служб предстоит снимать с
самолёта багаж таких "опоз-
дунов", и это точно приве-

дет к задержке рейса. С
другой стороны, в своих
комментариях к новости на
TourDom.ru пользователи
называют саму систему с
объявлениями по громкого-
ворителю морально уста-
ревшей. "Нигде в мире та-
кой анахронизм уже давно
не присутствует. Это у нас
еще он как-то держится. В
Дубае посадка ровно 25 ми-
нут. Опоздал - плати 250,00
$ и лети следующим рей-
сом", - пишет один из чита-
телей в комментариях к но-
вости.

Äèíàìè÷åñêèå
çíàêè îãðàíè÷àò
ñêîðîñòü

Вдоль российских дорог уста-
новят знаки, автоматически оп-
ределяющие оптимальный ско-
ростной режим исходя из теку-
щих дорожных условий. Об
этом "Известиям" рассказали в
Российском дорожном научно-
исследовательском институте
(РОСДОРНИИ), где разработа-
ли ГОСТ "Автомагистрали и ско-
ростные автомобильные доро-
ги. Организация и безопасность
дорожного движения. Общие
требования". Знаки с перемен-
ной информацией планируют
размещать на автомагистралях
и скоростных дорогах. Скорость
движения транспорта будет ре-
гулироваться в зависимости от
осадков и видимости. Разработ-
ка динамических знаков осущес-
твляется в целях реализации
Федерального закона "Об ор-
ганизации дорожного движе-
ния", которым предусмотрено
использование интеллектуаль-
ной транспортной системы.

По мнению экспертов, элект-
ронные знаки обойдутся России
в 5-10 раз дороже, однако поз-
волят повысить безопасность на
дорогах. К 2030 году правите-
льство планирует снизить уро-
вень смертности на дорогах
практически до нуля.
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Завтра, 8 сентября, мос-
квичи будут отмечать 871
день pождения города.
Первый свой юбилей пер-
вопрестольная отметила в
далеком 1847 г., исполни-
лось ей тогда 700 лет, c тех
пор и взяла начало эта тра-
диция. B следующий pаз cо-
бытие coстоялось только в
послевоенные годы. Ежегод-
но он стал проводиться c
1997 г. в первую субботу
cентября. День Moсквы
2018 г. посвящен теме
"Bолонтерство". Москвичи и
гости столицы смогут нас-
ладиться и принять участие
во всеобщем веселье гран-
диозного праздника. Они бу-
дут восхищаться красотой
современного мегаполиса,
но обязательно будут загля-
дывать и в его многовеков-
ное историческое прошлое.
Зданий-ровесников столицы
не сохранилось: большинст-
во строений того времени
были деревянными, и вра-
жеские набеги, пожары и
просто В течение времени
привели к тому, что город
не раз перестраивался, ме-
няясь до неузнаваемости. И
все же в Москве есть пост-
ройки, пережившие многие
века.

1. Спасский собор Спа-
со-Андроникова монасты-
ря - старейшее здание
Москвы. Согласно летопи-
сям, первое деревянное зда-
ние храма было возведено
одновременно с другими пос-
тройками монастыря, в 1357
году, но в результате пожа-
ра 1368 г. оно сгорело. На
его месте был построен
новый собор из камня, ко-
торый спустя шестьдесят
лет, между 1420 и 1425 го-
дах, был перестроен и в та-
ком виде дошел до наших
дней. В росписи храма при-
нимал участие Андрей Руб-
лев. Убранство собора не
раз сильно изменялось. В
1812 г. архимандрит Феофан
сообщал о значительных
разрушениях, которые уст-
роила отступающая наполе-
оновская армия. Французы
ограбили собор, зажгли ико-
ностас, отчего "своды с гла-
вою упали внутрь храма…".
В 1959-1960 годах здание
было реконструировано в
первоначальных формах.

2. Успенский собор был
построен в 1326-1327 годах
и являлся на тот момент
первым каменным храмом
Москвы. Однако через сто
лет его состояние переста-
ло соответствовать статусу
главного храма России: по-
терявшие презентабельный
вид стены грозившей обру-
шиться постройки подпира-
ли бревнами. Строительст-
во нового собора началось
30 апреля 1471 года и было
поручено русским зодчим
Кривцову и Мышкину. Закон-
чить начатое помешала тра-
гедия: во время землетря-
сения 20 мая 1474 г. дове-
денные практически до сво-
дов стены храма рухнули,
так как "известь была нек-
леевита, а камень нетверд".
Иваном III был приглашен
итальянский архитектор
Аристотель Фиораванти, ко-
торый полностью разобрал
постройку русских зодчих и
начал строительство с ну-
ля. Новый собор был освя-
щен 12 августа 1479 г. С ним
связаны многие ключевые

Ìîñêâà íå ñðàçó ñòðîèëàñü
Российская
столица
отмечает 871-й
день рождения

Архангельский храм и Спасский собор Андроникова монас-
тыря

Успенский собор Московского кремля

Грановитая палата

Путевой дворец Василия III

Английский двор в Зарядье

Сущевская
полицейская

часть

события в истории России.
Например, в 1547 г. здесь
венчался на царство Иван
IV, а начиная с Петра II в
Успенском соборе проходи-
ла коронация каждого ново-
го российского императора,
несмотря на то, что столи-
ца была перенесена в Санкт-
Петербург.

3. Грановитая палата,
древнейшее из сохранивших-
ся гражданских строений
Москвы, была построена в
1487-1491 годах по проекту
Марко Руффо и Пьетро Анто-
нио Солари. Здесь проходи-
ли собрания Боярской думы,
заседал Земский собор, уст-
раивались различные празд-
нества. Интересно, что для
детей царя в палате была
предусмотрена специальная
тайная "смотрильная палата".
Царица с детьми могла наб-
людать через специальную
решетку за пышными прие-
мами иностранных делегаций.
Сегодня Грановитая палата -
зал при резиденции прези-
дента России.

4. Путевой дворец Васи-
лия III (отца Ивана Грозно-
го) - самое древнее светс-
кое сооружение за преде-

лами земляного города. Его
обнаружение в 2003 г. ста-
ло настоящей сенсацией. Тог-
да, во время реставрации
Голицынской усадьбы, под
слоем штукатурки обнару-
жили белокаменную кладку
XVI века. Планировка древ-
него здания сохранилась
практически полностью.
Место для строительства
дворца было выбрано не
случайно: именно здесь в
1395 г. встречали Владимир-
скую икону Владимирской
Божьей Матери, которая, по
преданию, спасла Русь от
нашествия полчищ Тамерла-
на. Сейчас дом занимают
коммерческие организации.

5. Английский двор в За-
рядье - самое древнее
гражданское строение за
пределами Кремля. Это бе-
локаменное жилое здание
было построено в XV веке,
и владел им Иван Бобришев
по прозвищу "Юшка", пос-
тельничий великого князя
Ивана III. После его смерти
здание стало казенным. Ан-
глийским двором палаты
стали называть после того,
как в 1553 г. сэр Ричард
Чанселлор открыл Се-

верный морской путь, ко-
торый соединял Англию и
Россию. Англичане постав-
ляли порох, селитру, свинец,
оловянную посуду, а в Анг-
лию везли меха, ворвань,
древесину, пеньку, кожи.
Иван Грозный был заинте-
ресован в торговых связях
с Англией и пожаловал за-
морским купцам дом в За-
рядье. После разрыва тор-
говых отношений с Англией
в 1649 г. в связи с казнью в
Великобритании короля
Карла I все английские
купцы были выдворены за
пределы России, а их иму-
щество конфисковано. В се-
редине XVIII века Петр I уст-
роил в этом здании одну из
первых в России Арифмети-
ческих школ, а затем оно
было продано в частные ру-

ки и много раз меняло вла-
дельцев. В 1960-е годы, пос-
ле всестороннего изучения
зданию был возвращен об-
лик XVI века. В 1994 г. сос-
тоялось торжественное от-
крытие музея "Старый анг-
лийский двор", ставшего фи-
лиалом Музея истории
Москвы.

6. Сущевская полицейс-
кая часть была основана
еще в 1779 г. и является са-
мой старой в столице. На Се-
лезневской улице, где рань-
ше располагалось село Су-
щево, пожарные обоснова-

лись в 1818 г., а в начале
1850-х было отстроено ка-
менное здание с каланчой.
На пожарной вышке была
оборудована круговая пло-
щадка, а в здании устроены
административные помеще-
ния, квартиры для полицей-
ских чинов и камеры для
заключенных. В одной из них
сидел в том числе и моло-
дой поэт Владимир Маяков-
ский, арестованный за ре-
волюционную деятельность.
Упоминается Сущевская
часть и в книге Владимира
Гиляровского "Москва и мос-
квичи": "Было и еще одно за-
нятие у пожарных. Впрочем,
не у всех, а только у Сущев-
ской части: они жгли запре-
щенные цензурой книги. - Что

это дым над Сущевской час-
тью? Уж не пожар ли? - Не
беспокойтесь, ничего, это
"Русскую мысль" жгут". Ин-
тересно, что жгли в Сущев-
ской части не только запре-
щенный цензурой журнал
"Русская мысль", но и книги
самого Гиляровского. Но все
же основной задачей Сущев-
ской части была борьба с
преступностью и пожарами.
Сегодня здесь находится
здание музея МВД.
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Ольга Дамянлиева,
Русский Академический союз

в Болгарии

Именно к такому выводу
пришли участники первых
трех встреч по проекту "From
intention to implementation
based of european know-how
("От намерения до воплоще-
ния на основе ноу-хау стран
Европы"), финансируемого по
европейской программе
Erasmus+ Комитета по делам
молодежи, мигрантов и бе-
женцев Европейской комис-
сии. Проект объединил пред-
ставителей пяти европейских
стран: Германии, Италии, Пор-
тугалии, Норвегии и Болгарии,
но рамки проекта постоянно
расширяются. Так в между-
народной встрече в Софии,
которая пройдет 5-6 октября
2018 г., примут участие и
представители Греции.

Основная цель данного про-
екта - проанализировать, сис-
тематизировать и предложить
возможные пути решения
проблемы трудовой интегра-
ции беженцев в странах Ев-
ропы, в том числе путем соз-
дания собственного бизнеса.
Для реализации данной цели
в рамках проекта предусмот-
рено проведение пилотного
социологического исследова-
ния на базе анкетных карт,
адресованных как самим бе-
женцам, так и гражданам
принимающего государства.
При анализе полученных от-
ветов учитывается: в отноше-
нии беженцев - страна про-
исхождения, возраст, образо-
вание, гендерная разница,
мотивация для старта собст-
венного дела, а в отношении
граждан принимающего госу-
дарства - возраст, образова-
ние, причины негативного или
позитивного отношения, нали-
чие собственных контактов с
беженцами, оценка предпри-
нимаемых государством и
НПО мер. В дополнение к ан-
кетным картам для анализа
деятельности государст-
венных учреждений, органов
местной власти и общест-
венных неправительственных
организаций был создан воп-
росник с открытыми ответа-
ми, который представляет со-
бой своеобразное описание
деятельности организации или
учреждения, непосредствен-
но касающейся интеграции
беженцев.

Подобные специализиро-
ванные национальные иссле-
дования среди местного на-
селения и особенно среди бе-
женцев, которые являются
источником исключительно
ценной информации о резу-
льтатах воздействия миграци-
онной и интеграционной по-
литики страны, проводятся
сравнительно редко. Именно
поэтому результаты между-
народного социологического
исследования среди бежен-
цев и местного населения бу-
дут направлены в Европар-
ламент.

Право убежища - это ос-
новное право человека, про-
возглашенное в статье 14
Всеобщей декларации прав
человека: "Каждый человек
имеет право искать убежище
от преследования в других
странах и пользоваться этим
убежищем".

В 1993 году Республика Бол-
гария ратифицировала Кон-

Óñïåøíàÿ èíòåãðàöèÿ áåæåíöåâ - ðåçóëüòàò
îáúåäèíåíèÿ óñèëèé âñåõ ó÷àñòíèêîâ ïðîöåññà

венцию о статусе беженцев
1951г. и Протокол о статусе
беженцев 1967г., чем призна-
ла право на защиту лиц, ко-
торые из-за страха пресле-
дования за свои религиозные
пристрастия, политические
убеждения, расовую и нацио-
нальную принадлежность или
же за участие в определен-
ной социальной группе поки-
нули свои страны происхож-
дения и не могут или не хотят
использовать свое право на
защиту там.

С принятием Закона о бе-
женцах в 1999г., Закона о пре-
доставлении убежища и бе-
женцах в 2002г. и ряда нор-
мативных актов и документов,
регламентирующих права и

обязанности беженцев, Рес-
публика Болгария сделала
первые шаги в выработке по-
литики интеграции беженцев
в болгарское общество.

Интеграция беженцев - это
непрерывный, динамический
и многосторонний процесс их
социального приобщения и
включения их в социальную,
экономическую, политическую
и культурную жизнь страны.

Этим обусловлена другая
неотъемлемая часть проекта
- встречи в странах-участни-
цах с теми, кто конкретно за-
нимается решением проблем,
связанных с интеграцией бе-
женцев. Такие встречи - мо-
бильности - с участием пред-
ставителей многих организа-
ций помогают выявить стра-
новую специфику процесса
интеграции, перенять успеш-
ные модели решения конк-
ретных вопросов, связанных
с утверждением беженцев как
полноправных членов общес-
тва принимающей стороны, а
именно: гарантирование дос-
тупа к образованию, здраво-
охранению, поиск жилья, ра-
боты, удовлетворение куль-
турных потребностей и не на
последнем месте - изучение
языка принимающей страны
и создание собственного биз-
неса.

Международные многосто-
ронние встречи в рамках про-
екта уже прошли в Италии,

Норвегии и Португалии - стра-
нах, во многом отличающих-
ся друг от друга и не только
количеством принятых бежен-
цев, но и планируемыми и
предпринимаемыми мерами в
области их интеграции.

Так Италия, наряду с Гер-
манией, является одной из
стран, принявших наибольшее
число беженцев, и испытыва-
ющая постоянный натиск не-
легальной миграции морским
путем.

По данным Международной
организации по миграции, в
прошлом году морскими пу-
тями в Европу добралась 171
тысяча человек (3116 человек
погибли при попытке пересечь
Средиземное море). Больше
всего беженцев приняла Ита-
лия - 119 тысяч 310 человек,
при этом число прибывших
мигрантов сократилось на
34% по сравнению с 2016 го-
дом, но проблема с интегра-
цией беженцев остается очень
серьезной. В 2017 году МВД
Италии представил Нацио-
нальный план интеграции неэ-
кономических мигрантов.
План финансируется из евро-
пейских фондов и определяет
ряд приоритетов: поддержка
межрелигиозного диалога,
обязательное участие в язы-
ковых курсах, право на об-
разование (предусмотрено

240 стипендий для обучения
в университете), профессио-
нальное обучение, доступ к
медицинскому обслуживанию
и жилью, воссоединение се-
мей, социализация несовер-
шеннолетних, укрепление се-
ти центров по защите прав
мигрантов, пострадавших от
рук контрабандистов.

Не обошла проблема бе-
женцев и такую благополуч-
ную страну как Норвегия, в
которой на начало 2018 года
на легальных основаниях про-
живало около 26 тыс. сирий-
цев.  Выходцы из Сирии ста-
ли четвертой по численности
группой мигрантов, уступаю-
щей лишь полякам, шведам и
литовцам. Эта статистика
учитывает только тех мигран-
тов, которые имеют виды на
жительство в стране или по-
лучили убежище на ее терри-
тории, но не просителей убе-
жища, все еще ожидающих
решений по своим запросам.
Для сравнения: в 2013 году в
Норвегии, население которой
приблизилось к 5,3 млн че-
ловек, проживало лишь 3,5
тыс. сирийцев.

В ходе встреч в Осло учас-
тники проекта смогли озна-
комиться с успешными моде-
лями развития предпринима-
тельства беженцами-выходца-
ми из третьих стран, и с прог-
раммами помощи, оказывае-
мыми муниципальными и го-

сударственными организаци-
ями.

Иную ситуацию междуна-
родная группа увидела в Пор-
тугалии, где в период с 17 де-
кабря 2015 года по 29 нояб-
ря 2017 года на территорию
страны прибыли 1 520 чело-
век, 768 из них, что состав-
ляет примерно 51%, покину-
ли страну, пополнив таким об-
разом "вторичные движения".
Родина большинства бежен-
цев, прибывших в Португалию,
- Сирия (833 человека), за ней
следует Ирак (338 человек) и
Эритрея (311 человек). В об-
щей сложности приняты 261
семья, 533 несовершеннолет-
них и большое количество
одиноких молодых мужчин. В
Португалии по государствен-
ной программе всех бежен-
цев расселили в 98 муници-
палитетах, осуществляя поли-
тику интеграции через интег-
рацию в местное сообщест-
во, стимулируя динамику меж-
культурного сосуществования,
путем проведения совместных
мероприятий, улучшения ими-
джа лиц, ищущих убежища в
принимающем обществе, ук-
репления связей внутри ди-
аспоры в сочетании с культи-
вированием чувства принад-
лежности к португальской об-
щности.

"В то же время бросается

в глаза, - уточняет предста-
витель Болгарии, доцент Инс-
титута обществ и знаний БАН
Сергей Рожков, - что, хотя
принимающее общество и яв-
ляется активным потребите-
лем продуктов разнооб-
разных культур беженцев,
вклад беженцев в общую пес-
трую картину страны остает-
ся едва заметным. Местное
население в местах концент-
рации беженцев уже привык-
ло к арабским ресторанам,
шаурме, кальянным, сирийс-
ким мясным магазинам и пе-
карням, но возможно по этим
же причинам не воспринима-
ют их как элементы культур-
ного многообразия страны.
Вот почему разъяснительные
кампании о мерах, связанных
с приемом и интеграцией бе-
женцев, не в состоянии стать
достаточно успешными без
наглядной демонстрации их
вклада в принимающее об-
щество".

В 2017 г. миграционный по-
ток в Болгарию значительно
снизился (спад составил 84%
по сравнению с 2016 г.), но
Болгария по-прежнему оста-
ется транзитным пунктом для
значительной части направля-
ющихся в Западную Европу
кандидатов на получение убе-
жища и/или экономических
мигрантов. Основной поток
мигрантов приходится на сто-
лицу, а также на районы, рас-

положенные в непосредствен-
ной близости с болгарско-ту-
рецкой границей и области,
на чьей территории созданы
приемные центры Государст-
венного агентства по делам
беженцев при Совете минис-
тров Болгарии. Исследование
мнения болгарских граждан о
беженцах является одной из
задач проекта.

"Мы хотим проанализиро-
вать степень информирован-
ности, сопричастности к
проблемам, настрой и реак-
ции принимающего общества
в отношении проводимых ин-
теграционных политик и прак-
тик", - продолжает Сергей
Рожков. "Первая задача - ус-
тановить насколько беженцы
видимы населением на тер-
ритории определенных облас-
тей, установить уровень толе-
рантности, позиции принима-
ющего общества, степень же-
лания общаться и помогать
беженцам. При наличии ра-
зъяснительных медийных кам-
паний есть основание пола-
гать, что в известной степени
может измениться отношение
людей и к политике страны,
чьи меры на данном этапе
воспринимаются скорее, как
непопулярные."

В последние годы достиг-
нуты положительные измене-
ния в процессе интеграции
беженцев в болгарское об-
щество, что явилось резуль-
татом многолетней работы Го-
сударственного агентства по
вопросам беженцев при Со-
вете министров РБ, Предста-
вительства Верховного комис-
сара ООН по вопросам бе-
женцев в Республике Болга-
рии, болгарских государст-
венных структур и неправи-
тельственных организаций,
работающих с беженцами.

В Болгарии была создана
пилотная Программа образо-
вания, квалификации и заня-
тости беженцев, а также
программы обучения бежен-
цев по разработке и прило-
жению проектов малого биз-
неса. Разработан проект ус-
тойчивой интеграции бежен-
цев, в котором по словам ис-
полнительного директора На-
циональной ассоциации муни-
ципалитетов Болгарии Гинки
Чавдаровой, речь не идет о
строительстве временных ла-
герей и размещении больших
групп людей, а о подготовке
и обеспечении возможности
при наличии интереса со сто-
роны беженцев к постоянно-
му поселению, что позволит
оживить обезлюженные реги-
оны, обеспечить разнообра-
зие рабочей силы и создать
перспективы успешного раз-
вития отстающих муниципали-
тетов. Именно об этом пой-
дет речь на встрече участни-
ков проекта в октябре в Со-
фии, ведь как сказала в 2014
году Мелисса Флеминг из Уп-
равления ООН по делам бе-
женцев на очередной конфе-
ренции фонда TED: "Беженцам
необходимо помочь восстано-
вить свою жизнь, вместо то-
го чтобы просто позволять им
выживать".

Проект "From intention to
implementation based of
european know-how ("От наме-
рения до воплощения на ос-
нове ноу-хау стран Европы")
вновь подтверждает лозунг
болгарского председательст-
ва ЕС "В единстве - сила".

Встреча участников международной
мобильности с представителями

центра интеграции беженцев
(Норвегия, Осло, 21 июня 2018г. )
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По благословению Святей-
шего Патриарха Московско-
го и всея Руси Кирилла 10
сентября в Москве открыва-
ется фотовыставка "Коневец
- святыня, которая рядом",
посвященная 625-летию Ко-
невского Рождество-Богоро-
дичного монастыря. Экспози-
ция будет представлена в
выставочном комплексе Хра-
ма Христа Спасителя.
Выставка будет действовать
до 20 сентября включитель-
но. Церемонию открытия воз-
главит священноархимандрит
Коневского монастыря епис-
коп Выборгский и Приозер-
ский Игнатий.

Будут представлены совре-
менные и архивные фотогра-
фии. Большая часть этих ма-
териалов будет экспонирова-
ться впервые. Автор совре-
менных фоторабот - Павел
Бушуев. Сбор исторического
материала и подготовка к ор-
ганизации выставки проходи-
ла при личном участии епис-
копа Выборгского Игнатия.

Проведение фотовыставки
"Коневец - святыня, которая
рядом" в Храме Христа Спа-
сителя продолжит череду ме-
роприятий юбилейного года
празднования 625-летия ос-
нования Коневского монас-
тыря. Торжества 25 июня
открыл епископ Выборгский
Игнатий. В течение 2018 и
2019 годов юбилею монас-

31 августа Предстоятель
Русской Православной Цер-
кви прибыл в Стамбул. В
Тронном зале Константино-
польской Патриархии состо-
ялась братская встреча Свя-
тейшего Патриарха Констан-
тинопольского Варфоломея и
Святейшего Патриарха Мос-
ковского и всея Руси Кирил-
ла. Главы двух церквей об-
судили актуальные темы от-
ношений в рамках правос-
лавного мира.

До этого патриарх Москов-
ский и Всея Руси Кирилл и
патриарх Варфоломей лич-
но встречались больше двух
лет назад. И как было ска-
зано, за это время многое
произошло и в религиозной
жизни, и в мире. Тем важ-
нее поддерживать и разви-
вать диалог.

Патриарх Кирилл, не вда-
ваясь в детали, рассказал
журналистам, что беседа
прошла в хорошей атмосфе-
ре, это был разговор "бра-
тьев по вере", с пониманием
ответственности за единст-
во православия. Именно это,
по словам предстоятеля,
позволяло церквям в раз-
ные эпохи всегда находить
общий язык.

Приветствуя Святейшего
Патриарха Кирилла, Предс-
тоятель Константинопольской
Церкви сказал:

"Мы рады принимать сегод-
ня во Вселенском Патриар-
хате Блаженнейшего и Свя-
тейшего Патриарха Москов-
ского и всея Руси Кирилла с
его спутниками. Всякий раз,

Êîíêóðñ "Ðîæäåñòâåíñêèå
ïåñíè íàðîäîâ ìèðà"

Патриарший международный фестиваль "Песнопения хрис-
тианского мира" объявляет тематический конкурс "Рож-
дественские песни народов мира". Заявки на участие в
конкурсе принимаются с 1 сентября по 30 ноября 2018
года. Фестиваль проводится по благословению Святейше-
го Патриарха Московского и всея Руси Кирилла под эги-
дой Церковно-общественного совета при Патриархе Мос-
ковском и всея Руси по развитию русского церковного
пения при поддержке кафедрального соборного Храма
Христа Спасителя. Организаторы фестиваля - Фонд куль-
турного развития общества "Песнопения христианского ми-
ра", Патриарший хор Храма Христа Спасителя. Художест-
венный руководитель фестиваля - регент Патриаршего хо-
ра Храма Христа Спасителя Илья Толкачев.

Заявку на конкурс следует заполнить по форме, указан-
ной на сайте www.patrfest.ru, и отправить на адрес элект-
ронной почты info@patrfest.ru.

Страницу подготовила Ольга Гурская

Â Ñòàìáóëå ñîñòîÿëàñü âñòðå÷à ïàòðèàðõà Êèðèëëà
ñ ïàòðèàðõîì Êîíñòàíòèíîïîëüñêèì Âàðôîëîìååì

когда мы встречаемся, это
радость для нас обоих, так
как мы имеем возможность
обсудить вопросы, представ-
ляющие взаимный интерес.

Мы верим в силу диалога.
Если политические руководи-
тели используют диалог для
того, чтобы разрешить проб-
лемы своих стран, тем бо-
лее мы, религиозные лидеры,
должны использовать путь
диалога для разрешения воп-
росов, тем более что диалог
- это путь, который нам ука-
зан Самим Богом.

Мы рады, что сегодняшний
визит Святейшего Патриар-
ха Кирилла совпадает с за-
седанием Священного Сино-
да, так что здесь в полном
составе присутствуют члены
Священного Синода. Как вы
знаете, наш Священный Си-
нод собирается каждый ме-
сяц, и заседание продолжа-
ется в течение трех дней. А
с завтрашнего дня и до ве-
чера понедельника будет
проходить Архиерейский Со-

бор нашей Церкви, в кото-
ром примут участие все дей-
ствующие митрополиты на-
шего Патриархата.

В последний раз мы соби-
рались на такой Архиерейс-
кий Собор три года назад.
Работа была очень успешной,
плодотворной, и тогда мы
решили, что будем собира-
ться на подобную встречу
раз в три года. Завтра мы
совершим последование на
начало нового церковного го-
да, с участием Патриарха и
всех архиереев. 1 сентября
начинается наш церковный
год, эта дата была учрежде-
на моим блаженнопочившим
предшественником Димитри-
ем, и в этот день мы возно-
сим особые молитвы об ок-
ружающей среде. Как вы
знаете, в рамках этой эко-
логической инициативы Все-
ленский Патриархат провел
очень важные серьезные
симпозиумы и конференции,
- последний такой симпози-
ум проходил в июне этого го-

да в регионе Аттики. Подоб-
ную же конференцию мы
планируем провести в июне
будущего года здесь, в Кон-
стантинополе".

В ответном слове Предс-
тоятель Русской Православ-
ной Церкви отметил:

"Ваше Святейшество, я рад
возможности встретиться и с
Вами, и с членами Синода.
Всякий раз, когда я посещаю
это место, в памяти встают
очень важные моменты на-
шей совместной истории. В
каждую эпоху наши Церкви
сталкивались с различными
вызовами, проблемами, ко-
торые в первую очередь про-
исходили именно из окружа-
ющего мира, но мы по ми-
лости Божией всегда находи-
ли общий язык, общее пони-
мание того, что и как нужно
сделать для того, чтобы сох-
ранить единство Церкви и от-
ветить на вызовы времени.

Думаю, есть разница меж-
ду диалогом, который ведут
политики, и диалогом, ко-
торый ведем мы. В диалоге,
который ведут политики,
каждый отстаивает интересы
своей страны, а диалог внут-
ри Православной Церкви
имеет другую природу. Мы,
конечно, представляем инте-
ресы своих Церквей, но мы
всегда имеем в виду наше
общее благополучие, единс-
тво Святой Церкви, ее спо-
собность совершать миссию
в современном мире. Диа-
лог между Поместными Цер-
квами происходит внутри
единого Тела - Тела единой

Святой Апостольской Церк-
ви, что накладывает на нас
ответственность и обязате-
льства, но одновременно да-
ет силы и вдохновение.

Вот почему, несмотря на
то, что в этом здании быва-
ли разные дискуссии, иног-
да достаточно непростые, у
меня с этим местом связаны
очень светлые воспомина-
ния, потому что никогда мы
не сделали ничего, что мог-
ло бы повредить вселенско-
му Православию, единой Свя-
той Соборной Апостольской
Церкви, ведь мы несем от-
ветственность за всю Цер-
ковь, за все Тело Христово.
Мы - это Предстоятели По-
местных Церквей.

Я хотел бы поблагодарить
лично Вас за ту атмосферу,
которую Вы здесь создаете.
Храню теплые воспоминания
о всех наших встречах начи-
ная с 1977 года. Надеюсь,
следующее поколение ие-
рархов будет черпать при-
мер, в том числе, и в исто-
рии наших отношений. Мы
действительно проходили че-
рез огромные трудности, но
всегда достигали нужных це-
лей. Конечно, это происхо-
дило потому, что, помимо на-
ших немощных сил, в этом
диалоге, в этой огромной ра-
боте присутствовала благо-
дать Божия. Верим, что и
ныне Господь будет с нами.

Хотел бы еще раз сердеч-
но приветствовать Вас, Ва-
ше Святейшество, и возлюб-
ленных архипастырей - чле-
нов Синода".

Â Ìîñêâå îòêðûâàåòñÿ ôîòîâûñòàâêà
"Êîíåâåö - ñâÿòûíÿ, êîòîðàÿ ðÿäîì"

Коневский монастырь был и остается доныне одним из
главных оплотов православной веры в Ладожской земле.
История обители полна славных и героических страниц, яв-
ляя собой пример молитвенной и подвижнической жизни мо-
нашеской братии. Об основателе Коневского монастыря пре-
подобном Арсении Коневском известно довольно немного.
Житие преподобного говорит, что Арсений был уроженцем
Великого Новгорода. Ни точная дата его рождения, ни его
родители, ни даже его мирское имя нам неизвестны. Арсе-
ний был искусным ремесленником и немало преуспел в ков-
ке медных сосудов. В возрасте примерно 20 лет он уходит в
новгородский Лисогорский монастырь, где в 1379 году при-
нимает монашеский постриг с именем Арсений. Преподоб-
ному еще предстоит побывать на Афоне и получить величес-
твенное благословение: "Господь воздвигнет через него оби-
тель в стране северной, которая спасется его молитвами от
многих прелестей бесовских и суеверий" Прибыв на остров,
Арсений построил себе небольшую келью на вершине небо-
льшой возвышенности в глубине острова (ныне именуемой
Святой горой) и поселился в ней…

тыря будут посвящены кон-
ференции, молодежные фо-
румы и чтения. Как ожидает-
ся, торжества по случаю

юбилейного года завершатся
Первосвятительским визитом
Святейшего Патриарха Ки-
рилла в Коневскую обитель.
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Кроссворд

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД:

По горизонтали: 1. Пикассо. 4. Вдова. 8. Атолл. 9. Тренер. 10.
Яхта. 12. Кокки. 14. Обойма. 17. Пасифе. 18. Пряха. 22. Лицо. 24.
Льгота. 25. Бойги. 26. Груда. 27. Пасьянс.

По вертикали: 1. Протока. 2. Абинск. 3. Свара. 5. Дуля. 6. Алмаз.
7. Косьба. 11. Химия. 13. Кварц. 15. Офсайд. 16. Занавес. 19.
Регаль. 20. Сленг. 21. Плита. 23. Обод.

Анекдоты

Хотите узнать РЕЦЕПТ СМЕХА?
Он - на страницах книги

Наталии Ерменковой "Наташки".
Это - сборник веселых историй и окра-

шенных легкой грустью и иронией рассказов,
написанных на болгарском и русском языках.
Как отмечает литературная критика, юмор в
книге - очень добронамеренный, "щядящий",
перо автора талантливо и  деликатно. Читая
на одном дыхании страницу за страницей, не-
вольно "заражаешься" атмосферой увлекательной прозы и даже
становишься своеобразным соавтором, вспоминая свои смешные
и порой нелепые житейские ситуации. Реакция всех, кто уже
имел удовольствие прочитать книгу "Наташки", однозначна: "Когда
будет продолжение?"

Что ж, это - самая высокая читательская оценка!
Книга "Наташки" предлагается в Российском культурно-инфор-

мационном центре в Софии - в книжном магазине, и на сайте
"книги онлайн" www.ozone.bg и https://www.ozone.bg/product/natashki/

По горизонтали: 1. Французский живопи-
сец. 4. Женщина, которой не изменяет муж.
8. Кольцо кораллов, окружающих лагуну. 9.
Наставник в спорте. 10. Парусная лодка. 12.
Неподвижные шаровидные бактерии. 14. Ко-
робка для патронов. 17. Спутник Юпитера.
18. Крутящая веретено. 22. Передняя часть
головы человека. 24. Привилегия. 25. Род змей.
26. Большая куча камней. 27. Раскладывание
карт на досуге.

По вертикали: 1. Речка, соединяющая два
озера. 2. Город в России. 3. Безобразная сцена
с руганью. 5. Кукиш, фига. 6. Абразивный ма-
териал. 7. Первый этап заготовки сена на
зиму. 11. Наука, попавшая в нобелевский спи-
сок. 13. Разновидность агата. 15. Там футбо-
лист вне игры. 16. Полотнище, закрывающее
сцену. 19. Небольшой переносной орган. 20.
Молодёжный тип языка. 21. Кухонный тер-
мостат. 23. Наружность колеса.

ÏÐÎÃÐÀÌÌÀ ÐÊÈÖ

7 сентября (пятница)
10:00 Библиотека - Книжный

обмен к началу учебного года
19:00 Большой зал - Торжес-

твенное открытие VI Междуна-
родного кино и тв фестиваля
''Славянская сказка'' им. ака-
демика Д.С.Лихачева, посвящен-
ного 140-летию освобождения
Болгарии от Османского ига

8 сентября (суббота)
9:30-18:00 Малый зал - Ки-

нопоказы в рамках VI Между-
народного кино и тв фестиваля
''Славянская сказка''

10:00 Библиотека - Детские

чтения на русском языке
9 сентября (воскресенье)
9:30 - 18:00 Малый зал -

Кинопоказы в рамках VI Меж-
дународного кино и тв фести-
валя ''Славянская сказка''

10 сентября (понедельник)
9:30 - 18:00 Малый зал -

Кинопоказы в рамках VI Меж-
дународного кино и тв фести-
валя ''Славянская сказка''

19:00 Большой зал - Торжес-
твенное закрытие и вручение
наград победителям и лауреа-
там фестиваля ''Славянская
сказка''

Водка, когда ее пьют, ума
не прибавляет и не убавля-
ет. Она только проверяет -
есть ли он в принципе.

☺☺☺
Аэропорт. Диспетчер да-

ет разрешение на взлет. В
это время аэродромщик
обкашивает траву вокруг фо-
нарей на рулежке, оборудо-
вание - коса классическая.
Погода так себе, накрапы-
вает дождик и мужик надел
плащ-палатку. Косит траву.
В этот момент "Як42" выру-
ливает на взлет по этой са-
мой дорожке. Диспетчер да-
ет команду освободить по-
лосу. Дядька отходит метров
на 25-30 и стоит ждет. Ка-
пюшон на голове, в руке ко-
са. Борт катит мимо, аэрод-
ромщик приветливо машет
экипажу. Все кто в самоле-
те видят машущую фигуру...
Пилот: - Диспетчер, скажи-
те своему косарю - пусть
хоть косу положит, пока у
нас пассажиры через люки
не повыпрыгивали!

☺☺☺
- Доктор, а какой иде-

альный рост при моем ве-
се?

- Четыре метра, Юля, 4
метра!

☺☺☺
 Яша думал, что Софочка

таки без ума без него. Ока-
залось, что она была без
ума и да него.

☺☺☺
Донцова допечатала пос-

леднюю страницу нового де-
тектива, поставила точку и
потом полчаса сидела в шо-
ке: убийцей оказался сов-
сем не тот, про кого она ду-
мала.

☺☺☺
Читаешь комментарии и

думаешь: одни идиоты. На-
чинаешь с ними спорить и
не замечаешь, как на одно-
го идиота стало больше.

☺☺☺
Муж без жены - это как

дуб без дятла.
☺☺☺

- Дорогая, что у нас се-
годня на ужин?

- Ничего.
- И вчера было ничего.
- Я на два приготовила.

☺☺☺
Плохая у меня репутация…

Из всех, кому написала, что
сломала руку, только один
поинтересовался - правую
или левую?.. Остальные
спросили - кому?

☺☺☺
- Горящие холодным огнем

глаза, сильные и нежные ру-
ки, страстное дыхание…

Белла Моисеевна, а ка-
кие-нибудь другие приметы

В наши дни как пошлют
подальше, так и уши повя-
нут, как говорится в наро-
де. Фразеологизмы, бывшие
в обиходе русского языка в
прошлом веке, утрачивают
свою значимость, на смену
им приходят новые. Тем не
менее где-нигде, да и услы-
шишь: у чёрта на куличках;
куда Макар телят не гонял;
на Кудыкину гору; куда во-
рон костей не заносил; Тьму-
таракань; где раки зимуют
- и другие выражения.

Поговорка "где раки зи-
муют" имеет свое законное
место в истории. Оказыва-
ется, эта угроза произошла
от наказания, которое час-
то применялось во времена
крепостного права. Прови-
нившегося человека барин
посылал среди зимы добы-
вать раков к своему столу.
А зимой раков не так-то и
легко найти, особенно на
дне замерзшей реки! Таким
образом, добыча раков
была связана с необходи-
мостью среди зимы в мо-
роз ходить по реке как ми-
нимум по колено в воде и
на ощупь искать раков на
дне. Если учесть, что меди-
цина XVIII века ограничива-
лась кровопусканиями для
людей высшего сословия, то
для простого смертного по-
ход за раком мог окончить-
ся тяжелым заболеванием,
а иногда и неизлечимым.

Куда Макар телят не го-
нял - туда отправляли тех,
кого хотели наказать, на ко-
го были очень злы. Видно, не
находил места бестолковый
Макар, где телят пасти, вот
и гонял он их по всем окрес-
тностям, куда подальше.

В народе с именем Ма-
кар ассоциируется неудач-
ник, бедный и несчастный
человек: "На бедного Мака-
ра все шишки валятся". В
XIX веке макарами называ-
ли плутов, макарыгами -
попрошаек. Отсюда пошло
выражение "таким мака-
ром", то есть что-то делать
бестолково.

Интересен фразеологизм
"На Кудыкину гору", его
употребляют, когда хотят
скрыть место, куда направ-
ляются, чтобы не сглазили
предстоящие дела.

Началось всё с охотников
- очень им не нравилось,
когда их спрашивали, куда
они идут. И стали они отве-
чать, что на Кудыкину гору.

Иди ты… подальше!
Слово "кудыкина" образова-
но от наречия "куды". Могли
ответить также, что идут на
Кудыкино поле или на Ку-
дыкин остров. В словарях
Даля глагол "кудыкать" оз-
начает спрашивать без на-
добности: куда идёшь. Поя-
вились в народе и соответ-
ствующие поговорки: не ку-
дыкай, счастья не будет; не
кудыкай, пути не будет. До
сих пор суеверные люди не-
довольны, когда их спраши-
вают: куда идёшь. А если хо-
тят, чтобы быстрее отвязал-
ся любопытный, отвечают:
"На Кудыкины горы воровать
помидоры".

А вот выражение "К чёрту
на кулички" звучит доволь-
но неприятно, иногда встре-
чается и такое: через Куды-
кины горы к чёрту на кулич-
ки. На самом деле ничего
страшного в этих куличках
нет. Кулички ничего общего
с пасхальными куличами и
птицами куликами не имеют.
Как утверждают лингвисты,
правильнее говорить: "на ку-
лижки", "на кулиги". Эти сло-
ва широко употреблялись в
северных районах России. В
стареющих хвойных лесах со
временем появляются про-
галины, поляны, которые
быстро зарастают травами
и ягодными кустарниками.
Такие участки называли ку-
лигами. На кулигах селились
крестьяне, выращивали на
расчищенных от старого ле-
са землях ячмень и рожь.
Когда подрастали дети и
внуки, становилось тесно,
молодёжь уходила на новые
кулиги. Порой новые места
были так далеко от стари-
ков, что говорили: у чёрта
на кулигах. По другой вер-
сии, "кулички" - производное
от финского "кулижки", ко-
торое обозначало лесные по-
ляны, болотца, лужки. Посе-
ленцы вырубали лес, полу-
чались кулижки, которые ис-
пользовались под пастбища
и поля. И были эти кулижки
иногда так далеко, что при-
ходилось крестьянину доби-
раться до них через болота
и буреломы, в которых, как
верили тогда люди, водилась
всякая нечисть и, конечно
же, чёрт. Так и появилось
выражение "У чёрта на ку-
личках", то есть очень дале-
ко, в труднодоступных мес-
тах. А если ещё через Куды-
кину гору туда идти, совсем
дела плохи… Shkolazhizni.ru

были у грабителя?
☺☺☺

На автобусной остановке:
- Ой, помогите! Что же де-

лать?!
- Что с вами случилось?
- Кошмар! Автобус уехал

опоздала всего лишь на две
минуты.

- А кричите, как будто на
два часа!

☺☺☺
В зоопарке:
- Мама, купи мне слона!
- А чем мы его будем кор-

мить?
- Ничем! Тут же написано:

"Кормить слона строго вос-
прещается!"

☺☺☺
- Здравствуйте, это соб-

рание клуба впечатли-
тельных людей?

- О, Боже! Как прекрасно
отворилась дверь!

И помните: в этой жизни
может произойти что угод-
но! В том числе и ничего.

☺☺☺
- Вы неотразимы, умна и

красива!
- Спасибо, я тронута…
- Это мы тоже заметили.

☺☺☺
Среди вещей, которые

мне действительно инте-
ресны, ваше мнение обо мне
находится приблизительно
между проблемами мигра-
ции ушастой совы и особен-
ностями налогообложения в
Конго.

В детстве у меня было две мечты: летом - чтоб корова
сдохла, а зимой - чтобы школа сгорела.
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Пятница, 7 сентября (болгарское время)

Воскресенье, 9 сентября

Пятница, 7 сентября (московское время)

Воскресенье, 9 сентября

05.05 "Модный приговор" 06.00 Новости 06.10 Нина Ургант, Николай
Рыбников в фильме "Люди, как реки..." 07.00 Ирина Розанова, Мария
Машкова, Андрей Ильин в многосерийном фильме "Родные люди"
(12+) 08.50 "Смешарики. Новые приключения" 09.00 "Играй, гармонь
любимая!" 09.40 "Слово пастыря" 10.00 Новости (с субтитрами) 10.10
Премьера. "Елена Проклова. "До слёз бывает одиноко..." (12+) 11.10
"Теория заговора" (16+) 12.00 Новости (с субтитрами) 12.15 "День
города". Праздничный канал 13.50 "Татьяна Доронина. "Не люблю
кино" (12+) 14.50 Татьяна Доронина, Олег Ефремов в фильме "Три
тополя на Плющихе" 16.15 Иннокентий Смоктуновский, Олег Ефре-
мов, Ольга Аросева, Андрей Миронов в фильме "Берегись автомоби-
ля" 18.00 Вечерние новости (с субтитрами) 18.15 Премьера сезона.
"Эксклюзив" (16+) 19.45 "Сегодня вечером" (16+) 21.00 "Время" 21.20
"Сегодня вечером" (16+) 22.45 "КВН". Премьер-лига (16+) 00.15 Ксе-
ния Раппопорт, Фёдор Бондарчук в фильме Авдотьи Смирновой "Два
дня" (16+) 01.50 Анастасия Заворотнюк, Венсан Перес, Владимир
Меньшов, Алексей Серебряков в фильме "Код Апокалипсиса" (16+)
03.40 Евгения Уралова, Александр Белявский, Юрий Визбор в филь-
ме "Июльский дождь" (12+)

05.00 Новости 05.05 "Курортный роман" (16+) 06.00 Телека-
нал "Доброе утро" 09.00 Новости 09.15 "Сегодня 7 сентября.
День начинается" 09.50 "Модный приговор" 10.55 "Жить здо-
рово!" (16+) 12.00 Новости (с субтитрами) 12.15 "Время пока-
жет" (16+) 15.00 Новости (с субтитрами) 15.15 "Давай поже-
нимся!" (16+) 16.00 "Мужское / Женское" (16+) 17.00 "Время
покажет" (16+) 18.00 Вечерние новости (с субтитрами) 18.25
"Время покажет" (16+) 18.50 "Человек и закон" с Алексеем
Пимановым (16+) 19.50 "Поле чудес" (16+) 21.00 "Время" 21.35
"Ээхх, Разгуляй!" (16+) 23.40 "Вечерний Ургант" (16+) 00.30 К
юбилею великого художника. Премьера. "Эрик Булатов. Живу
и вижу" (16+) 01.30 Премьера. Светлана Устинова, Анна Чи-
повская, Евгений Цыганов, Михаил Ефремов в фильме "Блок-
бастер" (16+) 02.55 Вера Алентова, Анатолий Лобоцкий, Алек-
сандр Феклистов, Жерар Депардье, Лариса Удовиченко в
фильме "Зависть богов" (16+)

05.40 Сквозной эфир. Гость 06.00 Сквозной эфир
06.25 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 5 с
10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35 Сквоз-
ной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.10 Т/с
"Парфюмерша", 4 с 16.10 Т/с "Котовский", 7 с 17.05
Т/с "Котовский", 8 с 18.00 Новости 18.15 Сквозной
эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквозной эфир.
Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной эфир. Live 21.00
Новости 21.15 Сквозной эфир. Live 22.00 Новые
итоги. Live 23.00 Т/с "Чкалов", 1 с 00.00 Т/с "Чка-
лов", 2 с 01.05 "Особое мнение" 02.40 Сквозной
эфир 03.00 "Тайм-код" с Владимиром Ленским 03.30
Сквозной эфир 04.50 Сквозной эфир. Гость

05.00 Сквозной эфир. Гость 05.20 Сквозной эфир
06.25 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 6 с
10.00 Новые итоги 11.15 Х/ф "Репетитор" 13.00
Шоб я так ел 13.55 Х/ф "Веселое сновидение,
или Смех сквозь слезы", 1 с 15.10 Т/с "Парфю-
мерша", 5 с 16.05 Т/с "Чкалов", 1 с 17.05 Т/с
"Чкалов", 2 с 18.05 Сквозной эфир. Гость 18.30
Сквозной эфир. Гость 21.25 "Тайм-код" с Влади-
миром Ленским 22.00 Израиль за неделю 23.00
Т/с "Чкалов", 3 с 00.00 Т/с "Чкалов", 4 с 01.00
"Особое мнение" 02.40 Лиза из Сохо 04.00 Т/с
"Главные роли", 2 с 04.10 Т/с "Главные роли", 1 с
04.50 Т/с "Главные роли", 3 с

05.40 Т/с "Главные роли", 4 с 06.30 Т/с "Главные
роли", 5 с 07.20 Т/с "Главные роли", 6 с 08.15
Мультфильмы 09.05 Т/с "Громовы", 7 с 10.00 Из-
раиль за неделю 11.30 Х/ф "Женский день" 13.00
Шоб я так ел 13.55 Х/ф "Веселое сновидение,
или Смех сквозь слезы", 2 с 15.10 Т/с "Парфю-
мерша", 6 с 16.05 Т/с "Чкалов", 3 с 18.05 Сквоз-
ной эфир. Гость 22.00 Намедни в караоке 22.30
Т/с "Чкалов", 5 с 23.30 Т/с "Чкалов", 6 с 00.30
Лиза из Сохо 01.00 "Особое мнение" 02.30 Т/с
"Парфюмерша", 1 с 03.25 Т/с "Парфюмерша", 2 с

RTVI

06.00 Новости 06.10 Ирина Розанова, Мария Машкова, Андрей
Ильин в многосерийном фильме "Родные люди" (12+) 08.00 "Смеша-
рики. ПИН-код" 08.10 "Часовой" (12+) 08.40 "Здоровье" (16+) 09.40
"Непутевые заметки" с Дм. Крыловым (12+) 10.00 Новости (с суб-
титрами) 10.20 "Наталья Варлей. "Свадьбы не будет!" (12+) 11.15
"Честное слово" с Юрием Николаевым 12.00 Новости (с субтитра-
ми) 12.15 К юбилею Игоря Костолевского. "И это всё о нём" 13.15
К юбилею Игоря Костолевского. "Безымянная звезда" (12+) 16.05
"Шансон года" (16+) 17.55 Наталья Варлей, Александр Демьяненко,
Владимир Этуш, Фрунзик Мкртчян в комедии Леонида Гайдая "Кав-
казская пленница, или Новые приключения Шурика" (12+) 19.25
Премьера. "Лучше всех!" 21.00 Воскресное "Время" 21.55 Премье-
ра. "Клуб Весёлых и Находчивых". Летний Кубок-2018 (16+) 00.00
Премьера. Андрей Мерзликин, Антон Филипенко, Аглая Тарасова,
Сергей Стукалов в фильме "Танки" (12+) 01.40 Игорь Скляр, Алек-
сандр Панкратов-Чёрный, Елена Цыплакова, Пётр Щербаков в фи-
льме "Мы из джаза" (12+) 03.10 Татьяна Самойлова, Николай Грицен-
ко, Василий Лановой, Юрий Яковлев, Анастасия Вертинская в филь-
ме "Анна Каренина" (12+)

1 КАНАЛ

Суббота, 8 сентябряСуббота, 8 сентября

Воскресенье, 9 сентября

05.30 Пряничный домик 06.00 Утро России
10.00 О самом главном 11.00 Вести 11.40 Вес-
ти. Местное время 12.00 Судьба человека с
Борисом Корчевниковым 13.00 60 минут 14.00
Вести 14.40 Вести. Местное время 14.55 Ге-
нии и злодеи 15.25 Морозова 17.00 Вести 17.40
Вести. Местное время 18.00 Андрей Малахов.
Прямой эфир 19.00 60 минут 20.00 Вести в
20:00 20.45 Вести. Местное время 21.00 Юмо-
рина 22.15 Новая волна-2018. Бенефис Ирины
Аллегровой 01.40 Дамское танго. Х/ф 03.00
Летом я предпочитаю свадьбу. Х/ф 04.30 Анд-
рей Малахов. Прямой эфир

05.30 Гении и злодеи 06.00 Лорд. Пес-поли-
цейский 09.20 Живые истории 10.00 По сек-
рету всему свету 10.20 Пятеро на одного 11.00
Вести 11.20 Вести. Местное время 11.40 Об-
ыкновенный концерт с Эдуардом Эфировым
12.05 Смеяться разрешается 14.05 Дело Де-
точкина 14.45 Хочу быть счастливой. Х/ф 18.05
Привет, Андрей! 20.00 Вести в субботу 21.00
Зорко лишь сердце. Х/ф 00.25 Торжественное
открытие Московского концертного зала "За-
рядье" 02.00 Прощание с Петербургом. Х/ф
03.30 Грустная дама червей. Х/ф 04.55 Дело
Деточкина

05.30 Обыкновенный концерт с Эдуардом Эфи-
ровым 06.00 Зорко лишь сердце. Х/ф 09.15
Сам себе режиссер 09.55 Смехопанорама Ев-
гения Петросяна 10.20 Вести-Москва 11.00
Вести 11.20 Утренняя почта 11.50 Когда все
дома с Тимуром Кизяковым 12.35 Сваты-2012
14.20 Медовый месяц. Х/ф 16.05 На качелях
судьбы. Х/ф 20.00 Вести недели 22.00 Воск-
ресный вечер с Владимиром Соловьевым 00.25
Новая волна-2018. Бенефис Владимира Прес-
някова 02.45 Пыльная работа 03.35 Медовый
месяц. Х/ф

Суббота, 8 сентября

Пятница, 7 сентября (болгарское время)RTR

Понедельник, 10 сентября

Вторник, 11 сентября

Среда, 12 сентября

Четверг, 13 сентября

Понедельник, 10 сентября

Среда, 12 сентября

Четверг, 13 сентября

Понедельник, 10 сентября

Вторник, 11 сентября

Среда, 12 сентября

Четверг, 13 сентября

06.00 Телеканал "Доброе утро" 09.00 Новости 09.20 "Сегодня
10 сентября. День начинается" 09.55 "Модный приговор" 10.55
"Жить здорово!" (16+) 12.00 Новости (с субтитрами) 12.15
"Время покажет" (16+) 15.00 Новости (с субтитрами) 15.15
"Давай поженимся!" (16+) 16.00 "Мужское / Женское" (16+)
17.00 "Время покажет" (16+) 18.00 Вечерние новости (с суб-
титрами) 18.25 "Время покажет" (16+) 18.50 "На самом деле"
(16+) 19.50 "Пусть говорят" (16+) 21.00 "Время" 21.35 Юрий
Колокольников, Юлия Снигирь, Виктор Сухоруков, Дмит-
рий Ульянов, Роман Мадянов в многосерийном фильме "Се-
дьмая руна" (16+) 22.30 Премьера. "Большая игра" 23.30 "Ве-
черний Ургант" (16+) 00.05 Елена Яковлева, Виталий Хаев в
комедийном детективе "Любопытная Варвара" (16+) 00.50
"На самом деле" (16+) 01.45 "Пусть говорят" (16+) 02.40 "Муж-
ское / Женское" (16+) 03.25 "Давай поженимся!" (16+) 04.10
"Седьмая руна". Многосерийный фильм (16+)

05.00 Новости 05.05 "Модный приговор" 06.00 Телеканал "Доброе
утро" 09.00 Новости 09.20 "Сегодня 11 сентября. День начинается"
09.55 "Модный приговор" 10.55 "Жить здорово!" (16+) 12.00 Новос-
ти (с субтитрами) 12.15 "Время покажет" (16+) 15.00 Новости (с
субтитрами) 15.15 "Давай поженимся!" (16+) 16.00 "Мужское / Жен-
ское" (16+) 17.00 "Время покажет" (16+) 18.00 Вечерние новости
(с субтитрами) 18.25 "Время покажет" (16+) 18.50 "На самом деле"
(16+) 19.50 "Пусть говорят" (16+) 21.00 "Время" 21.35 Юрий Коло-
кольников, Юлия Снигирь, Виктор Сухоруков, Дмитрий Ульянов, Ро-
ман Мадянов в многосерийном фильме "Седьмая руна" (16+) 22.30
Премьера. "Большая игра" 23.30 "Вечерний Ургант" (16+) 00.05
Елена Яковлева, Виталий Хаев в комедийном детективе "Любопыт-
ная Варвара" (16+) 00.55 "На самом деле" (16+) 01.50 "Пусть гово-
рят" (16+) 02.45 "Мужское / Женское" (16+) 03.25 "Давай поже-
нимся!" (16+) 04.10 "Седьмая руна". Многосерийный фильм (16+)

05.00 Новости 05.05 "Модный приговор" 06.00 Телеканал "Доб-
рое утро" 09.00 Новости 09.20 "Сегодня 12 сентября. День на-
чинается" 09.55 "Модный приговор" 10.55 "Жить здорово!"
(16+) 12.00 Новости (с субтитрами) 12.15 "Время покажет" (16+)
15.00 Новости (с субтитрами) 15.15 "Давай поженимся!" (16+)
16.00 "Мужское / Женское" (16+) 17.00 "Время покажет" (16+)
18.00 Вечерние новости (с субтитрами) 18.25 "Время покажет"
(16+) 18.50 "На самом деле" (16+) 19.50 "Пусть говорят" (16+)
21.00 "Время" 21.35 Юрий Колокольников, Юлия Снигирь, Вик-
тор Сухоруков, Дмитрий Ульянов, Роман Мадянов в много-
серийном фильме "Седьмая руна" (16+) 22.30 Премьера. "Бо-
льшая игра" 23.30 "Вечерний Ургант" (16+) 00.05 Елена Яков-
лева, Виталий Хаев в комедийном детективе "Любопытная Вар-
вара" (16+) 00.55 "На самом деле" (16+) 01.45 "Пусть говорят"
(16+) 02.45 "Мужское / Женское" (16+) 03.25 "Давай поженим-
ся!" (16+) 04.10 "Седьмая руна". Многосерийный фильм (16+)

05.00 Новости 05.05 "Модный приговор" 06.00 Телеканал "Доб-
рое утро" 09.00 Новости 09.20 "Сегодня 13 сентября. День на-
чинается" 09.55 "Модный приговор" 10.55 "Жить здорово!"
(16+) 12.00 Новости (с субтитрами) 12.15 "Время покажет" (16+)
15.00 Новости (с субтитрами) 15.15 "Давай поженимся!" (16+)
16.00 "Мужское / Женское" (16+) 17.00 "Время покажет" (16+)
18.00 Вечерние новости (с субтитрами) 18.25 "Время покажет"
(16+) 18.50 "На самом деле" (16+) 19.50 "Пусть говорят" (16+)
21.00 "Время" 21.35 Юрий Колокольников, Юлия Снигирь, Вик-
тор Сухоруков, Дмитрий Ульянов, Роман Мадянов в много-
серийном фильме "Седьмая руна" (16+) 22.30 Премьера. "Бо-
льшая игра" 23.30 "Вечерний Ургант" (16+) 00.05 Елена Яков-
лева, Виталий Хаев в комедийном детективе "Любопытная Вар-
вара" (16+) 00.50 "На самом деле" (16+) 01.45 "Пусть говорят"
(16+) 02.40 "Мужское / Женское" (16+) 03.25 "Давай поженим-
ся!" (16+) 04.10 "Седьмая руна". Многосерийный фильм (16+)

05.15 Т/с "Парфюмерша", 4 с 06.50 Т/с "Дом на
Озерной", 5 с 07.55 Т/с "Дом на Озерной", 6 с
09.05 Т/с "Громовы", 1 с 10.00 Новые итоги 11.05
"Тайм-код" с Владимиром Ленским 11.40 Изра-
иль за неделю 12.40 Сквозной эфир. Гость 16.20
Х/ф "Киндер-Вилейское привидение" 18.00 Но-
вости 18.15 Сквозной эфир. Live 19.00 Новости
19.15 Сквозной эфир. Live 20.00 Новости 20.15
Сквозной эфир. Live 21.00 Новости 21.15 Сквоз-
ной эфир. Live 22.00 Новости 23.00 Т/с "Котовс-
кий", 1 с 00.00 Т/с "Котовский", 2 с 01.00 "Осо-
бое мнение" 02.40 Сквозной эфир 03.00 Новости
03.30 Сквозной эфир

05.45 Сквозной эфир. Гость 06.05 Сквозной эфир
06.30 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 2 с
10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35 Сквоз-
ной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.10 Т/с
"Парфюмерша", 1 с 16.10 Т/с "Котовский", 1 с
17.05 Т/с "Котовский", 2 с 18.00 Новости 18.15
Сквозной эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквоз-
ной эфир. Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной
эфир. Live 21.00 Новости 21.15 Сквозной эфир.
Live 22.00 Новости 23.00 Т/с "Котовский", 3 с
00.00 Т/с "Котовский", 4 с 00.55 "Особое мне-
ние" 02.40 Сквозной эфир 03.00 Новости 03.30
Сквозной эфир

05.40 Сквозной эфир. Гость 09.05 Т/с "Громовы",
3 с 10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35
Сквозной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.15
Т/с "Парфюмерша", 2 с 16.15 Т/с "Котовский", 3
с 17.10 Т/с "Котовский", 4 с 18.00 Новости 18.15
Сквозной эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквоз-
ной эфир. Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной
эфир. Live 21.00 Новости 21.15 Сквозной эфир.
Live 22.00 Новости 23.00 Т/с "Котовский", 5 с
00.00 Т/с "Котовский", 6 с 01.00 "Особое мне-
ние" 02.40 Сквозной эфир 03.00 Новости 03.30
Сквозной эфир

05.40 Сквозной эфир. Гость 06.00 Сквозной эфир
06.25 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 4 с
10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35 Сквоз-
ной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.10 Т/с
"Парфюмерша", 3 с 16.10 Т/с "Котовский", 5 с 17.05
Т/с "Котовский", 6 с 18.00 Новости 18.15 Сквозной
эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквозной эфир.
Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной эфир. Live 21.00
Новости 21.15 Сквозной эфир. Live 22.00 Новости
23.00 Т/с "Котовский", 7 с 00.00 Т/с "Котовский", 8
с 01.00 "Особое мнение" 02.40 Сквозной эфир 03.00
Новости 03.30 Сквозной эфир

05.15 Когда все дома с Тимуром Кизяковым
06.00 Утро России 10.00 О самом главном 11.00
Вести 11.40 Вести. Местное время 12.00 Судь-
ба человека с Борисом Корчевниковым 13.00
60 минут 14.00 Вести 14.40 Вести. Местное время
14.55 Сергей Маковецкий. В игре! 15.25 Моро-
зова 17.00 Вести 17.40 Вести. Местное время
18.00 Андрей Малахов. Прямой эфир 19.00 60
минут 20.00 Вести в 20:00 20.45 Вести. Местное
время 21.00 Челночницы. Продолжение 23.00
Вечер с Владимиром Соловьевым 01.25 Вес-
ти-Санкт-Петербург 01.40 Энигма. Юлия Леж-
нева 02.20 Новости культуры 02.40 Принцип Ха-
барова 04.20 Андрей Малахов. Прямой эфир

06.00 Утро России 10.00 О самом главном 11.00
Вести 11.40 Вести. Местное время 12.00 Судьба
человека с Борисом Корчевниковым 13.00 60
минут 14.00 Вести 14.40 Вести. Местное время
14.55 Сергей Маковецкий. В игре! 15.25 Моро-
зова 17.00 Вести 17.40 Вести. Местное время
18.00 Андрей Малахов. Прямой эфир 19.00 60
минут 20.00 Вести в 20:00 20.45 Вести. Местное
время 21.00 Челночницы. Продолжение 23.00 Ве-
чер с Владимиром Соловьевым 01.25 Вести-
Санкт-Петербург 01.40 Власть факта 02.20 Но-
вости культуры 02.40 Принцип Хабарова 04.20
Андрей Малахов. Прямой эфир

06.00 Утро России 10.00 О самом главном 11.00
Вести 11.40 Вести. Местное время 12.00 Судьба
человека с Борисом Корчевниковым 13.00 60
минут 14.00 Вести 14.40 Вести. Местное время
14.55 Сергей Маковецкий. В игре! 15.25 Моро-
зова 17.00 Вести 17.40 Вести. Местное время
18.00 Андрей Малахов. Прямой эфир 19.00 60
минут 20.00 Вести в 20:00 20.45 Вести. Местное
время 21.00 Челночницы. Продолжение 23.00 Ве-
чер с Владимиром Соловьевым 01.25 Вести-
Санкт-Петербург 01.40 Татьяна Доронина. Отк-
ровения 02.25 Новости культуры 02.45 Принцип
Хабарова 04.20 Андрей Малахов. Прямой эфир

Вторник, 11 сентября

06.00 Утро России 10.00 О самом главном 11.00 Вес-
ти 11.40 Вести. Местное время 12.00 Судьба челове-
ка с Борисом Корчевниковым 13.00 60 минут 14.00
Вести 14.40 Вести. Местное время 14.55 Сергей Ма-
ковецкий. В игре! 15.25 Морозова 17.00 Вести 17.40
Вести. Местное время 18.00 Андрей Малахов. Пря-
мой эфир 19.00 60 минут 20.00 Вести в 20:00 20.45
Вести. Местное время 21.00 Челночницы. Продолже-
ние 23.00 "Новая волна-2018". Бенефис Владимира
Преснякова 01.25 Вести-Санкт-Петербург 01.40 Ис-
кусственный отбор 02.20 Новости культуры 02.40
Принцип Хабарова 04.20 Андрей Малахов. Прямой
эфир

Бедная Маша
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Известная телеведущая
сделала уникальное заявле-
ние. Она готова родить еще
одного ребенка с помощью
ЭКО - процедуры искусст-
венного оплодотворения.
Портал WomanHit.ru выяснил
подробности.

Эвелина Бледанс всегда
говорила, что хочет очень
много детей. На сегодня их
у нее всего двое. Широкая
публика знает о младшем из
них - Семене Семине. Сын
актрисы и режиссера Алек-
сандра Семина родился с
задержкой развития. Одна-
ко Эвелина решила, что это
вовсе не повод скрывать ре-
бенка от широкой публики.
Поэтому она, напротив, пла-
нирует сделать из него пуб-
личную натуру. Семен стал
первым из детей российс-
ких знаменитостей, у кого
появился собственный мик-
роблог в Интернете. В три
месяца Семен Семин уже
рассказывал - устами звез-
дной мамы, конечно же, - о
подробностях своей жизни
в Twitter'е, а чуть позднее
добрался и до Instagram'а.
Правда, сама Эвелина уве-
ряет, что в данном случае
она преследует прежде все-
го просветительские цели, и
блог ее сына - часть социа-
льного проекта, направлен-
ного на поддержку семей с
детьми с синдромом Дауна.
Ведь в нем актриса расс-
казывает о тех проблемах,
с которыми сталкиваются
родители "особенных детей".

Брак Эвелины с отцом Се-

Ýâåëèíà Áëåäàíñ ãîòîâà
ðîäèòü åùå îäíîãî ðåáåíêà

мена Александром Семиным
долгое время считался иде-
альным. Актриса делала все,
чтобы супруг чувствовал се-
бя и выглядел как мужчина
с большой буквы. Именно
она настояла, чтобы Алек-
сандр похудел. Но в итоге,
когда он сбросил двадцать
кило, у него расправились
крылья и он стал погляды-

вать на сторону. Как резу-
льтат - шестилетний брак
распался в 2016 году. Для
актрисы это был удар.

Спустя время после рас-
ставания актриса решила:
она не готова жить одна и
хочет пополнения в семейс-
тве. "Я привыкла надеяться
в этой жизни только на се-
бя, - рассказала Эвелина в
телеинтервью. - У меня
были очень богатые мужья,
но всегда в браках я рабо-
тала, откладывала денежки.
Сейчас я хочу родить для се-
бя, а не для мужчины. У ме-
ня свои крепкие, мускулис-
тые крылья, которыми я мо-
гу обнять своих детей".

И решила она родить
именно девочку. Это будет
третий ребенок актрисы.
Старший, Николай, после
расставания родителей ос-
тался с отцом. Николаю сей-
час 24 года, он живет в дру-
гой стране - еще несколько
лет назад вместе со своим
отцом Дмитрием он перее-
хал в Израиль. Недавно Ни-
колай напомнил о себе, по-
явившись в микроблоге пе-
вицы. И удивил своим обли-
ком. Помнится, на фото, сде-
ланных лет пять назад, Ни-
колай кудрявый белокурый
подросток довольно крупной
комплекции. Однако на не-
давнем снимке, который Эве-
лина опубликовала в соцсе-
тях, публике явился настоя-
щий панк. Теперь Николай -
стройный молодой человек,
он носит на голове ирокез
ярко-зеленого цвета, а оде-

вается ярко и эклектично.
Чем объясняются столь по-
разительные метаморфозы,
сама Эвелина объяснять не
стала. Но известно, что мо-
лодой человек служит в из-
раильской армии.
ЛАПОЧКА-ДОЧКА
"Я понимаю, что если не

сейчас, то когда? Не знаю,
получится или нет, но я хо-
чу поверить в мечту", - приз-
налась Бледанс.

К появлению нового члена
своего семейства Эвелина от-
неслась серьезно. Она спе-
циально съездила на родину
целительницы Ванги в Болга-
рию, чтобы ее родственники
благословили ее. По расска-
зам Эвелины, с сыном Се-

мой она посидела на святом,
намоленном месте - кровати
известной прорицательницы,
и помолилась иконе, помога-
ющей рождению здоровых
детей. Как сама актриса рас-
сказала, она убедилась, что
Сема созрел для того, чтобы
у него появилась сестренка.
Весь процесс она позволила
запечатлеть известной телеп-
рограмме.

Сейчас Эвелина готовит-
ся к своей будущей роли
мамы. "Я верю, что смогу
стать мамой в третий раз.
И кто считает, что это грех,
пусть первый бросит в ме-
ня камень". Пока Эвелина
никак не комментирует свой
новый статус.

Семен, младший сын Эвелины, несмотря на особенности
развития, ведет активную жизнь и часто появляется на
светских мероприятиях вместе со своей звездной мамой

Николай, старший сын акт-
рисы, остался с отцом после
развода родителей. Сейчас
24-летний Николай живет в
Израиле, но Эвелина стара-
ется регулярно с ним встре-
чаться

Ãîãåí Ñîëíöåâ "ïðîêà÷àë"
ñâîþ 63-ëåòíþþ æåíó

Супруга эпатажного Гогена Солнцева 63-летняя Екате-
рина Терешкович появилась в студии "Прямого эфира" с
забинтованным лицом и в черных очках. Когда женщина
некоторое время назад исчезла, ходили слухи, что у нее
проблемы со здоровьем и даже страшнее: молодой муж
поднимает на нее руку.

Однако разгадка оказалась гораздо проще: Екатерине
сделали пластическую операцию. Гоген пообещал, что уже
очень скоро его жена станет намного моложе. Именно он
уговорил Екатерину лечь под нож, пишет портал Вести.ру.

Операция была сделана по медицинским показаниям.
Кожа была слишком старая и слишком обвисшая. Она не
соответствовала возрасту. "Катюша очень хотела быть мо-
лодой, она немножко комплексует по поводу возраста.
Мы пытаемся уравновесить ее внутренний возраст и внеш-
ние данные", заявил Солнцев.

Он сказал, что хочет видеть "спереди и сзади пионер-
ку". Он также мечтает, чтобы у его супруги было не толь-
ко новое лицо, но и грудь шестого размера.

Дочь Екатерины в шоке от того, что происходит с ее
матерью. Полина Давыдова не понимает, зачем ее мама
вкладывает столько денег в свою внешность и при этом
не может дать ей даже тысячи рублей на продукты.

"Мне больше помогают знакомые, чем мама. Хотя она
знает о моих финансовых проблемах и о том, как это
сложно - тянуть троих детей", сказала дочь.

Полина уверена: мать не в себе, а Гоген пытается ее
убить. Полина хочет, чтобы мама ушла от Солнцева, но та
не готова отказаться от любви. Между тем выяснилось,
что пока Екатерина восстанавливалась после операции,
супруг развлекался в клубе. Очевидцы выложили видео в
Интернет. Но Солнцев уверяет, что это был кастинг и он
просто смотрел, как девушки двигаются.

Известная модель, бывшая
жена Федора Бондарчука
Светлана получила свою пор-
цию критики от подписчиков.
На снимке, размещенном в
социальной сети Instagram,
Бондарчук выложила фотог-
рафию, на которой она си-
дит за столом и пьет кофе.
Однако главное, что хотела
показать Бондарчук этой фо-
тографией, - это огромные
губы, накрашенные красной
помадой. В таком виде Бон-

Коллеги лидера группы "Ленинград" уве-
рены, что Сергей Шнуров до сих пор влюб-
лен в актрису Оксану Акиньшину.

Переполох в интернет-пространстве уст-
роил Сергей Шнуров, который развелся с
супругой Матильдой и Оксана Акиньшина,
объявившая о семейном разладе с режис-
сером Арчилом Ге-
ловани. Фанаты
предположили, что
экс-возлюбленные
снова объявят о
недавно вспыхнув-
шем романе. Слу-
хи об их отношени-
ях спровоцировала
сама актриса, ко-
торая поднялась на
сцену во время
концерта группы
"Ленинград", устро-
ив зажигательные
танцы, пишет
"РенТВ".

Однако близкий

Ïîêëîííèêè ðàñêðèòèêîâàëè
Ñâåòëàíó Áîíäàð÷óê çà ãóáû

дарчук стала очень похожа
на популярную певицу Свет-
лану Лободу.

"Как вам мои новые губы?"
- спросила Бондарчук сво-
их подписчиков. Однако по-
льзователей губы Бондарчук
не впечатлили.

"Приклеенные губы лепес-
тками розы! Пурпурный
цвет, а вам бы посветлей",
"Я сначала подумала, что Ло-
бода", "Только не увлекай-
тесь! А то вдруг понравится

перевоплощаться", "Всего
лишь губы, казалось бы, и
вот так из интеллигентной
барышни можно преврати-
ться в пошлую ПТУшницу.
Браво".

Страницу подготовила  Ольга Гурская

Äðóçüÿ îáñóæäàþò
ðîìàí Øíóðîâà

друг Сергея Шнурова шоумен Станислав
Барецкий заявил, что артист познакомил-
ся с некой Ксенией Костровской - эпа-
тажной девушкой с мальчишеской стриж-
кой, невероятной харизмой и обаянием.

Актриса Оксана
Акиньшина
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Неотдавна Първи канал на
руската телевизия излъчи
премиерата на десетсерий-
ната биографична драма "Ан-
на Герман" - любимата ест-
радна изпълнителка на ми-
лиони поляци, руснаци и хо-
ра по цял свят, които обичат
нежния й лирически глас и
носталгичните любовни пес-
ни. Текстовете й са не само
музикални, те са поезия на
любовта, спомена, раздяла-
та и тъгата по близките хо-
ра.

���
Анна Виктория Герман е

родена на 14 февруари 1936
г., в Ургенч, Узбекска ССР и
умира на 25 август 1982 го-
дина във Варшава. Майка й
- Ирма Бернер (Ирма Давы-
довна) Мартенс произхожда
от менонитите - потомци на
холандците, пристигнали в
Русия по времето на Екате-
рина, преподавателка по
немски език. Баща й Ойген
Херман е немски преселник,
счетоводител в завод. През
1937 г. е обвинен в шпионаж
и е арестуван. Става жертва
на заговор, разстрелян е в
Ташкент. Посмъртно е реа-
билитиран през 1957 година.
Анна има и баба, опора на
семейството в трудните дни
- Анна Фризен Мартенс, и
малък брат, който не дожи-
вява двегодишна възраст. Ня-
колко години семейството
живее в Кемеровска област,
в Ташкент, в Орловка, (дне-
шен Киргизстан), където Ан-
на учи до трети клас, в град
Тараз - Казахстан. През 1942
година майката на Анна се
жени за полския офицер Бер-
ман Гернер и семейството се
премества в Полша, в град
Нова Руда, а по-късно - във
Вроцлав. Анна завършва
Вроцлавския университет,
специалност "Геология". Меч-
тите й обаче са свързани с
музиката. За първи път де-
бютира в студентския театър
"Каламбур". По-късно, по съ-
ветите на своя приятелка,
отива на прослушване във
Вроцлавската естрада, къде-
то печели конкурс и става
професионална певица.

Първото си голямо приз-
нание получава, когато режи-
сьорът и актьор Юлиан Кшив-
ка я кани в трупата си. Голя-
ма известност получава ней-
ната песен "Танцуващата Ев-
ридика", с която печели пре-
мия на фестивала за полска
песен в Ополе.

От 1965 година започват
нейните гастроли в Съветс-
кия съюз. През 1966 година
в Милано сключва договор с
малката  италианска фирма
CDI (Compania Discografica
Italiana) и става първата пе-
вица от социалистическия
блок, която записва песни в
Италия. Участва във фести-
вала "Сан Ремо", но се чувс-
тва много изморена и отег-
чена от дългите снимки, ин-
тервюта и работа със сти-
листи. Въпреки разликата в
културата между италианци-
те и славянските народи, Ан-
на обиква езика им, смята
го за лек и музикален.

По време на гастролите си
в Италия певицата преживя-
ва автомобилна катастрофа,
от която оцелява по чудо с
49 счупвания, в това число и

Íàé-èçâåñòíàòà ñè ïåñåí Àííà
Ãåðìàí ïîñâåùàâà íà áàùà ñè

на гръбначния стълб и мно-
жество травми на вътрешни
органи. В книгата си тя пи-
ше, че гипсът, който поста-
вят, е чак до ушите й. Мла-
дият продуцент Ренато шофи-
ра колата със 160 километ-
ра в час. След катастрофата
до певицата непрестанно са
нейната майка и съпругът й
Збигнев Тухолски, физик по
образование и изключител-
но отдаден на Анна, посре-
щащ и изпращащ я по време
на дългите й командировки.

Анна се връща на естрад-
ната сцена през 1970 годи-
на, но все още не е напъл-
но възстановена. Първото й
участие е в Дома на наука-
та и културата във Върша-
ва, където публиката я ап-
лодира цели двайсет мину-
ти за изпълнението й на
Czowieczy los ("Човешка
съдба"). Една от първите
песни, записани от Герман

след завръщането й, е "На-
дежда", създадена от рус-
ката композиторка Алексан-
дра Пахмутова. През 1975
година се появяват хитове-
те на руски език "А он мне
нравится", "Осенняя песня",
"Гори, гори, моя звезда",
"Письмо Шопену", "И меня
пожалей", "Вы хотели мне
что-то сказать", "Из-за ост-
рова на стрежень", които и
до днес са от най-слушани-
те естрадни песни. През 70-
те години се заражда и го-
лямото й приятелство с Ан-
на Качалина, редактор в ес-
традния отдел на Всесъюз-
ното звукозаписно студио
"Мелодия".

След като се завръща на
сцената, Анна Герман става
още по-популярна. Получа-
ва множество писма от по-
читатели. Цялата тази лю-
бов на публиката тя съсре-
доточава в книгата, която
пише и издава - "Вернись в
Сорренто?…". В книгата тя
обяснява кое й е дало сили
да превъзмогне онова теж-
ко състояние между живо-
та и смъртта: "Освен това
от време на време до мен
идват какви ли не слухове
за самата мен. Не им се
учудвам - зная, че те са
продукт на невярна инфор-
мация, а не на недоброже-
латество. Ето и аз помис-
лих, че моят дълг пред слу-
шателите е да се върна към
моите италиански впечатле-
ния. Реших да опиша всич-
ко, което помня, и при това
колкото се може по-точно и
истински". Анна Герман ус-
пява да се оттърси от гнева
заради нелепата катастро-
фа и да възприеме Италия
като място, допринесло за
нейната музикална кариера.
Тя завършва книгата си с
надеждата, че тези две фа-

тални години са зад гърба
й и може без лоши мисли
да запее някоя красива не-
аполитанска песен.

В средата на 70-те години
Анна Герман е диагностици-
рана с рак, който неуспешно
е лекуван в продължение на
няколко години. Умира от
саркома през 1982 година
във военна болница във Вар-
шава. Оставя син на 7 годи-
ни, за когото се грижат мъ-
жът и майка й, която според
финалната сцена на филма
доживява до 97-годишна въз-
раст. Синът на Анна Герман
не се занимава с пеене, а
става голям учен. Збигнев Ту-
холски не се жени повторно.
Збигнев е този човек, който
връща певицата към живота
и й помага да възстанови па-
метта си, частично загубена
след травмата от катастро-
фата. В последната серия
раздялата между двамата е

показана драматично. Анна
Герман с изключителна ле-
кота му казва да не се бои
и, че тя не се страхува да си
отиде от живота: "Любовта
търпи, не се възгордява, ус-
пява да покрие всичко, на
всичко вярва, всичко прежи-

вява, постоянно се надява.
Човек непременно трябва да
се надява и да обича".

���
Според продуцента Влад

Ряшин този филм е уника-
лен проект, защото екипът
е имал възможността да ра-
боти над сценария с помощ-
та на разказите на близки-
те и познатите на Анна Гер-
ман. Той си спомня, че са-
мият Збигнев дава съгласи-
ето си да бъде разказано за
някои подробности от живо-
та им, успял да повярва в
този филм, за да се появи.
В този смисъл тук поет е са-
мата Анна Герман, която е

изведена и като повествова-
тел в началните и крайните
сцени. Подобно на живота на
Анна Герман, изживян на два
езика - полски и руски - и
на снимачната площадка ра-
ботят двама режисьори - по-
лякът Валдемар Кшистек и
Александър Тименко от Ру-
сия, сценариите - Алина Се-
мерякова. Участват и артис-
ти от Италия, говори се на
около шест езика. Главната
роля изпълнява Йоанна Мо-
ро, полска актриса, която
взема случайно ролята, но
най-вече заради голямата
външна прилика с певицата.
Ролята на Анна Герман за
Моро се превръща в роля
на живота й. Тя се снима в
още няколко руски проекта.
Единствената утвърдена още
в началото роля е тази на
Мария Порошина, която иг-
рае майката Ирма Мартенс.
Тя признава, че й се нало-
жило да чете спомени на
майката, на Анна, както и
книги, посветени на тях, за
да може максимално прав-
доподобно да влезе в роля-
та. Играта й е най-голямата
награда за зрителя, тя вли-
за в ролята на най-отдаде-
ната майка, която успява да
защити детето си от лапите
на Валентин Лавришин (в ро-
лята - Марат Башаров), ге-
нерал от КГБ, който е влю-
бен в Ирма и става част от

заговора, обричащ мъжа й,
бащата на Анна. Мария По-
рошина се превръща в жи-
вата сянка на Ирма Мартенс,
толкова жизнено и отдадено
пресъздава верността на ед-
на жена във време на война
и до самия край на живота
й, която се успокоява, чак
когато открива гроба на мъ-
жа си.

В целия филм като лайт-
мотив звучи песента "Гори,
гори, моя звезда", която Ан-
на Герман посвещава на ба-
ща си. И.М. Иличов пише в
книгата си "Сто воспомина-
ний о великой певице": "С ог-
ромна топлота си спомням

нашето общуване. Спомням
си  разговора ни за роман-
са "Гори, гори, моя звезда".
Бях потресен от нейната
трактовка и изпълнение на
това произведение. Тайната
на аранжировката на този
романс разбрах от Анна и
от ръководителя на нейния
ансамбъл Панайот Бояджи-
ев. В самото начало на ро-
манса звучат характерни
удари на барабани и това не
е случайно. Анна е посвети-
ла този романс на баща си
- най-близкия й човек, кого-
то обаче е загубила. Бара-
баните символизират за Ан-
на звучението им преди из-
пълнение на смъртна присъ-
да на ешафода. Разбира се,
от сцената не се казваше ни-
що за разстреляния й в
СССР баща, за това посве-
щение. Това бе личен зами-
съл на Анна, за който знае-
ха само близките й. Можем
само да се досещаме какви
дълбоки емоции е изпитва-
ла Анна, докато пее… Мно-
зинството зрители асоциира-
ха този романс със съдбата
на самата Анна Герман… Ко-
гато разбрах на кого са пос-
ветени тези строфи, по съв-
сем друг начин възприемах
този романс. За Анна имен-
но баща й бе онази "завет-
на звезда" от романса".

В целия филм впечатление
прави не само изключително
силното присъствие на актьо-
рите, възстановката на вре-
мето, музикалната палитра,
която трепти в съзнанието на
зрителите, но и една голяма
истина: творческото призва-
ние на човека се проявява
във всяко негово действие и
нищо не е в състояние да
попречи на таланта да се изя-
ви. Така в една от сцените тя
пита баба си: "Бабо, всеки
човек ли има своето призва-
ние? А пеенето призвание ли
е?". Около нея са също тол-
кова ярките личности на май-
ката и съпруга, както и на
любящата баба, която успя-
ва да завещае своя дневник
на малката си Анушка. Оказ-
ва се, че записаното, изпя-
тото и прочувственото оста-
ват в съзнанието на човека
и са голяма опора за него в
трудни дни.

Гори, гори, моя звезда
(слова: Владимир Чуевский -
музыка: Петр Булахов)

Гори, гори, моя звезда,
Звезда любви приветная!
Ты у меня одна заветная,
Другой не будет никогда,

Звезда любви волшебная,
Звезда прошедших лучших

дней!
Ты будешь вечно

незабвенная
В душе измученной моей!

Твоих лучей небесной силою
Вся жизнь моя озарена;
Умру ли я, ты над могилою
Гори, сияй, моя звезда!

Кадър от
филма за

Анна Герман

Анна
Герман

Семейството на
певицата -

майка й,
баща й,

баба й и
тя като дете
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Русия и Азербайджан под-
писаха споразумение за съв-
местно изучаване на нефте-
ния и газовия потенциал на
находището Гошадаш в север-
ната част на Апшеронския по-
луостров. Това е един от ре-
зултатите след преговорите
между президентите на две-
те страни Владимир Путин и
Илхам Алиев в резиденцията
Бочаров ручей и край Сочи
на 1-и септември.

Освен това е утвърден до-
говор между Роснефт и
SOCAR Trading S.A. Подписа-
ни бяха план за действие по
развитие на ключови направ-
ления между двете страни
(пет пътни карти), споразу-
мение за развитие на иконо-
мическото сътрудничество,
както и в областта на регис-
трациите на правата върху
недвижимо имущество и ка-
дастровата дейност.

Лидерите на двете страни
подписаха споразумение за
укрепване на сътрудничест-
вото в областта на промиш-
леността, митническия конт-
рол на стоки, премествани по
линиите на електропроводи-
те и тръбопроводите, както
и в областта на туризма и
спорта.

Бе приет меморандум за
сътрудничество в областта на
цифровите транспортни сис-
теми, както и протокол за
взаимодействие в сферата на
борбата с митническите на-
рушения, свързани с премес-
тване на стоки с въздушен
транспорт.

Êîðåÿ ùå ó÷àñòâà â Èçòî÷íèÿ
èêîíîìè÷åñêè ôîðóì

На среща в Москва между съветника на президента на
РФ, отговорен секретар на Организационния комитет на
Източния икономически форум (ИИК) Антон Кобяков, и
посланика на Република Корея У Юн Гън бяха обсъдени
въпросите на развитието на руско-корейското сътрудни-
чество и участието на делегация от Корея в Източния
икономически форум във Владивосток.

У Юн Гън съобщи, че за форума ще пристигне делегация от
Южна Корея от 200 официални лица и предприемачи. Двете
страни обсъдиха руско-корейската програма на мероприя-
тията на форума и провеждането в рамките на деловата
програма на ИИФ-2018 на бизнес диалог "Русия-Република
Корея" и панелна сесия "Русия, Юг и Север на Корея: бъде-
щето на ново икономическо пространство за коопериране?"
с участието на членовете на южнокорейската делегация.

По време на форума ще се състои и заседание на рус-
ко-корейския и корейско-руския делови и инвестиционен
съвет. Източният икономически форум ще се проведе във
Владивосток от 11 до 13 септември. Основната му цел е
съдействие за ускореното развитие на икономиката на
Далечния изток и разширяването на международното сът-
рудничество в Азиатско-Тихоокеанския регион.

Очаква се ключво събитие на форума да бъде речта на
Владимир Путин на пленарното заседание. Тази година то
ще се проведе под лозунга "Далечният изток: разширя-
вайки границите на възможностите". По традиция ИИФ се
провежда в кампуса на Далекоизточния федерален уни-
верситет на остров Руски във Владивосток.

Компанията Nord Stream 2
започна подготвителните ра-
боти за изграждането на
руския участък на газопро-
вода "Северен поток-2".
"Потвърждавам, че компа-
нията Nord Stream 2 предп-
рие разчистване на кори-
дора на трасето от расти-
телността по маршрута на
газопровода и строителст-
вото на временен път в Кур-
галския резерват", цитира
РИА "Новости" представител
на компанията.

По думите му подготвител-
ните строителни работи се
извършват в съответствие

По думите на ръководите-
ля на столичния департа-
мент по икономика и раз-
витие на града Владимир
Ефимов в сегмента на дреб-
ния и средния бизнес се
наблюдава значително по-
добряване на конкурентна-
та среда. Ефимов обяви то-
ва по време на Общоруска-
та конференция "Реализация
на националния план за раз-
витие на конкуренцията".

"Днес уверено можем да
констатираме, че за пред-
ставителите на дребния и
средния бизнес в Москва
е създадена практически
идеална конкурентна среда.
За това допринесоха внед-
ряването на държавни прог-
рами в подкрепа на сегмен-
та и създаването на усло-
вия за всички предприема-
чи. Във връзка с действи-
ето на специални преферен-
циални програми, от които
се възползват представите-

Êîðèäîðúò "Ñåâåð-Þã" ùå ñâúðæå Èçòîêà ñ Åâðîïà

Маршрутът на коридора "Север-Юг"

Владимир Путин и Илхам Алиев се срещнаха в Сочи

Споразумение за стратеги-
ческо сътрудничество бе
подписано между SOCAR, АД
"РЭЦ" и Газпромбанк (ГПБ
(АД) в рамките на реализа-
цията на проекти в сферата
на подкрепата на експорта
от Русия. Споразумение за
сътрудничество свърза и "Ав-
томобилен завод ГАЗ" и
"Азермаш" - в Азербайджан
ще се сглобяват автомобили
ГАЗ. Документи за сътрудни-
чество бяха подписани и в
сферата на малкия и сред-
ния бизнес. Алиев нарече
важни подписаните в Сочи
документи с сферата на сът-
рудничеството в нефтогазо-
вата област, което е вече
традиционно.

Гостът заяви пред журна-
листи, че очаква по-нататъш-
но увеличаване на стокообо-

рота по транспортния кори-
дор "Север-Юг". В сравнение
с миналата година през тази
са транспортирани 100 пъти
повече стоки и това е само
началото, защото този глоба-
лен проект обхваща страни
и континенти. От своя стра-
на, Азербайджан вече е осъ-
ществил всички важни инф-
раструктурни проекти по то-
зи транспортен коридор.

Международният транспор-
тен коридор  "Север-Юг" е
предвиден за транспортира-
не на стоки от Индия и дър-
жавите от Персийския залив
към Западна и Северна Ев-
ропа през територията на
Иран, Азербайджан и Русия,
включително и чрез съеди-
няване на жп линиите на те-
зи три държави. Пътят ще
позволи да се съкратят сро-

ковете за доставка на стоки
два-три пъти. На първия етап
се планира транспортиране-
то на 5 млн. тона стоки го-
дишно, като по-нататък обе-
мите ще се удвоят. Общата
дължина на международния
транспортен коридор е по-
вече от 7 хиляди километра.

Илхам Алиев подчерта, че
Русия е партньор номер ед-
но по импорт и е на първо
място сред страните, където
Азербайджан изнася нефте-
ната си продукция.

Строителството на мост над
река Самур на границата
между Русия и Азербайджан
в рамките на транспортния
коридор "Север-Юг" ще прик-
лючи през 2019 г., заяви пре-
зидентът на Русия Владимир
Путин. По думите му транс-
портният коридор включва

железопътна, фериботна и
автомобилна връзка.

И според Путин като цяло
икономическите отношения
между двете страни се раз-
виват активно - през 2017 го-
дина например стокообменът
между двете страни е нарас-
нал почти с 35% до $2,5
млрд. В Азербайджан рабо-
тят най-големите руски фир-
ми като "Газпром", "Транс-
нефт" и ЛУКойл". "Въобще
енергосистемите на Русия и
Азербайджан функционират в
интегриран режим. Задълбо-
чава се кооперирането и в
промишлената сфера", каза
Путин.

През октомври т. г. е пла-
ниран поредният руско-азер-
байджански междурегионален
форум, който най-вероятно ще
се проведе в Баку.

30% îò íàñåëåíèåòî íà Ìîñêâà å â äðåáíèÿ è
ñðåäíèÿ áèçíåñ

лите на дребния и средния
бизнес на столицата, обе-
мът на данъчните постъп-
ления през последните пет
години се е удвоил. За пе-
риода 2012-2017 г. той е 43
млрд. рубли" каза експер-
тът.

Владимир Ефимов отбеля-
за, че в сферата на дреб-
ния и средния бизнес в Мос-
ква към днешна дата рабо-
тят не по-малко от 2 млн.
души, което е 30% от цяло-
то трудоспособно население
на столицата.

Çàïî÷íà èçãðàæäàíåòî íà ðóñêèÿ ó÷àñòúê íà "Ñåâåðåí ïîòîê-2"
с разрешението от Минис-
терството на строителство-
то в началото на юни 2018
г., както и съобразявайки
се с природоопазващите
изисквания, предвидени в
заключението на експертна-
та комисия на Държавната
екологична експертиза. "В
Кургалския резерват (Ле-
нинградска област) влезе
тежка техника, започна из-
граждането на газопровода
"Северен поток-2", съобща-
ват и от Greenpeace.

Разрешения за строител-
ство вече са издадени от
властите на Германия, Фин-

ландия и Швеция, през чии-
то изключителни икономи-
чески зони ще мине тръбоп-
роводът. На 7 август бе съ-

общено, че в Германия са
пристъпили към полагане на
тръбите. На 14 август ста-
на известно, че Nord Stream

2 е получила всички разре-
шения за строителството на
руския участък на газопро-
вода. САЩ и редица евро-
пейски страни, както и Ук-
райна, се обявиха против
реализацията на този про-
ект, защото застрашавал
енергийната безопасност на
Евросъюза.

"Северен поток-2" пред-
вижда изграждането на две
тръби на газопровода от Ру-
сия до Германия през Бал-
тийско море с мощност 55
млрд куб.м газ годишно.
Стойността на проекта е 9,5
млрд. евро.
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Ïóòèí ÷åñòèòè þáèëåÿ íà Ñåðãåé ÃàðìàøÔåñòèâàë çà åòíè÷åñêà ìóçèêà
ñúáðà àðòèñòè îò ðàçëè÷íè ñòðàíè

Международният фестивал
за етническа музика "Музика-
та на нашите сърца", който се
провежда под егидата на
ЮНЕСКО, за втори път съб-
ра изпълнители от различни
страни. Откриването на фес-
тивала се състоя на 1 септем-
ври в московския парк Коло-
менское. Тази година сцената
на музикалния фестивал съб-
ра артисти от Армения, Бела-
рус, Израел, Сърбия и Русия.

По думите на организатор-
ката на фестивала, заслужи-
лата артистка на Русия и пос-
ланичка на мира на ЮНЕС-
КО певицата Зара, всеки артист чрез музиката разказва
за уникалната култура и традициите на своя народ. Удиви-
телно е да се вижда и усеща реакцията на аудиторията на
песните на различни народи, на артисти от цял свят. Певи-
цата лично е участвала в организацията на фестивала.

"Музиката е универсален език. Ние може да не разбира-
ме за какво се пее в песента, но усещаме това със сърца-
та си. Именно затова беше взето решение фестивалът да
се нарича "Музиката на нашите сърца". В основата на съв-
ременната и класическата музика е етническата, затова
ние трябва да пазим нейните източници и да я предаваме
от поколение на поколение", разказа Зара пред ТАСС.

На 30 август на 80-годиш-
на възраст почина прочути-
ят певец, народен артист на
СССР Йосиф Кобзон. В ре-
пертоара му имаше над 3000
песни, а хората го наричаха
"официалният глас на Съвет-
ския съюз" - символ на епо-
хата.

Певецът, известен у нас и
като приятел на България,
пееше "Моя страна, моя Бъл-
гария". Кобзон безспорно е
легендарна и незабравима
личност и името му ще оста-
не завинаги в историята на
Русия и в сърцата на милио-
ни хора.

Той е носител на множест-
во високи награди, сред ко-
ито са: званието "Народен
артист на Съветския съюз"
от 1987 година, носител е на
ордените "За заслуги към
отечеството" - II и III степен,
орден "За смелост", орден
"Международна дружба", ор-
ден "Свети Данаил Московс-
ки" - II степен, орден "Сергий
Радонежки" - II степен, ор-
ден "За заслуги пред Моск-
ва", Международните ордени
"Свети Николай Чудотворец"
и "Свети Константин Велики",
както и на Украинския орден
"За заслуги" II и III степен. Но-
сител е на медала "За доб-
лест" и Герой на труда на
Руската федерация (2016).

Кобзон преподаваше в рус-
ката музикална академия
"Гнесини" и в Института по те-
атрално изкуство. Освен изя-
вите на естрадната сцена той
активно се  изявяваше и на
политическата сцена на Ру-
сия. Йосиф Давидович бе
дългогодишен депутат в Дър-
жавната дума на Руската фе-
дерация, член на партията
"Единна Русия".

През 2012 година обявява
края на певческата си кари-
ера, но въпреки това продъл-
жава да пътува с гастроли и
същевременно да взима ак-
тивно участие в обществено-
политическите процеси на
Русия.

През 2015 година името на
Йосиф Кобзон влиза в спи-
съка със санкционираните от
САЩ руски граждани заради
кризата в Украйна. От 2014
година посещава с концерти
ДНР и ЛНР, за да даде ку-
раж и морална подкрепа на

Сергей Гармаш със съпругата си Инна, с която са заедно по-
вече от 30 години

Президентът на Русия
Владимир Путин честити
юбилея на известния руски
актьор, народния артист на
Руската федерация Сергей
Гармаш. В поздравителната
си телеграма руският пре-
зидент отбеляза огромния
талант и популярност на ак-
тьора.

"Вие винаги играете ярко,
искрено и убедително. Да-
вате пример за предано слу-
жене на актьорското изкус-
тво, а също творческо и ви-
соко професионално отно-
шение към избраното дело",
гласи поздравителното пис-
мо на руския президент.

Гармаш е известен с ро-
лите си във филмите "Ста-
линград" (1989), "Бесове"
(1992), "Майсторът и Мар-
гарита" (1994), "Ворошилов-
ски стрелец" (1999), "72 мет-
ра" (2004), "12" (2007), "Из-
пепелени от слънцето-2"
(2010) , "Привличане"
(2017),"Матилда" (2017) и
още много други киноленти,
а също в сериалите "Брига-

да", "Гибелта на империята",
"Каменская" и др.

През февруари 2019 годи-
на предстои премиерата на
новия руски филм "Балкан-
ска линия" (2019) на режи-
сьора Андрей Волгин с учас-
тието на актьора. Сергей
Гармаш е роден на 1 сеп-

тември 1958 г. През 2004 го-
дина у удостоен с почетно-
то звание "Заслужил артист
на РФ", а през 2006 година
и с почетното звание "На-
роден артист на РФ". Ос-
вен в киното актьорът има
множество роли в театър
"Современник".

Ðóñèÿ ñå ïðîñòè ñ ëåãåíäàðíèÿ Éîñèô Êîáçîí

жителите в размирните ра-
йони на Донбас. Дава кон-
церти дори в период на ак-
тивни бойни действия. През
2015 година е удостоен със
званието "Герой на Донецка-
та народна република", зара-
ди което името му влиза в
"черния списък" на украинс-
кия президент Порошенко.

През 2003 година в Донецк
откриват негова статуя, пред
която днес хиляди дончани
идват да положат венци и
цветя в негова памет. Коб-
зон наричаше Донбас "Роди-
ната, която ме е възпитала"
и на която остана верен до
край.

През януари 2015 година
под натиска на Киев градс-
кият съвет на Краматорск
му отнема званието на по-
четен гражданин на Крама-
торск, а през юли 2017 го-

дина Кобзон бе лишен и от
званието почетен гражданин
на Славянск. Въпреки това
Йосиф Давидович продъл-
жава да помага и подкрепя
своя роден край и да оста-
ва в сърцата на жителите
на Донбас.

Кобзон бе една космопо-
литна личност, за която мо-
же много да се пише и го-
вори. Той бе известен и със
своите чисто човешки качес-
тва и добродетели. Йосиф
Давидович, когото често на-
ричаха "Кобзон, който по-
мага на всички", се интере-
суваше от проблемите на хо-
рата и помагаше. Помагаше
и на млади таланти.

Йосиф Кобзон е роден в
град Часов Яр, Донецка об-
ласт, Украинска ССР, на 11
септември 1937 година в ев-
рейско семейство. От репер-

тоара му може би най-извес-
тната песен е "Мгновения", от
известния сериал "17 мига от
пролетта". Завършил е Днеп-
пропетровския минен техни-
кум. По това време се увли-
ча по бокса и става шампи-
он на Украинска ССР сред
юношите. Общо в любителс-
ката кариера на боксьор
Кобзон има 18 победи и 4
загуби, а страстта към му-
зиката надделява над спор-
та.

В миналото почти няма
официален празник, на кой-
то да не пее Йасиф Кобзон.
В края на 70-те години мал-
ка планета, открита от съ-
ветски астроном, е кръсте-
на на негово име. Той стана
първата известна личност,
посетила през 1986 година
Чернобил след експлозията
в атомната електроцентрала.
Според някои мнения, имен-
но това посещение му е до-
несло тежкото онкологично
заболяване. През 2005 годи-
на Йосиф Давидович бе ди-
агностициран с рак. Тогава
започва да води дългогодиш-
на борба с коварната болест.
От края на юни се намира в
болница, като при постъпва-
нето му докторите заявяват,
че състоянието му е стабил-
но, но тежко.

Кобзон бе първият естра-
ден певец в СССР, който по-
лага началото на традицията
певците да провеждат кон-
церти на рождените си дни.
Най-дългият концерт на Йо-
сиф Давидович продължава
12 часа и 40 минути на връх
неговия 60-годишен юбилей.

За първи път слага прос-
ловутата си перука на 35 го-
дини през 1972 година. Коб-
зон е имал проблеми с коса-
та си още в младешките го-
дини. По разказите на майка
му Ида, причината за това е
един случай, когато Йосиф
Давидович излиза навън без
шапка при температура от
около 40 градуса под нулата.

Йосиф Кобзон бил голям
противник на пеенето на
плейбек. Държал е музикан-
тите му да знаят наизуст по-
не хиляда песни, както и са-
мият той. При това артистът
е помнил не само текстовете
на песните, но и всякакво ин-
тониране и модулации, без

значение на какъв език тряб-
ва да се изпълняват песни-
те, дали на руски, английски
или идиш.

Един от приятелите му бе
Владимир Висоцки. Дружба-
та им започва, когато Коб-
зон е женен за известната
актриса Людмила Гурченко.
Бракът им продължава 3 го-
дини (1967-1970). Първият
брак на Кобзон е с естрад-
ната певица Вероника Круг-
лова (1965-1967). Третият и
последен брак на Йосиф Да-
видович е с Нинел Михайлов-
на. Двамата се женят през
1970 година и остават нераз-
делни до 30 август 2018 го-
дина.

Йосиф Кобзон бе погребан
на 2 септември на Востря-
ковското гробище редом до
майка си Ида Исаевна. На
панихидата пред певеца се
поклониха над 6000 души.

Церемонията посетиха пре-
зидентът Владимир Путин,
министър-председателят
Дмитрий Медведев, предсе-
дателят на Държавната дума
Вячеслав Володин, кметът на
Москва Сергей Собянин.

Алла Пугачова публикува на
страницата си в Инстаграм
снимка на младия Кобзон и
написа: "В сърцето ми ще ос-
танеш такъв. Сбогом.

Церемонията продължи пет
часа, като през цялото вре-
ме опашката от хора, дошли
да се простят с певеца, не
намаля.

Певецът Иосиф Кобзон и композиторката Александра Пах-
мутова (2007 г.)

Със съпругата си Нинел Ми-
хайловна

Страницата подготви
Олга Гурска

Йосиф Кобзон винаги е бил любим гостенин в Донецк
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Учени от националния
парк "Руска Арктика" завър-
шиха изследователските ра-
боти на полевия сезон-2018
в северната част на остров
Северний от състава на ар-
хипелага Нова Земя. По ду-
мите на зам.-директора по
научни въпроси "Руска Арк-
тика" Иван Мизин са били
проведени научни работи по
инвентаризация на флората
и фауната на националния
парк.

"Предвид рядкостта на по-
сещенията в тази част на
парка, трудния достъп до те-

Ðóñêè ó÷åíè ùå ïðîâåäàò
íîâ åêñïåðèìåíò íà ÌÊÑ

На Международната космическа станция (МКС) руски
учени ще проведат експеримент, насочен към изследване
на механизмите на еволюцията на ураганите. Това съоб-
щиха от Института за космически изследвания на РАН.

"Целта на космическия експеримент "Конвергенция" е
да се проучат механизмите на генезиса и еволюцията на
мащабни кризисни атмосферни процеси като тропичес-
ките циклони и ураганите в средната широта", се казва в
съобщението.

Премиерът на Руската
федерация Дмитрий Медве-
дев подписа разпоредба за
предоставяне на два уни-
верситета - Националният
изследователски Томски
държавен университет и
Санктпетербургския поли-
технически университет "Пе-
тър Велики" на право са-
мостоятелно да присъждат
академични степени. Доку-
ментът бе публикуван на
официалния сайт на прави-

Â Ïîëÿðåí Óðàë îòêðèõà äâå
íåèçâåñòíè äðåâíè ñåëèùà

В района на Лаборовая са намерени две селища от епоха-
та на бронза и Средновековието. Новите открития ще по-
пълнят списъка за обектите на културното наследство на
Ямал.

Старши-научният сътрудник от сектора по археология в
Научния център за изследване на Арктика Андрей Плеханов
е изследвал пътя на миграцията на номадите еленовъди в
Полярния Урал в района на река Шчучья.

Археологът също така е участвал в експедицията на ост-
ров Алджер на архипелага Франц Йосиф в Баренцово море.
Целта на изследването е да се регистрират руините на
американско-норвежката експедиция от 1901-1902 години.

В областта на науката се смята, че всичко, което е на над
сто години, принадлежи към археологията. Затова построй-
ките са ценност и представляват част от историята за усво-
яването на Арктика. Изследванията на остров Алджер ще
продължат и през следващата година.

На форума "Армия-2018" учени от Ни-
жегородския държавен университет
(ННГУ) "Н.И.Лобачевски" представиха био-
морфен подводен безпилотен апарат БПС
"Тунец-1".

Новата разработка може да се използва
за изследване на морското дъно, включи-
телно и за търсене на полезни изкопаеми.
По думите на заместник-ректора на ННГУ
Август Ли основната характеристика на
апарата БПС "Тунец-1" е неговата биомор-
фна конструкция. Апаратът прилича на
обикновена риба, копира нейните движе-
ния, благодарение на което няма преко-
мерно смущение на околната среда, а са-
мият робот става по-малко забележим.

Планира се апаратът да бъде оборудван
с хидроакустична връзка. Това ще даде
възможност да се обединят други такива
роботи в един "рояк" под управлението на
един команден център.

На Международния воен-
нотехнически форум "Армия-
2018" Русия представи вое-
нен екзоскелет. Новата тех-
нология е предназначена за
военнослужещи и по думите
на разработчиците, скоро
без този екзоскелет няма
да се извършва никаква во-
енна операция с участие на
пехотата. Според предста-
вителите на военно-промиш-
лени предприятия техноло-
гията съвсем скоро ще ста-
не нещо обичайно в руска-
та военна практика. Става
дума за носеща система, ко-
ято формира допълнителен
скелет върху тялото на вой-
ника.

Следва да се отбележи, че
екзоскелетите се делят на
две категории: активни и па-
сивни.

В активните екзоскелети
са вградени работещи на ба-

Çàâúðøè ïîëåâèÿò ñåçîí
çà 2018 ãîäèíà â Íîâà Çåìÿ

риторията, събирането на ин-
формация за животинския и
растителния свят се разтяга
във времето. Работата е из-
вършена в значителна зона
около базата на парка на нос
Желание", разказа Мизин.

Той поясни, че са били
събрани екземпляри херба-
рии, за да се състави спи-
сък с видове растения в та-
зи част на Нова Земя. Съ-
що така са били направени
редица геоботанически опи-
сания.

"Целта е да разберем как-
ви видове растителност и в

какво състояние се намират
те на територията на наци-
оналния парк, има ли дина-
мика поради климатичните
промени", обясни още той.

Данни за изследването на
флората ще се обработват
в ботаническия институт
"В.Л. Комаров" на РАН.

Учените са взели проби от
храната на подвида на ди-
вия северен елен, който е
включен в Червената книга
на Руската федерация.

"Ще анализираме образци-
те на храната на северните
елени, ще картографираме

местата за срещи и времен-
ните пасища, които намерих-
ме", поясни още Мизин.

Националният парк "Рус-
ка Арктика" е най-северна-
та и най-голямата в Русия

специално защитена при-
родна територия. В нейния
състав влиза архипелагът
Земята на Франц Йосиф и
северната част на архипе-
лага Нова Земя.

Експериментът предвижда провеждане на изследвания
на светкавици, определяне на енергията, пространстве-
ните и времеви характеристики на светкавиците, иденти-
фициране на зоните на гръмотевичните бури, регистри-
ране на излъчванията от гама лъчи от сухоземни източ-
ници и определяне на тяхната връзка с гръмотевичната
активност в атмосферата.

Експериментът се нарича "Определяне на подробни про-
фили на температурата и влажността на атмосферата в
изследването на генезиса на атмосферните катастрофи".

За провеждане на експеримента се разработва скани-
ращ микровълнов радиометър-спектрометър, гама-детек-
тор и детектор за мълнии, които ще бъдат монтирани на
МКС. Проектът за разработване на научната апаратура е
на етап чертеж.

В обзорната статия за експеримента се отбелязва, че
микровълновият радиометър-спектрометър е предназна-
чен за измерване на радиотермалното излъчване на зем-
ната атмосфера и нейната повърхност в микровълнов ди-
апазон. Детекторът за мълнии е предназначен за откри-
ване на светкавици в обхвата на улавяне от 680 км. Гама
детекторът осигурява регистриране и запис на спектрал-
но-времевите параметри на гама-лъчите от земен произ-
ход. Учените планират радиометричният спектрометър да
бъде поставен върху научно-енергийния модул (NEM) на
руския сегмент на МКС.

Îùå äâà âóçà ùå ìîãàò äà
ïðèñúæäàò àêàäåìè÷íè ñòåïåíè

телството на Русия.
На 25 август 2017 година

Дмитрий Медведев потвър-
ди списъка с 19 вуза и че-
тири научни института, на
които бе предоставено пра-
во да присъждат академич-
ни степени. В списъка фи-
гурират национални изсле-
дователски и федерални уни-
верситети и вузове, които
притежават право да раз-
работват и установяват об-
разователни стандарти.

Â Íèæíè Íîâãîðîä
ñúçäàäîõà áèîìîðôåí
ïîäâîäåí àïàðàò

Учените възнамеряват да създадат био-
морфен мащабиран корпус с цел използ-
ване на голяма дълбочина.

"Планираме да разработим нов тип дви-
гатели, базирани на "интелигентни" мате-
риали, например пиезоелектрични и фе-
ромагнитни течности, които могат да тран-
сформират структурата под външно влия-
ние. Това значително ще намали хидроа-
кустичния шум и вероятно ще увеличи ав-
тономността на работата", поясни Август
Ли.

Íîâèòå "ñóïåðäîñïåõè" ùå ïðåâúðíàò ðóñêèòå
âîéíèöè â "ðîáîêîïè"

Страницата подготви
Олга Гурска

терии двигатели, които оси-
гуряват поддържащи дейст-
вия на войника, когато той
се движи. Така той става по-
силен, по-бърз и издръж-
лив. Също така при нали-
чие на екзоскелета войни-
кът може да носи тежко
оръжие и да стреля с кар-
течница с една ръка.

Пасивните екзоскелети
освобождават пехотинците
от натоварване. Теглото на
оборудването пада върху ек-
зоскелета и се преразпре-
деля върху пластини на сис-
темата. Благодарение на то-
ва войникът може да носи
много повече снаряжения.

Новият екзоскелет спада
към пасивен тип. Става ду-
ма за второ поколение на
такива екзоскелети и Русия
вече ги е тествала най-вече
в Сирия.

По думите на главния кон-

структор на проекта Олег
Фаустов на път е да се ре-
ализира трето поколение ек-
зоскелети и вече иде реч
за активни екзоскелети.
Планира се те да влязат в
серийно производство през
2025 година.
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Денят на руската гвардия
беше отбелязан на Дворцо-
вия площад в Санкт Петер-
бург. Състоя се преглед на
строевата песен, а в чест
на празника бяха изнесени
историческите гвардейски
знамена на Преображенс-
кия и Семьоновския полк.
От пресслужбата на вице-
губернатора Александър Го-
ворунов съобщиха, че в тър-
жествата участват различ-
ни поколения гвардейци.

От пресслужбата на Запад-
ния военен окръг пък съоб-
щиха, че голямата награда на

Едва си отдъхнал от фут-
болните фенове по време на
Световното първенство по
футбол, Червеният площад
отново събра туристи от
всички краища на света. То-
зи път обаче тях не ги свър-
за спортът, а военномузи-
калният фестивал "Спасская
башня". Преди няколко го-
дини за първи път в центъ-
ра на руската столица се
състоя необичайно мероп-
риятие. Оттогава много мос-
ковчани и гости на града оп-
ределиха събитието като за-
дължително за посещение.

Някои представители на
патриотични организации са
постоянни участници във
фестивала.

- В "Спасская башня" учас-
тваме от 2012 г. Всеки път
по време на това събитие в
шатрата работят наши кур-
санти от военно-патриотич-
ния център "Вимпел". През
тази година те са около 50
души, каза директорът на во-
еннопатриотичния център
"Вимпел" Генадий Пискарьов.
- Момчетата с голямо удо-
волствие пробват военната
униформа, бронежилетките и
дори каските. Много привле-
кателен център от нашата ек-
спозиция е стрелбището. Три-
ма души едновременно мо-
гат да проверят своята точ-
ност.

Главното събитие на фес-
тивала е концертът. Трудно
беше човек да си проправи
път през множеството. В то-
зи момент на Червения пло-
щад се смеси всичко - гости,
музиканти, артисти, тръбачи
и много чужденци. Загубили-
те се сред тълпата зрители
бяха подпомагани от добро-
волци. Те любезно им посоч-
ваха пътя до необходимата
им трибуна, за да намерят
своето място.

- Четвърта поредна година
идвам на фестивала като доб-
роволец - каза Александър
Соколов. - С всяка изминала
година броят на зрителите
непрекъснато се увеличава.

- Тук празничната атмосфе-
ра цари всеки фестивален
ден. Средно музикалното шоу
може да бъде посетено ед-
новременно от шест хиляди
души. Военните колективи са
много акуратни и затова кон-
цертът ще започне точно в
20.00 часа и нито минута по-
късно, подчертаха от прес-
центъра на фестивала "Спас-
ская башня".

През тази година основна
тема на фестивала беше ба-
лът. Творчески номера бяха
подготвили колективи от 12
страни - Великобритания,

Â Ñàíêò Ïåòåðáóðã îòáåëÿçàõà Äåíÿ íà ðóñêàòà ãâàðäèÿ
пърия конкурс за строева
песен е получила Михайлов-
ската военна артилерийска
академия. Сред довузовски-
те учебни заведения първо-
то място е за Санктпетербур-
гското суворовско училище,
а сред воинските части и ву-
зове - за Военно-космичес-
ката академия "А. Ф. Можай-
ски". Специалната купа на гу-
бернатора "За особени зас-
луги" беше връчена на рота-
та на почетния караул на За-
падния военен окръг.

На Дворцовия площад бе-
ше организирано изложение

на военна техника, където
зрителите можеха да видят
ракетните комплекси "Бал"
и "Бастион", зенитната ра-
кетна система С-400, зенит-
ния ракетно-оръдеен комп-
лекс "Панцир-С1" и брони-
рания автомобил "Тигър".

Денят на гвардията е ус-
тановен с указ на президен-
та на Русия през 2000 г.
През февруари миналата го-
дина той беше включен в
празничния календар на
Санкт Петербург по иници-
атива на ветеранските ор-
ганизации.

Ôåñòèâàëúò "Ñïàññêàÿ áàøíÿ"
ïîêîðè ñúðöàòà íà ìîñêîâ÷àíè

Дефилира оркестърът на полицията на Сингапур

Пред зрителите се предс-
тави и оркестърът на

Армията на отбраната на
Израел

Келтският военен оркестър

Холандците впечатлиха зрителите с музикални изпълнения
върху велосипеди

Италия, Мексико, Холандия,
Русия и още много.

Първи на сцената излязо-
ха представителите на Вели-
кобритания. Красиви унифор-
ми, неповторима усмивка и
грация - това изобразяваха
музикантите и веднага поко-
риха сърцата на зрителите.

По време на изпълнения-
та дикторът разказваше на
зрителите за традициите на
страните. Интересен се ока-
за фактът, че отборът на
Италия не само свиреше на
своите музикални инстру-

менти, танцуваше, но и бя-
гаше по паветата на площа-
да. Оказа се, че това е клю-
чова традиция на оркестъ-
ра по време на бал. Яркост,
динамика, зрелищност - с
тези думи може да се опи-
ше всеки номер, предста-
вен от участниците във фес-
тивала.

Каква беше задачата на то-
ва шоу? Разбира се, да по-
рази зрителя. Оказа се, че
организаторите и артистите
успяха да изпълнят тази за-
дача.

- За мен най-зрелищни бя-
ха номерата на Централния
военен оркестър и на колек-
тива на велосипедистите от
Холандия. Виждали ли сте
някога музикантите едновре-
менно да свирят, да се во-
зят на велосипеди, а освен
това да махат с ръка на зри-
телите? От това шоу полу-
чих емоции, които не мога
да опиша. Тук със семейст-
вото ми идваме всяка годи-
на. Уверена съм, че този
празник никога няма да ни
омръзне, казва зрителката

Екатерина Смирнова.
- Този фестивал е отлична

възможност да узнаем по-
вече за страните, които
участват, и в които никога
не сме били. Според мен
всички номера са много кра-
сиви и по своему интерес-
ни. За себе си определих два
оркестъра - от Холандия и
от Мексико, каза служите-
лят на фестивала "Спасская
башня" Матвей Маринин.

- Дойдох със съпруга си на
този празник на музиката и
танците за първи път. От са-
мото начало на представле-
нието разбрах, че съм влю-
бена в това шоу. Трудно е да
определиш един оркестър.
Може да се каже, че най-
позитивни бяха момчетата от
Шри Ланка. Тяхната компо-
зиция беше много динамич-
на. Радвам се, че по време
на шоуто прозвуча "Катюша".

Тази песен изпълняваха не
само наши сънародници, но
и чуждестранни артисти, спо-
дели впечатленията си Анас-
тасия Литягина.

- Преди всичко във фести-
вала ме привлича самата ат-
мосфера. Пристигаш на пло-
щада, можеш да се снимаш
с всеки, да си купиш нещо
за спомен, да погледаш ко-
нете. Седиш на трибуните на
Червения площад, наоколо
красиво осветление, нощта
настъпва бавно под марша
на оркестрите, казва гостът
на фестивала Леонид Соко-
лов.

За всеки "Спасская баш-
ня" е нещо лично, нежно, кра-
сиво и неповторимо. Трудно
е двучасовият концерт да се
нарече празник за душата -
по-скоро това е възможност
да бъдеш по-близо до музи-
ката и до любимите страни.



24247-13 септември 2018СПОРТСПОРТ

ПРОГРАМА:

Поклонение на Паметника на свобода-
та на връх Шипка: 9:00-10:00 часа (важи
за групите от северна България, минава-
щи през Шипка);

Концерт на лауреатите на V Национален
фестивал на руската поезия, песен и танц
"Пусть всегда будет солнце": 09:30 - 13:00
ч. Заключителният етап на Фестивала ще
се проведе на 7 септември в НЧ "Искра" -

Казанлък от 10:00 до 17:00 часа;
Награждаване на победителите в ІХ Меж-

дународен конкурс за детска рисунка
"Обичам моята Родина": 11:30 -12:00 ч.;

Митинг в подкрепа на позициите на На-
ционално Движение Русофили: 13:00 - 13:50
ч.;

Художествена програма с участие на бъл-
гарски и руски артисти и състави: 14:00 -
17:00 часа.

Всички футболисти от
руския национален отбор
тренират в обща група по
време на лагер-сбора пре-
ди мачовете от турнира сре-
щу отборите на Турция и Че-
хия, съобщи кореспонден-
тът на ТАСС от базата в Но-
вогорск.

В тренировката, която
премина в сряда на подмос-
ковската база, участваха
всички 25 футболисти. Под
ръководството на старши
треньора Станислав Черче-
сов националният отбор за-
почна своята подготовка за
два мача - на 7 септември
срещу турците в Трабзон от
турнира Лига на нациите, а
три дни по-късно в Ростов
на Дон ще изиграе приятел-
ски мач с отбора на Чехия.

Лигата на нациите е нов
турнир на Съюза на евро-

Шесткратният олимпийски
шампион по шорттрек Вик-
тор Ан реши да завърши ка-
риерата си, каза пред ТАСС
президентът на руската Фе-
дерация по кънки Алексей
Кравцов.

"Виктор Ан реши да завър-
ши кариерата си на спор-
тист и засега не желае да
работи като треньор в Ру-
сия - каза Кравцов. - Ние с
него дълго обсъждахме
всички тези варианти, но по
силата на определени обс-
тоятелства, предимно се-
мейни, той реши да постъ-
пи именно така."

На 5 декември миналата го-
дина Международният олим-
пийски комитет (МОК) спря
членството на Олимпийския

"Ñáîðíàÿ" òðåíèðà â ïúëåí ñúñòàâ íà ëàãåð-
ñáîðà â Íîâîãîðñê

пейските футболни асоциа-
ции (УЕФА), призван да за-
мени приятелските мачове.
Отборите са разпределени
в четири лиги от А (най-сил-
ната) до D (най-слабата).
Във всяка лига отборите са
разпределени по групи. От-
борът на Русия е в група 2
на лига B, където ще изиг-
рае по два мача срещу от-
борите на Турция и Швеция.
Победителят в групата ще
премине в група А, а отбо-
рът, заел третото място, ще
отиде в група С. Участници-
те в Лигата на нациите ще
разиграят четири допълни-
телни визи за Европейско-
то първенство през 2020 г.

Стартовият мач в Лигата
на нациите срещу отбора на
Турция ще е тежък за рус-
ките футболисти, каза пред
журналисти нападателят на

Футболистите на "сборная" по време на тренировка на базата в Новогорск

В петък руските футболисти ще се
изправят срещу Турция в Трабзон

руския национален отбор
Дмитрий Полоз.

"Лигата на нациите е ва-
жен турнир. Трябва да се
побеждава във всеки мач -
каза Полоз. - Дълго време
не бях в "сборная" и съм го-

тов да отдам всичко необ-
ходимо. Сега гостуваме на
Турция, мачът ще е тежък с
труден съперник. Ние оба-
че тръгваме за Трабзон са-
мо за победа."

Полоз отбеляза също та-

ка, че нападателят Артьом
Дзюба заслужено е станал
капитан на "сборная". "Дзю-
ба е един от най-опитните
футболисти в отбора. Той е
достоен да бъде капитан",
отбеляза Полоз.

Øåñòêðàòíèÿò îëèìïèéñêè øàìïèîí Âèêòîð Àí çàâúðøè êàðèåðàòà ñè
32-годишният състезател по шорттрек
няма да работи като треньор в Русия

комитет на Русия (ОКР) и пос-
танови руските спортисти да
се представят на Олимпийс-
ките игри през 2018 г. в юж-
нокорейския Пьончан под
олимпийски флаг със статут
на олимпийски атлети от Ру-
сия. При това МОК сам оп-
ределяше кой от заявените
от ОКР спортисти може да
получи допуск до стартове-
те. Виктор Ан беше в списъ-
ка на ОКР, но малко преди
началото на Олимпиадата,
МОК отказа на Ан и на още
редица руски спортисти до-
пуск до Олимпиадата, без да
обясни причините за това.
След Игрите членството на
ОКР беше възстановено.

"Не мисля, че недопускане-
то му до Олимпиадата е при-

чина за решението да сложи
край на кариерата си - про-
дължи Кравцов. - Въпреки че
това беше тежък удар за не-
го. Първоначално се предпо-
лагаше, че тези Игри трябва
да станат последните в него-
вата кариера, той се подгот-
вяше като за последно."

От името на федерацията
Кравцов благодари на 32-го-

дишния Ан за приноса му в
развитието на шорттрека в
Русия. "Той издигна този
спорт на максимална висо-
чина и го откри за руските
фенове. След като Ан се
представи блестящо в Со-
чи-2014, много момчета и
момичета решиха да се за-
нимават с този спорт. Рав-
нището на руския национа-

лен отбор по шорттрек ви-
димо се издигна с идването
на Ан, ние научихме много
от него", каза Кравцов.

Виктор Ан е най-титулова-
ният състезател по шорттрек
в историята. Той се състеза-
ва за руския отбор от 2011
г., а като представител на на-
ционалния отбор на Южна
Корея става трикратен олим-
пийски шампион от Игрите
през 2006 в Торино и 18-кра-
тен световен шампион.

По-късно заради конфликт
с Асоциацията по кънки на
Южна Корея спортистът ре-
шава да смени гражданст-
вото си за Олимпиадата
през 2014 г. в Сочи. В със-
тава на руския национален
отбор става три пъти олим-
пийски шампион в Сочи, два
пъти е световен и осем път
- европейски шампион.

Øàðàïîâà, Êàñàòêèíà è Ïëèøêîâà
ùå èãðàÿò çà Êóïàòà íà Êðåìúë

М а р и я
Шарапова
ще играе на
тенис турни-
ра "ВТБ Ку-
па на Кре-
мъл" в Мос-
ква, каза
пред ТАСС
президентът
на Федера-

цията по тенис на Русия Шамил Тарпишчев. Турнирът ще
се състои от 13 до 21 октомври. Призовият фонд е
1 869 301 долара.

Освен нея в Москва ще се борят за победата рускиня-
та Даря Касаткина и чехкинята Каролина Плишкова.

По-рано стана известно, че в Москва за турнира ще
пристигнат Анастасия Павлюченкова и Екатерина Мака-
рова.

Досега в заявката на турнира са включени Кити Бер-
тенс (Холандия), Елизе Мертенс (Белгия), Анастасия Се-
вастова (Латвия), Арина Соболенко (Беларус), Михаела
Бузарнеску (Румъния), Барбара Стрицова (Чехия), Анет
Контавейт (Естония), Магдалена Рибарикова (Словакия),
Ализе Корне (Франция), Даря Гаврилова (Австралия), Алек-
сандра Саснович (Беларус), Доминика Цибулкова (Слова-
кия), Леся Цуренко (Украйна), Дениъл Колинз (САЩ), Йо-
хана Конта (Великобритания) и Кристина Младенович
(Франция).

Даря Касаткина


